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Lucro da Arezzo 
quase dobra no 
1º trimestre, para 
R$ 19,4 milhões.

Universidade de 
Harvard e MIT 
oferecem bol-
sas de mestrado 
à brasileiros, 
mas procura é 
considerada baixa. 

Ciência sem Fron-
teiras: Programa 
deve superar o 
total de 45 mil 
bolsas previsto 
para este ano. 

Penitenciária 
federal em Bra-
sília terá ala para 
políticos que 
cometerem crimes. 

Acusado de 
atentado de 
Boston estava em 
lista de terroris-
tas dos EUA. 

Lei Anticorrupção 
é aprovada por 
comissão espe-
cial da Câmara. 

A lei sancionada na última quinta-feira 
(25), torna Santa Catarina o primeiro Estado 
do país com uma lei estadual para garantir a 
segurança dos trabalhadores. Em outros Esta-
dos, como Mato Grosso do Sul e Ceará, existem 
decretos do Governo com relação a segurança, 
porém, Santa Catarina é o primeiro Estado 
brasileiro a ter aprovação de uma lei.

No Estado, só em 2012, foram 46 mil aci-
dentes de trabalho, sendo que 168 pessoas 
morreram e outras 1.500 ficaram inválidas. 
Santa Catarina ocupa o 6º lugar no ranking 
no número de acidentes de trabalho e também 
no número de mortes causadas por estes aci-
dentes. Anualmente, o Ministério do Trabalho, 
com base nos dados da Previdência, divulga 

uma lista com estas informações, sendo que o 
último foi lançado em 2011.

A lei vem à beneficiar patrões e empregados, 
pois foi criada com o intuito de investir na cul-
tura de prevenção. A partir desta lei, qualquer 
contrato de licitação, por exemplo, vai exigir 
a capacitação dos trabalhadores na execução 
dos serviços, levando em consideração os riscos 
que podem ocorrer.

É importante ressaltar que o que muitas ve-
zes parece para uma empresa um investimento 
desnecessário na prevenção, pode se tornar um 
encargo altíssimo no momento em que ela tiver 
que arcar com as consequências do acidente de 
trabalho. Com certeza um grande avanço atra-
vés da prevenção.

Lei busca investir na prevenção
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Wolmir Hübner
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Recebemos correspondência solicitando que nossos órgãos de imprensa 
auxiliem aquela entidade na divulgação da campanha AJUDE AQUECER ESTE 
INVERNO, que há anos a mesma realiza. Já estamos engajados. O prezado leitor 
pode desde já ligar para doar roupas, calçados, cobertores etc. O telefone para 
contato é 3664-3702. A campanha vai até o dia 25 de maio. 

CODAMAICA

HOJE
A CODAMAICA é uma organização sem fins lucrativos e tem procurado 

através do seu trabalho voluntário, auxiliar aos menos favorecidos. Estare-
mos neste ano igualmente engajados em suas campanhas através de nossos 
órgãos de comunicação. Contem conosco! 

LIÇÕES DE VIDA
A ansiedade afeta o indivíduo em todos os níveis porque fixa a sua aten-

ção exclusivamente no futuro, sentindo-se ameaçado. É certo que todos te-
mos vários problemas e também é certo que a maioria deles não se pode 
resolver “hoje”. Por isso é importante aprender a viver um dia de cada vez. 
Resolva o que pode hoje e deixe, por hoje, de pensar nos assuntos do futuro. 
Se você não fizer isso, viver pode se tornar algo pesado demais!

Bom final de semana!

DR. GEOVANI DELEVATI
Comemora seu aniversário 

na data de hoje (27), o conceitu-
ado médico, colunista do Jornal 
O LÍDER, apresentador do pro-
grama na rede de rádios “Me-
dicina e Saúde” e amigo, GEO-
VANI DELEVATI. Escrever desse 
grande caráter é gratificante, 
pois como é pessoa de nosso 
relacionamento familiar e pro-
fissional, o conhecemos muito 
bem e sabemos o quanto ele se 
preocupa com a saúde da co-
munidade regional. Transmite 
seus conhecimentos médicos 
e trata as pessoas com cari-
nho humano. IDEALIZADOR 
dos programas relacionados 
à saúde em nossos meios de 
comunicação, GEOVANI mere-
ce o nosso eterno agradecimen-
to por tudo o que faz e a nossa 

região é privilegiada em ter um 
profissional de sua magnitude. 
Que DEUS o abençoe sempre!

CUIDADOS
A Receita lembra que 

é arriscado deixar para 
enviar a declaração nos 
últimas horas, pois muitos 
contribuintes podem en-
contrar dificuldades devi-
do ao acúmulo de acessos 
ao site da Receita.

PROVA DA OAB
Amanhã (28), mais uma prova 

da Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB). Os nossos bacharéis devem 
se submeter à mesma para poderem 
atuar na profissão de advogado. Na 
última edição apenas 10% conse-
guiram a aprovação. Aos colegas 
desejamos muita sorte e muita tran-
quilidade. 

Faltando poucas horas para acabar o período de declara-
ções do Imposto de Renda, quase 10 milhões de contribuin-
tes ainda não prestaram contas com a Receita Federal. O pra-

zo para a entrega termina na próxima terça-feira (30). Quem 
perder o prazo estará sujeito à multa mínima de R$ 165,74, 
limitada a 20% do imposto devido. 

Ilustração

Últimas horas

SUGESTÃO
Gostas de fotografar? Mande as 

suas fotos aqui para nossa redação 
e publicaremos os seus dotes artís-
ticos. Queremos descobrir os ta-
lentos de nossa cidade. Envie para 
arte@jornalolider.com.br. A sua 
foto pode ser capa de jornal!

Programa Atualidades da Líder 
FM debate a PEC-37

A entrevista da última terça-feira 
(23), do programa Atualidades da 
Líder FM, debateu a PEC-37, que 
acrescenta um parágrafo ao art. 144 
da Constituição Federal para definir 
a competência para a investigação 
criminal pelas Polícias Federal e Ci-
vil dos Estados e do Distrito Federal.

Para falar sobre este assunto es-
tiveram nos estúdios da Líder FM, 

o delegado da Comarca de Maravi-
lha, Wagner Meirelles, o delegado 
da Comarca de São Miguel do Oes-
te, Henrique Valadão, o delegado 
da Comarca de Anchieta, Henrique 
Muxfeldt e o delegado da Comarca 
de Cunha Porã, Daniel Régis. Com-
petentíssimas autoridades policiais 
e muito acessíveis. Foi um prazer 
recebê-los em nossa sede! 

CONTABILISTA
Na última quinta-feira (25), comemorou-se o Dia do Contabilista, instituído 

sob a inspiração do senador João Lyra, em 1926, ocasião em que proferiu discurso 
no Senado da República, enaltecendo a classe contábil brasileira. A data não 
deve ser confundida com 22 de setembro, alusiva ao Dia do Contador. 

Profissional técnico em contabilidade é denominado contabilista e o pro-
fissional com curso superior em Ciências Contábeis é reconhecido como con-
tador. Deste modo, em 25 de abril comemora-se o dia do CONTABILISTA e, em 
22 de setembro, o do CONTADOR. A essa grande classe a qual temos a honra 
de pertencer, o nosso reconhecimento pelo trabalho que engrandece a todos. 

SALÁRIOS INVEJÁVEIS
Os garçons que servem os parlamentares do plenário e na área contígua 

do Senado, em Brasília, recebem salário entre R$ 7,3 mil e R$ 14,6 mil, re-
muneração até vinte vezes maior que o piso da categoria na capital federal. 
Um grupo de sete garçons serve os senadores, sendo que três atuam só no 
plenário e quatro ficam no cafezinho aos fundos, para atender parlamen-
tares, assessores e jornalistas. "O serviço é bem tranquilo", disse um deles. 
Uma reportagem publicada no ano passado na revista britânica “Econo-
mist” afirmava que altos salários pagos a parte dos funcionários públicos do 
Brasil são um “roubo ao contribuinte”. 
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

O Ilustre Fidalgo
*Luiz Henrique da Silvei-

ra – Senador da República

Nesta terça-feira, 23, o mundo 
todo lembra do 397º ano da mor-
te, em Madri, de Miguel de Cer-
vantes Saavedra, autor do livro a 
que deu o nome “El Ingienoso Hi-
dalgo Don Quijote de La Mancha”, 
publicado, pela primeira vez, em 
1605.

Escrito para ironizar os “con-
tos de cavalaria”, onde persona-
gens imaginários eram cantados 
por seus feitos “heróicos”, D. Qui-
jote é unanimemente aclamada 
como a maior obra literária escri-
ta no idioma espanhol.

Recentemente, em 2002, os 
Clubes de Leitura Noruegueses, 
depois de ouvirem a opinião de 
leitores e escritores de todo o 

mundo, exaltaram-na como “a 
melhor obra de ficção de todos os 
tempos!”.

As desventuras de D. Quijote, 
lutando contra moinhos de ven-
to, transformados, na sua imagi-
nação, em monstros e inimigos 
terríveis, mantiveram-se vivas 
nestes últimos quatro séculos, por 
representar a natureza humana, e 
sua sucessão de alegria e tristeza, 
comédia e tragédia, humildade e 
soberba, verdade e mentira, cor-
reção e meliância, amor e ódio, 
guerra e paz.

A loucura idealista de Quijote 
e a serenidade realista de Sancho 
Pança formam o binômio da hu-
manidade, dividida, sempre, en-
tre poucos que sonham e lutam 
por tempos novos, e muitos que se 
acomodam ao “sempre foi assim”.

Assim como os temas musicais 
de Bach foram o alicerce da maio-
ria das composições clássicas dos 
últimos séculos (ave Villa Lobos 
e suas “Bachianas”!), D. Quijote 
projetou influências em perso-
nagens criados por Daniel Defoe, 
Charles Dickens, Walter Scott, 
Gustave Flaubert, Herman Mel-
ville, Fiodor Dostoiévski, James 
Joyce, e, até mesmo, Jorge Luiz 
Borges.

A um compositor austríaco, 
Ludwig Minkus, e a um coreógrafo 
francês, Marius Petipá, devemos 
uma das obras mais fantásticas 
do ballet russo. Nela Don Quijo-
te intervém para salvar o amor de 
Kitri e e do pobre barbeiro Basílio, 
ameaçado pelo pai, Lorenzo, que 
havia concedido a mão de sua fi-
lha ao rico e nobre Gamach.

Nesta última quinta feira, em 
Brasília, no Ginásio Nilson Nel-
son, a Escola do Teatro Bolshoi 
apresentou esse Balé, em come-
moração ao décimo aniversário 
do Ministério do Turismo, para 
um público de mais de dez mil 
pessoas!

Vindos diretamente de New 
York, onde acabam de conquistar 
o primeiro lugar no disputadís-
simo concurso “Youth American 
Grand Prix” (galardão que todo 
bailarino do mundo almeja) alu-
nos formados na Escola, a goiana 
Amanda Gomes e o joinvilense 
Marcos Vinicius deram maior 
brilho ao espetáculo, nos papéis 
principais (Kitri e Basílio).

Vladmir Vasiliev fundou, co-
migo, a Escola. Ele é considerado, 
na Rússia, o maior bailarino do 

século XX. Coreógrafo requisitado 
pelos melhores teatros do mundo, 
Vasiliev fez a coreografia do es-
petáculo. Além disso, é autor das 
pinturas que compõem o cenário 
da peça.

Nada mais universal: um es-
critor espanhol (Cervantes). Um 
compositor austríaco (Minkus). 
Um coreógrafo francês (Petipá), 
outro russo (Vasiliev). E uma es-
cola brasileira, a demonstrar que 
temos talento, disciplina, aplica-
ção e criatividade para fazer um 
balé de qualidade quase tão alta 
quanto à do próprio Bolshoi da 
Rússia, que, aliás, é o melhor do 
mundo!

A Escola do Teatro Bolshoi no 
Brasil contraria o conceito a que 
nos atribuiu Nelson Rodrigues: o 
complexo de vira-lata...

ABUSOS NA COBRANÇA DE 
DÍVIDAS, FIQUE ATENTO! 

ÚLTIMA

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. Enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

1º Conjunto musical de Palmitos
A foto foi tirada na época em que 

Maravilha pertencia a Palmitos. O 1º 
Conjunto musical era composto por 
oito integrantes, sendo que todos to-
cavam instrumentos de sopro. Foto 
doada pelo Sr. Edvald Hoffmann e en-
contra-se no museu Padre Fernando 
Nagel em Maravilha/SC

Alguns bancos, companhias de telefonia e empresas de car-
tão de crédito, estão cedendo suas carteiras de dívidas a receber 
de consumidores para empresas especializadas em cobranças.

Ocorre que diversos abusos têm sido praticados por estas 
empresas.  Embora seja um direito das empresas buscar receber 
dívidas dos consumidores, existem regras que não estão obser-
vadas, como o aviso prévio da negativação, os prazos de pres-
crição e a efetiva existência da dívida calcada em algum tipo de 
contrato.

- Dever não é nenhum crime, mas há consequências cíveis 
de não se pagar uma dívida e o banco deve respeitar os direitos 
dos consumidores também na hora de cobrar dívidas. A Justiça 
tem entendido que cobranças constrangedoras, como deixar re-
cados com parentes, vizinhos ou colegas de trabalho do suposto 
consumidor devedor, afirmando que ele é devedor ou que será 
processado, caracteriza dano moral e pode gerar indenização 
para o consumidor. Cobranças nos fins de semana ou a prática 
de infernizar o devedor com dezenas de ligações no mesmo dia, 
também podem gerar indenizações aos consumidores.

- Os cadastros restritivos de crédito são meios coercitivos de 
obrigar os consumidores a pagar seus débitos, eis que os débi-
tos não pagos são publicados em uma lista que todos os comer-
ciantes têm cesso. Este tipo de cadastro tem regulamentação e 
para um consumidor ter seu nome inserido nestes cadastros, 
ele precisa ser previamente notificado, por escrito e com com-
provação de entrega. A antecedência tem que ser de 10 dias no 
mínimo. Se a dívida apontada não corresponder a uma dívida 
real do consumidor ou se a negativação for feita sem prévia 
comunicação, o fornecedor e a empresa gestora do banco de 
dados responderão judicialmente pelos prejuízos causados ao 
consumidor. 

Maravilha
Secretaria de Saúde repassa informações 
sobre hipertensão arterial

Para lembrar do Dia Nacional de Com-
bate à Hipertensão Arterial, que aconteceu 
na última sexta-feira (26), a equipe do ESF 
Centro I promoveu palestras para as pes-
soas que foram atendidas na unidade de 
Saúde.

De acordo com a enfermeira Sandra 
Bortolanza, os maravilhenses receberam 
folders explicativos sobre a doença. “O 
coração bate de 60 a 80 vezes por minuto 
durante toda a vida e impulsiona de cinco a 
seis litros de sangue por minuto para todo o 
corpo. Pressão arterial é a força com a qual 
o coração bombeia o sangue por meio dos 
vasos. Hipertensão arterial ou pressão alta é 
quando a pressão que o sangue exerce nas 
paredes das artérias para se movimentar é 
muito forte, ficando acima dos valores con-
siderados normais”, explica a enfermeira.

Conforme Sandra, a hipertensão pode 

ser encarada como uma doença ou como 
um fator de risco para o desenvolvimento 
de doenças do coração. “Muitas vezes, não 
provoca sintomas ou são gerais, como do-
res de cabeça, tonturas e mal estar”, destaca.

As pessoas com maior risco de se tor-
narem hipertensas são aquelas com exces-
so de peso, que não têm uma alimentação 
saudável, ingerem muito sal, não fazem 
exercícios físicos, consomem muita bebida 
alcoólica, são diabéticos ou têm familiares 
hipertensos. “O risco aumenta com a ida-
de. Após 55 anos, mesmo as pessoas com 
pressão arterial normal têm 90% de chan-
ces de desenvolver a hipertensão”, frisa 
Sandra.

Os profissionais do ESF Caic também 
divulgaram, orientaram e verificaram a 
pressão arterial da população que se en-
contrava na Praça dos Motoristas na ma-

nhã da última sexta-feira (26).
- Dentre as orientações repassadas 

estão:
- Verifique a pressão arterial ao menos 

uma vez por ano; 
- Pratique atividade física pelo menos 

três vezes por semana; 
- Mantenha o peso ideal, evitando a 

obesidade; 
- Adote alimentação saudável: pouco 

sal, sem frituras e mais frutas, verduras e 
legumes; 

- Reduza o consumo de álcool - se pos-
sível, não beber; 

- Abandone o cigarro; 
- Não pare o tratamento da hiperten-

são e siga as orientações do seu médico ou 
profissional da saúde; 

- Evite o estresse. Tenha tempo para a 
família, para os amigos e para o lazer.
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Vitor D'Agostini

VIGÍLIA
O acórdão (decisão) do caso do 

“mensalão” foi publicado. Continua 
a árdua batalha. Para os condena-
dos, a possibilidade de recorrerem 
de tal decisão, através de expedien-
tes jurídicos ainda existentes. Para 
a população, a vigília ao Poder Judi-
ciário, com vista a que os Ministros 
de sua Corte maior (STF), não se 
deixem influenciar pelas pressões 
dos mensaleiros, partidos políticos, 
políticos e do próprio Poder Exe-
cutivo Federal, o que certamente 
ocorrerá. Não podemos deixar que 
caiam em tentação, o que muitas 
vezes já o fizeram. A sensação de 

impunidade paira no ar. Em que 
país estamos onde questões que 
afetam empresas, empresários, pes-
soas humildes, trabalhadores e uma 
grande quantidade de pessoas sem 
poder político, sempre são decidi-
das “a toque de caixa”, de maneira 
injusta, enquanto poderosos, prin-
cipalmente engalfinhados nas en-
tranhas políticas, ficam impunes? 
Precisamos rever nossos conceitos 
de instituições e, principalmente, 
rever nosso conceito sobre deter-
minadas pessoas que se dizem pa-
ladinos da moralidade e a favor da 
população!

FORA DOS TRILHOS

A ferrovia leste-oeste (ferro-
via do frango) está na pauta dos 

debates e das audiências públicas em nossa 
região. Protagonizá-la (a ferrovia), seria a reden-
ção, dizem. A vitória do desenvolvimento sobre o 
colapso. Esses debates (importantes) colocam na mar-
ginalidade todo nosso sistema rodoviário. Então, por que 
esse “sistema rodoviário” oneroso e arcaico nunca foi debati-
do? Simples, por que não havia interesse e alguns encheram as 
“burras de dinheiro” emprestando seu apoio político, ou seria 
fisiologismo, às indústrias automobilísticas. Dever-se-ia acordar 
Juscelino Kubitschek de seu sono eterno para que respondesse 
a essa indagação...

BAFÔMETRO
Divulgaram uma pesquisa 

onde se mostrou que 75% das 
cidades catarinenses não pos-
suem bafômetro. E esse percen-
tual, hoje, não mudou muito. 
Essa é a má notícia. A boa no-
tícia, dizem, é a criação de uma 
comissão permanente da As-
sembleia Legislativa, que pro-
mete colocar em prática ações 
para frear a violência no trânsi-
to provocada pela embriaguês. 
Esse surto de lucidez, anuncia-
do pela nossa Assembleia Le-
gislativa, ou nos manterá torpes 
ou nos matará de vez!

NEBULOSO
O Poder Público brasileiro, capitaneado pelos políticos que o compõem, procu-

ram incutir na coletividade a ideia de que existe transparência dos gastos públicos. 
Para tanto, divulgam através de audiências incompreensíveis, monótonas e enfado-
nhas aquilo que deveria ser o alicerce da boa gestão pública: a compreensão pela 
opinião pública, pela coletividade, pela sociedade, para ser redundante, do que é 
verdadeiramente “público”. Mas isso não ocorre por que o Poder Público - capita-
neado pelos políticos que o compõem - não tem nenhum interesse que a população 
compreenda (quer que apenas “conheçam”) os gastos públicos. O que deveria ser 
feito é a divulgação desses gastos não somente de forma dita “transparente”, mas 
também de forma legível e compreensível à população. Não basta permitir o acesso, 
se não for permitida a compreensão através da clareza dos dados divulgados. Nunca 
o tão festejado princípio da publicidade (art. 37, caput da CF/88) foi tão mitigado 
como quando da divulgação dos gastos públicos, seja através das famigeradas au-
diências, seja através dos incompreensíveis “portais da transparência”.

MALFEITOS POLÍTICOS
É sabido que o Governo petista tem produzido 

bons resultados em algumas áreas. E isso deve ser 
elogiado. Agora, na área econômica, se já não fosse 
a utilização de uma cópia fiel do modelo econômico 
do ex-presidente tucano (Fernando Henrique Car-
doso), o PT conseguiu, sim, é ridicularizar a econo-
mia brasileira. E seus reflexos em breve virão. Então, 
o que mais incomoda o PT, nesse momento? São as 
críticas, verdadeiras, do baixo crescimento econô-
mico, do déficit primário e do rombo nas contas do 
governo federal. Mas (também) para isso, o PT en-
tende que tem a receita, qual seja: descaracterizar 
qualquer comentário, por mais justo e equilibrado 
que seja, que demonstre mancadas petistas. Para 
isso, os ingredientes são os mesmos chavões de sem-
pre: “Tem gente que torce pelo Brasil dar errado”, 
“não entendem que é a democracia”, e por aí afora. 
É, uma mentira dita por muitas vozes, acaba virando 
verdade. E a Venezuela está bem próxima! 

ERUDITO
O ex-presidente LULA “assina-

rá” uma coluna mensal na famosa 
agência de notícias do “THE NEW 
YOK TIMES”, uma das mais impor-
tantes do mundo. Escreverá sobre 
política, economia e diminuição das 
desigualdades sociais, dentre outros 
“comentários”. Não será difícil ima-
ginar QUEM escreverá a coluna do 
nosso ex-presidente; certamente, ele 
que não! Não tomemos por surpresa 
se o Governo Federal contratar re-
nomados economistas e renomados 
cientistas políticos para “auxiliarem” 
o nosso ex-presidente. Há, já ia me 
esquecendo que um bom lingüis-
ta seria de bom alvitre, para evitar 
agressões ao vernáculo. LULA só não 
quer que sua coluna seja publicada 
em veículos de imprensa no Brasil. 
Por que será?
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Edital da ferrovia em Santa Catarina será lançado no próximo dia 
6 de maio e a expectativa do governador é que as obras comecem 
no final de 2014. A estrada de ferro vai ligar os municípios de São 
Miguel do Oeste até Itajaí e focará em carga 

Ferrovia do Frango saíra do papel 
LESTE-OESTE CATARINENSE 

A Ferrrovia do Frango, que liga 
o Oeste de Santa Catarina ao Porto 
de Itajaí, vai sair do papel. No dia 
6 de maio, o Governo vai lançar o 
edital para contratação do projeto 
da ferrovia. A execução da obra terá 
um prazo de oito meses para ser 
concluída. A decisão foi tomada na 
manhã da última quinta-feira (25), 
em Brasília, em uma reunião entre 
o governador do Estado, Raimundo 
Colombo, e o diretor-presidente da 
Valec Engenharia, Construções e 
Ferrovias S.A., Josias Cavalcanti Jú-
nior. 

“Essa é uma obra urgente, estra-
tégica e importante para o desen-
volvimento de Santa Catarina. So-
mos o maior produtor de suínos, um 
dos maiores de aves do Brasil com 
exportações para o mundo todo e, 
por isso, uma boa infraestrutura 
nos dará mais competitividade”, ex-
plicou o governador. Atualmente, 
Santa Catarina exporta cerca de 2 
bilhões de dólares somente no setor 
de avicultura. 

O projeto vai definir o traçado, 
o custo e o modelo de contratação, 
que ficará em aberto. Existe a pos-
sibilidade de ser executado pelo Es-
tado, pela União ou também pode-
rá ser uma Parceria Público-Privada 
(PPP). A ideia é aproveitar a estrutura 
do Batalhão Ferroviário, instalado 
em Santa Catarina, que tem condi-

Ferrovia do Frango saíra do papel

Antônio Carlos Mafalda/ Secom 

ções de executar a obra. “Podemos 
imaginar cinco mil veículos a me-
nos nas nossas rodovias do Oeste ao 
Litoral, com a consolidação dessa 
ferrovia”, comentou o secretário da 
Infraestrutura de Santa Catarina, 
Valdir Cobalchini.

 
Ferrovia do Milho
Outra obra discutida com o 

presidente da Valec nesta quinta-
feira foi a Ferrovia do Milho, que 
liga São Paulo ao Rio Grande do Sul, 
passando por Chapecó, em Santa 
Catarina. A partir de Panorama/SP, 
a Ferrovia prosseguirá em direção 
ao sul, por uma extensão de 1.200 
km, cruzando os Estados do Paraná, 

Santa Catarina e Rio Grande do Sul 
até alcançar o Porto de Rio Grande.

Esse trecho ferroviário irá de-
senvolver a fronteira oeste do Bra-
sil, principalmente nos Estados do 
Paraná e Santa Catarina, de forma a 
propiciar a integração do sistema de 
transportes e consolidar os arranjos 
produtivos da região. O projeto des-
sa fase estará pronto até o final do 
mês de abril. “Essa ferrovia é um ve-
tor importante para a vinda de grãos 
do Norte do país para o nosso Esta-
do”, explicou Colombo.

Também participaram da reu-
nião os secretários de Estado da 
Casa Civil, Nelson Serpa, e de Arti-
culação Nacional, João Matos.

Representatividade 
Celso Maldaner representa o Congresso 
Nacional no lançamento da Implementação 
do Código Florestal em Santa Catarina

O deputado federal Celso Malda-
ner (PMDB/SC) representou o Con-
gresso Nacional no lançamento do 
Grupo de Trabalho (GT) de Acompa-
nhamento da Implementação do Códi-
go Florestal em Santa Catarina. O even-
to ocorreu na última quinta-feira (25), 
na Assembleia Legislativa do Estado. O 
evento é uma realização da Frente Par-
lamentar Ambientalista de Santa Cata-
rina, da Fundação SOS Mata Atlântica e 
da Associação Nacional de Órgãos Mu-
nicipais de Meio Ambiente (Anamma). 

 “A iniciativa deste Congresso par-
tiu da Campanha Nacional de Acom-
panhamento da Implementação do 

Código Florestal, que visa sensibilizar 
e mobilizar a sociedade para que es-
teja atenta ao cumprimento do 
novo Código Florestal e para que 
participe do monitoramento de sua 
implementação, apoiando e estimu-
lando ações ambientais da sociedade 
civil organizada, de órgãos públicos e 
da iniciativa privada”, disse o depu-
tado. 

 Um dos temas que será abordado 
no evento é o Cadastro Ambiental Rural 
(CAR), uma ferramenta para tornar o 
processo de regularização ambiental 
dos imóveis rurais mais simples e ágil, 
e que está previsto como um dos me-

canismos do Código Florestal aprovado.
 O GT de Acompanhamento da 

Implementação do Código Florestal 
integra a Frente Parlamentar Ambien-
talista de Santa Catarina. “A frente tem 
como objetivo assegurar a discussão 
da agenda ambiental pelo Legislativo, 
bem como apoiar políticas públicas e 
ações governamentais e da iniciativa 
privada que promovam o desenvolvi-
mento sustentável no Estado”, explicou 
Maldaner.

As Frentes Parlamentares Estadu-
ais são um desdobramento da Frente 
Parlamentar Ambientalista nacional, 
com atuação no Congresso. 

TRE/SC 
Menos de três mil 
regularizaram situação 
eleitoral em Santa Catarina

Dos 39.307 eleitores em dívi-
da com a Justiça Eleitoral em San-
ta Catarina, menos de três mil re-
gularizaram a situação junto aos 
cartórios eleitorais. De acordo 
com o Tribunal Regional Eleito-
ral (TRE/SC) do Estado, o último 
levantamento, feito às 17h18 da 
quinta-feira (25), 36.316 eleitores 
ainda constavam como faltosos. 
O balanço final será divulgado 
apenas no dia 14 pelo Tribunal 
Superior Eleitoral, mas, segundo 
a assessoria do TRE/SC, não deve 
haver grandes mudanças dos nú-
meros anunciados, uma vez que o 
prazo encerrou às 19h.

São considerados faltosos os 
eleitores que não votaram e não 
justificaram a ausência nas três 
últimas eleições, sendo que para 
cada turno é considerado uma 
eleição. Com o título cancelado, 
o eleitor não consegue, por exem-
plo, obter carteira de identidade, 
retirar passaporte, fazer ou reno-
var matrícula em estabelecimen-
to de ensino, receber pagamentos 
em órgãos públicos nem conse-
guir empréstimos.

O prazo para eleitores que 
precisam transferir o domicílio 
eleitoral, tirar nova via do do-
cumento, atualizar endereço ou 

justificar a ausência em apenas 
uma eleição, o prazo continua em 
maio.

Eleitores faltosos na 58ª 
Zona Eleitoral  

De acordo com o chefe de 
cartório da 58ª Zona Eleitoral de 
Maravilha, Genésio Dalla Costa, 
os números nos município de 
abrangência da Comarca foram 
ótimos. “Tivemos uma grande 
movimentação durante este pra-
zo para regularização dos títulos 
eleitorais. Na última semana, o 
fluxo aumentou ainda mais. Os 
eleitores daqui realmente estive-
ram buscando a solução, afinal, 
o cancelamento do título eleitoral 
provoca muitos desconfortos e 
incômodos”, disse. 

Os números completos só se-
rão computados na próxima se-
mana. “Desde a quinta-feira (25), 
estamos regularizando a situação 
do eleitor junto ao Tribunal, e 
na próxima semana os núme-
ros concretos serão informados. 
Mas posso afirmar que todos os 
faltosos estiveram nos procuran-
do, facilitando o nosso trabalho 
e garantindo o direito ao voto e 
demais ações das pessoas físicas”, 
finalizou Genésio. 



 -  MARAVILHA  -  S C, 27  DE ABRIL DE 2013

Política
A/07..................................................................................................

SANTA CATARINA 

A nova data da convenção será decidida em maio, depois da convenção nacional, no dia 18 

Deputado Marcos Vieira esclarece o motivo da sua 
desistência à presidência estadual do PSDB 

Os ânimos esquentaram no 
PSDB catarinense na tarde da últi-
ma quarta-feira (24), depois que a 
executiva nacional, na tentativa de 
evitar um racha, decidiu cancelar a 
convenção do partido, prevista para 
este domingo (28).

A decisão, que já era esperada 
nos bastidores, foi reforçada depois 
que o deputado estadual Marcos 
Vieira divulgou uma nota anun-
ciando a sua desistência de concor-
rer à presidência estadual. Mesmo 
com a candidatura do senador Pau-
lo Bauer à vaga, a executiva nacio-
nal preferiu evitar a exposição. Se 
a convenção fosse mantida, muitos 
filiados se ausentariam, o que evi-
denciaria a falta de unidade. 

Para maiores esclarecimentos, 
na manhã de ontem (26), o depu-
tado Marcos Vieira, concedeu uma 
entrevista ao Programa Atualidades 
da Rádio Líder FM. Na oportunida-
de, Vieira ressaltou os motivos que 
o fizeram desistir da presidência do 
partido. “Eu abri mão de ser o pre-
sidente do nosso partido aqui no 
Estado para tentar manter a união 
interna do nosso partido. Visto que, 
o senador Paulo Bauer deseja ser 
candidato ao Governo do Estado, 
condicionando então, que só man-
tém pode de ser candidato em 2014, 
se efetivamente for também o pre-
sidente do PSDB de Santa Catarina”, 
reforçou. 

Após a emissão da nota pelo de-
putado, a direção nacional do PSDB 
entendeu por suspender a conven-
ção que estava agendada para o do-
mingo (28). Ainda, de acordo com 
Vieira, a convenção cancelada era 
legítima e legalmente convocada. 

Com relação a nota emitida para 
o partido, Vieira faz ressalvas de 
demais comentários pertinentes a 
este assunto. “Ainda na nota, eu teci 
uns comentários com relação ao 

posicionamento do senador Paulo 
Bauer, do qual disse, que como ele 
pretende ser o presidente, ele deixa 
claro que outros tucanos também 
não podem ser presidentes. Ele 
ainda argumenta que aqueles que 
fazem parte do governo não teriam 
condições, autoridade e indepen-
dência de liderar o partido, justa-
mente por fazerem parte do gover-
no. E ele deixa claro, que também os 
deputados estaduais não poderiam 
ser os presidentes do partido, por 
entender que quando necessário 
não teriam autoridade para fazer 
críticas ao Governo do Estado”, dis-
se Vieira. 

“Depois de todas essas colo-
cações é que eu abri mão desta 
postulação, apesar de que muitos 
partidários tucanos me apoiariam 
para que eu fosse o presidente do 
partido”, ressaltou Vieira ainda em 
seu esclarecimento. 

Atualidades Líder – Ontem 
mesmo o ex-senador e ex-go-
vernador Leonel Pavan em uma 
declaração, disse que o senhor 
teve um ato de grandeza abrindo 
mão, impedindo então um racha 
no partido. Na opinião do senhor, 
existe um racha dentro do PSDB? 
E como o senhor vê também a 
questão das eleições em 2014, o 
partido realmente deseja ter um 
candidato próprio?

Deputado estadual Marcos 
Vieira - Bom, eu tenho 24 anos de 
relação e história com o PSDB de 
Santa Catarina, dos quais 18 anos 
de filiação partidária. São poucos 
que conhecem profundamente o 
partido aqui em Santa Catarina, 
e uma dessas pessoas sou eu, em 
razão dessa militância atuante. E 
com relação ao ponto de vista do 
senador Paulo Bauer, ele admite 
ser candidato às eleições de 2014. 
Mas se eventualmente algum outro 

candidato de outro partido, oferecer 
apoio ao nosso candidato a Presi-
dência da República, ele desiste da 
sua candidatura. No meu entender, 
independentemente quem venha 
dar apoio ao PSDB no plano nacio-
nal, o partido tem que ter candidato 
ao Governo do Estado, priorizando 
o projeto regional. 

Atualidades Líder – Neste con-
texto, é importante ressaltar que o 
PSDB tem um nome muito forte à 
Presidência da República, que é o 
senador Aécio Neves. E neste caso, 

trazendo para Santa Catarina, 
se o atual governador Raimundo 
Colombo desse palanque ao can-
didato Aécio Neves, poderia ser 
reeditada a tríplice aliança? 

Deputado estadual Marcos 
Vieira – Pode, mas não dentro do 
meu pensamento. Sendo que no 
meu entender, se o governador 
Raimundo Colombo desejar apoiar 
o Aécio Neves, primeiro o nosso 
partido tem que resolver o destino 
aqui em Santa Catarina. Eu trabalho 
mais na linha de ter uma candida-

tura própria tanto a nível estadual 
como nacional, mas evidentemente 
é importante ter outras lideranças 
apoiando o nosso partido em am-
bas as esferas. 

O deputado estadual Marcos 
Vieira lembrou ainda que a nova 
data da convenção será agendada 
durante a convenção nacional que 
acontecerá no próximo dia 18 de 
maio. “E nesta convenção, o candi-
dato do partido Aécio Neves, deverá 
formalizar a sua candidatura à Pre-
sidência da República”, lembrou. 

Deputado Marcos Vieira esclarece o motivo da sua desistência à 
presidência do PSDB

Alesc
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Destaque Empresarial

TABULEIRO ESPORTE
Em novembro de 1986 a família Bertollo rea-

lizou o sonho do pai Antonio, ao adquirir uma 
empresa que pertencia à família Tarouco. 

No início do trabalho, tiveram algumas di-
ficuldades, sendo que a principal delas foi a di-
ficuldade no contato com fornecedores diretos, 
mas com o tempo a credibilidade para efetuar as 
compras diretas das indústrias foi conquistada e 
hoje a empresa pode oferecer produtos de quali-
dade com ótimos preços.

O Tabuleiro Esporte é uma empresa familiar 
de propriedade de Iraci Bertollo e Patrick Ber-
tollo, que conta com a colaboração do idealiza-
dor Antonio para realizar os atendimentos.

A empresa está situada na Avenida Sul Brasil, 
44, sala 01, no Centro de Maravilha.

Jornal O Líder – Como surgiu a 
ideia de criar uma empresa neste 
ramo? Quem foram os precurso-
res desta ideia? 

A ideia surgiu através da opor-
tunidade da compra do estabeleci-
mento e também sempre foi um de-
sejo pessoal de Antonio Bertollo, de 
ter um estabelecimento comercial e 
através dele sustentar a família.

Jornal O Líder – Qual é o objeti-
vo da empresa?

Nosso objetivo é atender a po-
pulação de Maravilha e região com 
produtos de qualidade para que to-
dos possam desempenhar a prática 
esportiva de maneira adequada e 
segura. Além disso, ser uma loja de 

referência regional na distribuição 
dos produtos esportivos.

Jornal O Líder – Na trajetória 
da empresa, quais foram as prin-
cipais inovações? 

 As principais inovações foram 
a aquisição da sala comercial, a re-
formulação interna do estabeleci-
mento e as parcerias com marcas 
de ponta no mercado para sempre 
oferecer produtos de qualidade 
para nossos clientes.

Jornal O Líder – Qual a maior 
dificuldade já encontrada pela 
empresa?

As maiores dificuldades foram 
no início e a principal delas foi 

conseguir efetuar as compras di-
retas dos melhores fornecedores, 
hoje isso está superado.

Jornal O Líder – Qual o públi-
co-alvo e quais produtos a em-
presa oferece? 

  Nosso público-alvo são todas 
as pessoas, pois nosso mix de pro-
dutos é direcionado para todas as 
faixas etárias e também para todas 
as modalidades esportivas.

A empresa oferece produtos 
ligados a ginástica, praticantes de 
academia, futebol, voleibol, natação, 
artes marciais, jogos lúdicos, além 
de toda a linha de confecção espor-
tiva como agasalhos, uniformes para 
times, entre outros produtos.

 
Jornal O Líder – Quais os pla-

nos que a empresa tem para o fu-
turo?

 Nosso plano para o futuro é fa-
zer uma remodelação interna do es-
tabelecimento, onde nosso projeto 
já está pronto e com isso poderemos 
oferecer um ambiente mais aco-
lhedor e diferenciado para nossos 
clientes.

Jornal O Líder – Na visão de vo-
cês, qual o segredo para o sucesso?

 O segredo para o sucesso é você 
trabalhar com aquilo que gosta, 
atendendo as pessoas de uma for-
ma igualitária e honesta em todas 
as idades. Estes são quesitos básicos 

para você ganhar a confiança e o 
respeito dos seus clientes.

Jornal O Líder – Algo mais 
que gostariam de destacar sobre 
a empresa?

A empresa Tabuleiro Espor-
te está há 28 anos com suas por-
tas abertas em Maravilha, onde 
a família Bertollo busca da me-
lhor forma possível atender seus 
clientes de forma amiga, gentil e 
honesta, para que ambos sintam-
-se satisfeitos com a negociação 
efetuada. Nossa empresa espera 
você para conhecer nossos pro-
dutos e também para tomar um 
ótimo chimarrão e bater um papo 
agradável.

Fotos: Renata Mattia/ O Líder
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 Os delegados não concordam com o termo PEC da Impunidade, uma vez que este projeto vem 
do Parlamento, que é o órgão responsável pelas leis brasileiras

Delegados da região debatem sobre o assunto 
no programa Atualidades da Rádio Líder FM

A entrevista da última terça-feira 
(23), do programa Atualidades da Rá-
dio Líder FM, debateu a PEC-37, que 
acrescenta um parágrafo ao art. 144 
da Constituição Federal para definir a 
competência para a investigação cri-
minal pelas Polícias Federal e Civil dos 
Estados e do Distrito Federal.

Para falar sobre este assunto par-
ticiparam do programa o delegado da 
Comarca de Maravilha, Wagner Mei-
relles, o delegado da Comarca de São 
Miguel do Oeste, Henrique Valadão, 
o delegado da Comarca de Anchieta, 
Henrique Muxfeldt e o delegado da 
Comarca de Cunha Porã, Daniel Régis. 
Os delegados não concordam com o 
termo PEC da Impunidade, uma vez 
que este projeto vem do Parlamento 
que é o órgão responsável pelas leis 
brasileiras. “O Congresso Nacional 
atua com muita legitimidade, então 
não podemos concordar com este ter-
mo. A PEC é legal, afinal, ela segue todo 
um rito para a sua criação e este termo 
está sendo usado somente pelo Minis-
tério Público”, disse Meirelles.

Com relação à Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) n° 37, os dele-
gados afirmam que ela vem para dizer 
o óbvio, o que já está expressamente 
descrito na Constituição Federal, de 
que cabe às Polícias Judiciárias, Civil 
e Federal, exercer as atividades de in-
vestigação, acabando com os conflitos 
entre órgãos. “O objetivo da PEC-37 é 
reforçar a atribuição das Polícias Ju-
diciárias. É importante destacar que 
a PEC não afasta as atribuições inves-
tigativas administrativas do Ministé-
rio Público nem dos demais órgãos”, 
comentaram. Além do que, não exis-
te previsão explícita na Constituição 
Federal deste poder investigativo, de 
maneira implícita o Ministério Público 
(MP) pode investigar criminalmente, 
mas conforme prevê a lei, as investiga-
ções cabem para as Polícias Judiciárias.

Outro ponto importante ressaltado 
pelos delegados, é que se o Ministério 
Público, nos processos crimes, for o 
investigador e o acusador, cria-se uma 
disparidade de poderes. Para eles, a 
PEC-37 visa evitar que o MP escolha 
os casos ao qual queira investigar. Já as 
Polícias Judiciárias são imparciais den-
tro de um processo, elas só auxiliam 
com as investigações e demais diligên-
cias necessárias. 

ENTENDA O QUE É A PEC 37
A Comissão Especial da Câma-

ra dos Deputados aprovou o texto da 

Proposta de Emenda à Constituição 
37/2011, que atribui exclusivamente às 
Polícias Federal e Civil a competência 
para a investigação criminal, excluin-
do assim o poder de investigação do 
Ministério Público (MP). De autoria do 
deputado estadual Lourival Mendes 
(PTdoB/MA), a PEC deixa claro que o 
MP não poderá conduzir investigação 
e deve atuar apenas como titular da 
ação penal.

Atualidades - Os processos que 
já estão em andamento por parte do 
Ministério Público, eles não terão 
mais validade caso a PEC for apro-
vada?

Dr. Henrique Valadão - Todas as 
investigações conduzidas anterior-
mente a PEC serão validadas, justa-
mente para evitar impunidade, ela está 
recebendo o nome indevidamente de 
PEC da Impunidade, no sentido con-
trário, porque ela quer validar essas in-
vestigações e daqui para frente vamos 
seguir o que o constituinte quis. 

Atualidades - Enquanto o Minis-
tério Público chama a PEC-37 de PEC 
da Impunidade, a Polícia Civil chama 
de PEC da Legalidade, porque essa 
denominação?

Dr. Wagner Meirelles – Esse nome 
PEC da Impunidade acaba sendo des-
respeitoso com o próprio Congresso 
Nacional. Nós não podemos genera-
lizar a conduta dos parlamentares ao 
dizer que está sendo proposta uma 
emenda constitucional para gerar im-
punidade. Então primeiro devemos 
respeitar a decisão dos nossos parla-
mentares. 

Para as Polícias Civil, Federal e 
órgão de segurança, não usamos este 
termo justamente em respeito ao Con-
gresso Nacional e em respeito com a 
própria Polícia, porque quando se traz 
esta nomenclatura a ideia que se pensa 
é que a Polícia seria um órgão que gera 
impunidade. A Polícia Civil tem sido 
um dos órgãos mais atuantes, mesmo 
com tantas deficiências que são notó-
rias, mas isso jamais desqualifica o nos-
so trabalho. Nós queremos é preservar 
a legalidade, estruturar e lutar para que 
tenhamos uma Polícia Civil principal-
mente forte, com policiais motivados, 
delegados preparados e que tenhamos 
também todo o apoio da comunidade.

Nós respeitamos o Congresso Na-
cional, respeitamos as posições con-
trárias e preferimos usar a termologia 
PEC da Legalidade, justamente porque 
o trabalho que se quer hoje é de uma 
Polícia estruturada. Quando se diz 

que o Ministério Público será impedi-
do de investigar, isso não é verdade, o 
Ministério Público jamais poderá ser 
proibido de investigar, o que se quer 
coibir com a PEC-37, é a condução ex-
clusiva do Ministério Público. O que o 
Congresso Nacional quer, é evitar que 
ele conduza sozinho, não se pode hoje 
ter um desequilíbrio na percepção cri-
minal. 

Atualidades - A Polícia Civil teria 
estrutura para proceder essas inves-
tigações?

Dr. Henrique Muxfeldt – A Polícia 
tem sim estrutura. Na formação do po-
licial ela é voltada exclusivamente para 
investigação, então as Polícias Civil e 
Federal têm essa atribuição e este pre-
paro para fazer investigações.

O que acontece hoje é que estamos 
com baixo efetivo na estrutura, isso de 
certa forma prejudica o trabalho do dia 
a dia, mas não impossibilita a Polícia e 
não a torna omissa ou inoperante, pelo 
contrário, os policias são dedicados e 
estão sempre a procura de servir a so-
ciedade dentro das suas atribuições. 

Chamamos de PEC da Legalidade 
e também já foi citada como PEC da Ci-
dadania, porque ela protege os direitos 
e garantias do cidadão e entendemos 
que não é o fato de haver alguns pro-
blemas estruturais na Polícia Civil que 
o Ministério Público poderia entrar 
nesta seara de investigação sem que 
tivesse a previsão legal, principalmente 
constitucional. 

Salientamos que todas as 
investigações que o Ministério Público 
vem divulgando na imprensa e que 
chega com essa intenção de que foi o 
Ministério Público que exerceu, nós 
queríamos esclarecer que o Grupo 
de Atuação Especial de Combate 
ao Crime Organizado (Gaeco) 
dentro do Ministério Público, faz 

uma seletividade dos crimes que o 
Ministério Público quer investigar, se 
ele quer ter esta atribuição ele deveria 
investigar todos os crimes que a Polícia 
Civil investiga hoje.

O Ministério Público faz essa 
seletividade investigando crimes 
dentro destes Gaecos e o que acontece? 
A estrutura do Gaeco é composta por 
promotores, procuradores de justiça, 
mas a execução desses trabalhos tem 
a responsabilidade de chefia de um 
delegado com policiais civis, militares, 
inclusive oficiais da Polícia Militar e 
são estes que fazem a investigação de 
fato. Então, estão fazendo a atividade 
policial só que fora da instituição da 
Polícia Civil e eles deveriam estar 
conosco dentro da delegacia atuando 
desta forma como vem atuando. Isso 
quer dizer que a atividade policial 
vem sendo realiza fora da Polícia Civil 
e isso nos tira policiais, se hoje temos 
deficiência de efetivo, essa deficiência 
o próprio Ministério Público acaba nos 
causando, por desviar esses policiais 
pra lá.

Sempre fiz a sugestão, se o Ministé-
rio Público está interessado em uma in-
vestigação séria, sólida e eficiente, por-
que não transfere o Gaeco para dentro 
da Polícia Civil. Nós poderíamos inves-
tigar mais e melhor nesta situação.

Atualidades - Na prática, se a PEC 
for aprovada e a investigação partir 
da Polícia Civil, qual será a atribuição 
do Ministério Público após a investi-
gação da Polícia Civil?

Dr. Daniel Régis – Eu entendo 
que a atribuição do Ministério Público, 
nada muda com a aprovação da PEC, 
muito pelo contrário, a aprovação des-
sa Emenda Constitucional vem trazer 
um pouco mais de clareza as atribui-
ções de cada instituição.

A investigação policial, criminal 

como um todo, vai ser presidida 
de maneira indubitável, por um 
delegado de Polícia, conduzida 
de maneira imparcial pela Polícia 
Judiciária. Os elementos informativos 
diferentemente do que consta de altos 
de processo não é prova, então o que 
a Polícia Judiciária arrecada em altos 
de inquérito policial são elementos 
de informação, naquele momento 
não há contraditório, não há ampla 
defesa, o que haverá em matéria 
probante, transformados os elementos 
informativos em prova é justamente 
quando o Ministério Público vai 
atuar, tomar ciência do que a Polícia 
Judiciária arrecadou  com a instrução 
do inquérito policial assim como a 
defesa terá acesso a todos os elementos 
colhidos, coisa que inclusive não há 
quando das cautelares sigilosas.

Ha única coisa que na minha con-
cepção o Ministério Público falha, é 
quanto a realidade prática da aplicação 
da PEC-37. Nós mantemos e sempre 
manteremos uma parceria muito pró-
xima junto ao Ministério Público. Não 
queremos simplesmente a exclusivida-
de em relação a investigação criminal, 
o que nós queremos é clareza no que 
tange as atribuições. Então, a Polícia 
Judiciária investiga, colhe os elementos 
de informação necessários e a instru-
ção do inquérito policial, o Ministério 
Público sempre terá a atribuição de 
requisitar novas diligências, para que 
ele esteja em condições de descrever 
condutas, de oferecer denúncia e fa-
zer o controle externo e fiscalização 
do nosso trabalho.               

Não vai haver alterações e expec-
tativa de aumento de impunidade 
quando se tem bradado, então a nossa 
expectativa é de aprovação efetiva des-
sa PEC, não por outra razão, mas por-
que é realmente a PEC da legalidade.   

O delegado da Comarca de Maravilha, Wagner Meirelles, o delegado da Comarca de São Miguel do Oeste, Henrique 
Valadão, delegado da Comarca de Cunha Porã, Daniel Régis e o delegado da Comarca de Anchieta, Henrique Muxfeldt

Ricardo Torres/O Líder
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Economia POUPANÇA
HOJE 0,41%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRA R$ 1,997

VENDA R$1,997

EURO
COMPRA R$ 2,598

VENDA R$ 2,598

LIBRA
COMPRA R$ 3,105

VENDA R$  3,101

OURO (grama)
R$0 0%

ÍNDICES
INPC 0,60

IGP-M 0,21 

IPCA 0,47

SALÁRIO
R$ 678,00

As refeições dos brasileiros de-
verão continuar caras. Depois do au-
mento da salada, puxada pela dispara-
da do preço do tomate e da erva mate, 
será a vez do feijão ganhar peso no 
orçamento do consumidor.

Segundo o economista Miguel 
Daoud, o tomate pode sair de cena na 
pressão inflacionária de hortaliças e 
verduras, mas o feijão tomará o lugar 
de vilão da inflação no grupo alimen-
tar de grãos ao longo das próximas 
semanas. “A inflação de alimentos não 
vai dar sossego. O preço do feijão já 
está subindo”, alerta.

Segundo o especialista, o aumen-
to de preço está ligado ao fato de o 
Governo, via Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab), não ter 
reunido condições para fazer preço 
mínimo (estocagem) no ano passado. 
Isso ocorreu porque o valor do saco de 
feijão no atacado permaneceu duran-

te todo o ano de 2012 acima do preço 
do mínimo.

Na ponta do consumidor, segundo 
mostrou o Índice de Preços ao Consu-
midor (IPC) da Fundação Instituto 
de Pesquisas Econômicas (Fipe), na 
segunda quadrissemana, período de 
30 dias encerrados no último dia 15, o 
preço do feijão subiu 5,06%.

Extremo Oeste
Na região Extremo Oeste de Santa 

Catarina, os supermercadistas já estão 
preparados para os rejustes do feijão, 
tanto na compra quando no valor final 
para os consumidores nas gôndolas, 
mas nada que preocupe. Segundo a 
gerente do Supermercado Auriverde 
em Maravilha, Sueli Teixeira, ainda 
não há uma tendência que aponte 
esse aumento destacado pelos eco-
nomistas, justamente pela região estar 
em uma área de cadeia produtiva de 

feijão e por ter ainda bastante estoques 
nos supermercados. “Porém, acredito 
que já na próxima compra os consu-
midores poderão sentir esta diferen-
ça. Estávamos fazendo uma pesquisa 
de mercado, e percebemos que não 
poderemos mais manter, mas, por en-
quanto os preços estão sem alterações 
aqui em Maravilha”, destaca.

Depois do tomate, será a vez do feijão ganhar peso no orçamento

Feijão deve puxar nova alta no preço 
da cesta básica

ALIMENTAÇÃO

Santa Catarina atingiu neste mês 
a marca de quatro milhões de veícu-
los e chega à média de um automóvel 
para cada 1,5 habitante. O número é 
resultado das vendas de automóveis 
novos, mas também da realocação de 
antigos, cujos donos se mudaram para 
Santa Catarina e agregaram ao Depar-
tamento Estadual de Trânsito mais em-
placamentos ao Estado que, segundo 
o Departamento Nacional de Trânsito 
(Denatran), tem a 6ª  maior frota do 
país.

Em comparação com a década pas-
sada, a frota de veículos no Estado teve 
um crescimento de 118%. O diretor da 
Federação Nacional da Distribuição de 
Veículos Automotores (Fenabrave) em 
SC, Nelson Füchter Filho, acredita que 
durante este período de 10 anos as con-
dições para comprar um automóvel 
foram facilitadas pela diversidade nas 
linhas de crédito, maior poder aquisi-
tivo da população e pela baixa taxa de 
juros – que em 2012 teve uma queda 
de 30% no ramo automotivo. “Para 
2013, apesar de não experimentarmos 
grandes saltos na venda de carros, por-
que sempre tivemos consumo estável, 
esperamos um crescimento de 4% nas 
vendas em Santa Catarina”, disse. 

De acordo com o administrador da 
revenda Fiat de Maravilha, Luiz Carlos 
Capelli, as vendas em Maravilha estão 

seguindo as médias do Estado, somen-
te nos primeiros meses deste ano já fo-
ram realizadas diversas vendas. “Neste 
mês vendemos mais de 20 veículos 
novos em nosso município. Estamos 
muito esperançosos, pois nos primei-
ros meses do ano já superamos todas 
as expectativas”, disse Capelli. 

Estatísticas de veículos em Mara-
vilha

 Conforme dados do Departamen-
to Estadual de Trânsito de Santa Catari-
na (Detran/SC), em Maravilha, no ano 
de 2012, o número de veículos auto-
motores registrados passou dos 15.300. 
“Sabendo que em Maravilha temos 
em torno de 22 mil habitantes, um nú-
mero superior a 15 mil veículos é bem 
considerável. E este ano, conforme os 
documentos que estamos recebendo 
aqui no Departamento de Trânsito do 
município, este número tende a au-
mentar ainda mais. Neste contexto, é 
importante ressaltar que quanto mais 
veículos trafegando nas ruas maravi-
lhenses, mais devem ser os cuidados 
dos condutores, para que os índices 
de violência no trânsito consigam ser 
diminuídos. Precisamos de atenção e 
paciência no trânsito, e desta forma, o 
tráfego flui”, afirma a responsável pelo 
Departamento de Trânsito de Maravi-
lha, Cinara Geremia. 

Microempresas do Oeste catari-
nense poderão produzir peças e outros 
insumos para a indústria automotiva 
da BMW que se instalará em territó-
rio catarinense. Essa possibilidade foi 
anunciada na última terça-feira (23), 
em Chapecó, pelo secretário do Desen-
volvimento Econômico e Sustentável 
(SDS), Paulo Bornhausen, ao apresen-
tar os resultados do programa Nova 
Economia@SC. 

O secretário foi acompanhado 
do superintendente do Sebrae/SC, 
Guilherme Zigelli e do diretor técnico 
Anacleto Ortigara.

Bornhausen mostrou que pelo 
menos 60% dos componentes serão 
produzidos em solo brasileiro, abrin-
do-se uma grande oportunidade das 
empresas de pequeno e médio portes 
participarem da cadeia de fornecedo-
res. “Os incentivos fiscais que o Estado 
concederá à empresa serão totalmen-
te devolvidos em até oito anos”, expli-
cou. 

Ainda, de acordo com superinten-
dente do Sebrae/SC, Guilherme Zigelli, 
“o Sebrae de Santa Catarina, através dos 
subprogramas do Nova Economia@SC 
atuará para qualificar e preparar as pe-
quenas e microempresas para se trans-

formarem em fornecedoras da BMW”. 
“Um grupo de 351 empresas rece-

berão, até 2014, 16.500 horas de con-
sultoria e apoio para participação em 
feiras, rodadas de negócios e missões 
técnicas”, afirmou Bornhausen.  No 
Oeste catarinense, serão atendidas 68 
empresas do setor de alimentos; 48 de 
confecções; 70 empreendimentos 
do setor metalmecânico; 71 do setor 
madeireiro; 44 do setor moveleiro; 29 
empresas do segmento de Plástico e 
Borracha; 21 do setor de TIC. Ao todo 
foram beneficiadas 351 empresas. 

“Neste momento, foram empres-
tados R$ 3,2 milhões pelo programa 
Juro Zero através de 1.084 operações 
de crédito concedidas aos microem-
preendedores individuais. Também 
foram ministrados três cursos em 
gestão Empretec, com a participação 
de 59 empresas próximas a Chapecó 
(17), Pinhalzinho (22) e Xanxerê (20), 
tudo isso visando o crescimento das 
microempresas para que possam au-
xiliar na produção para os produtos da 
empresa BMW. E num posterior mo-
mento, estaremos qualificando mais 
empresas”, finalizou o secretário do De-
senvolvimento Econômico e Sustentá-
vel (SDS), Paulo Bornhausen. 

Automóvel 

Investimentos 

Santa Catarina ultrapassa 
marca de 4 milhões de veículos

Microempresas do Oeste poderão 
produzir para a BMW
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DesenvolvimentoDirceu José
Mosmann

 E-mail: dirceu@jornalolider.com.br

 Mas precisamos conhecer nosso negócio!

HUMOR EMPRESARIAL

FORMAÇÃO DOS PREÇOS DE VENDA
Como formar o preço de venda dos produtos, das 

mercadorias ou dos serviços que vendemos é uma dú-
vida constante no meio empresarial. Juntar todos os 
nossos gastos com materiais aplicados ao produto; so-
mar todas as despesas do mês e dividir pelas mercado-
rias vendidas é teoria de cálculo de custo e a utilizamos 
por muito tempo. Muitos gestores nos questionam 
e querem aplicar em seus negócios essas regras para 
formar sua tabela de venda. O gestor na sua maioria 
das vezes tem dificuldades em fazer esses cálculos. Po-
rém, mesmo que ele os faça, que utilize técnicas ade-
quadas, ao obter o resultado final, surpreende-se com 
o valor encontrado, e muitas vezes duvidando exclama 
a famosa frase: “Se eu colocar todas essas despesas na 
conta, eu não vendo nada a ninguém”. Ora, como pode 
deixar de considerar despesas e ainda alegar ganhar 
dinheiro? Ou ainda diz que a empresa tem mais de 20 
anos e nunca fez cálculos de custos sempre se dando 
bem nos negócios.

Nos dias atuais, o mercado consumidor exigen-
te impôs suas condições e preços. A regra agora não 
é mais montar os custos e sim a “desmontagem” dos 
preços. Como isso funciona:

• Pesquise o preço – faça uma pesquisa de preços 
detalhada, não do valor que seu concorrente vende, 
mas sim do valor que o consumidor paga. Lembre-se 
que lucro é a diferença entre o valor que o consumi-
dor está disposto a pagar e os custos necessários para 
o produto ou mercadoria chegar até ele. O lucro será 
dividido entre todos aqueles que têm participação no 
processo. Talvez tenha alguém que esteja ficando com 
a sua fatia. 

• Agregar valor – procure identificar eventual 
serviço ou característica possível de ser agregado. O 
consumidor pagaria mais desde que ele receba algo a 
mais? Muitas vezes o lucro está nos adicionais. 

• Mapear as etapas – identifique exatamente os 
participantes do processo até a chegada ao consumi-
dor e o preço de cada etapa. Podemos citar: fornece-
dor, industrial, transportador, atacadista, comerciante, 
entrega ao consumidor. Identifique claramente qual é 
a sua etapa e qual é o preço dela em relação ao total. 
Qual percentual do total está sob a sua administração. 

• Custos da porteira para dentro - uma vez iden-
tificada a sua fatia, calcule seus custos internos que 
deverão ser divididos em dois: matérias-primas, des-
pesas gerais. Evite de considerar juros, parcelas de 
investimentos com máquinas e equipamentos. Lem-
bre-se que os investimentos deverão ser pagos pelos 
lucros do negócio. 

• Dividir as despesas – Uma regra simples e efi-
ciente é você considerar a média de despesas mensais 
e dividir esse valor pelos dias úteis. Assim, terá o valor 
diário de despesas. 

• Lucros – pegue seu preço de venda, deduza os 
custos das matérias-primas, o resultado deverá ser 
maior que as despesas diárias ou do mês. 

Formar o seu preço de venda baseado na desmon-
tagem do preço é você saber se ao final da conta está 
ou não sobrando algum valor para você. 

Mas e se não tiver sobrando nada no final da 
conta, eu devo aumentar o preço? Não, jamais. Você 
deverá reduzir seus custos e despesas. Você só poderá 
aumentar o preço se tiver agregado benefícios ao con-
sumidor. 

Posso aumentar os preços sem ter tido aumento 
dos custos? 

Toda vez que aumentar o valor agregado ao cliente, 
deverá aumentar os preços, independente dos custos 
terem aumentado ou não. 

Espero ter contribuído... 

EMPREENDER
Nossos jovens estudantes querem seu negócio pró-

prio. Entre o sonho e a realidade existe a dura realidade. 
Os brasileiros que sonham com o próprio negócio che-
gam a 43% enquanto que são apenas 14% aqueles que se 
encorajaram e estão abrindo as portas de seu primeiro 
empreendimento. Somente 24% ainda querem seguir car-
reira profissional em uma empresa. Nas universidades, os 
cursos de Administração, Contábeis e Economia tiveram 
índice igual aos demais cursos das Ciências Exatas, con-
trariando as expectativas. Infelizmente nossa formação 
profissional nos remete a uma realidade diferente: somos 
o terceiro pior país do mundo para criação de novos pro-
dutos e serviços. Nossa pesquisa e criatividade está sendo 
questionada. Outro problema é que o povo brasileiro é 
muito de se lançar com a “cara e a coragem”, o que aumen-
ta em muito os riscos do empreendimento. Assim, já nas-
ce devendo. Já nasce com endividamento alto. Querer fa-
zer negócios e ganhar dinheiro, com dinheiro dos outros. 
Existem projetos de leis que pretendem isentar o empre-
endedor do pagamento dos impostos, ou então, postergar 
os pagamentos dos primeiros 24 meses de atividade. Isso 
para garantir um melhor equilíbrio financeiro na fase ini-
cial dos negócios. Mas infelizmente, esses projetos estão 
esquecidos em alguma gaveta qualquer. 

Todo mês ouvimos o Governo anunciar que está 
abrindo mão de impostos ou então mudando a forma 
de cálculo para aquecer a economia. Lembramos que 
os cálculos detalhados mostram que o Governo não 
está tão bonzinho assim e em média o pagamento de 
impostos tem aumentado. Porém, o ponto interessante 
disso tudo é que parece consenso de que alterar a carga 
tributária provoca grandes mudanças econômicas. Es-
tima-se que a cada duas horas acontece uma alteração 

nas regras de cálculo e alíquotas dos impostos no Brasil. 
A unificação das regras do ICMS, os incentivos ao con-
sumo, a inflação já está no quintal e vai bater na porta 
da frente. Está na hora de buscar efetivamente uma re-
forma tributária. Um reforma verdadeira que seja ferra-
menta de desenvolvimento da economia brasileira. Se 
fazer pequenos ajustes já é fonte motivadora o suficien-
te para enfrentar a crise, imaginem uma reforma ampla 
e justa. 

INCENTIVOS FISCAIS

CRESCIMENTO
A inflação tem freado nosso crescimento. Não só 

isso. Também a crise mundial, basicamente retrain-
do o consumo. No Brasil, o problema não está mais 
no consumo. O consumidor está consideravelmente 
endividado e a oferta de alimentos está desequilibra-
da, mesmo com nossas safras recordes. O Governo já 
admite que não será possível um crescimento acima 
de 4%. A expectativa do meio empresarial é de 2% a 
3%. O grande limitador do crescimento agora passou 
a ser a infraestrutura, principalmente a de logística 
e a mão de obra. Quem diria: não podemos crescer 

mais porque não temos gente para trabalhar. 
O próximo apagão será o da qualificação pro-
fissional. Teremos mão de obra, porém não 

em condições técnicas necessárias. Será que 
passaremos a importar técnicos? Nossos jovens 

estudantes estão dispostos a se profissionalizar e as-
sumir a profissão com toda responsabilidade exigida 
pelo mercado? Vamos investir em educação, mas não 
tão somente em sala de aula e sim no desenvolvimen-
to de jovens criativos e de iniciativa. 
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

UMA VIDA MAIS LEVE
É UMA QUESTÃO DE ESCOLHA
Cirurgia do suor | Cirurgia do sistema digestório | Cirurgia da obesidade com tratamento nutricional e psicológico

Dr. Ivanor Alba
Médico-Cirurgião | Resp. Técnico CRM 3883

Médico-Cirurgião | CRM 5773
Dr. João B. Baroncello

www.clinicacirurgica.med.br | www.liven.med.br

49.3323 5454 | 49.3323 5454 | Centro Integrado de Saúde - Rua Barão do Rio Branco, 430 E , 2° andar - Sala 25 
Chapecó - SC

Acessibilidade 
aos Alimentos 
Saudáveis

Carina Rossoni*

Semana passada, pre-
senciei uma situação que 
trouxe muitos questio-
namentos relacionados à 
acessibilidade aos alimen-
tos saudáveis por todos. Cito 
todos! Crianças, adolescen-
tes, adultos, idosos, mula-
tos, negros, brancos, ricos, 
pobres. Naquele dia, mais 
precisamente segunda-fei-
ra, eu estava no supermer-
cado, e um senhor abordou 
um funcionário, que estava 
ao meu lado, com uma re-
lação de alimentos que ele 
tinha ido comprar: quinoa, 
castanha do Pará, bata-
ta yacon e maca. Alimen-
tos estes, apresentados na 
sexta-feira à noite, em um 
programa de audiência na-
cional, por pesquisadores 
latino-americanos, os quais 
demonstraram os benefícios 
destes na prevenção e trata-
mento de doenças crônicas 
não-transmissíveis, através 
das pesquisas científicas 
que desenvolvem. Naquele 

momento, o que era para 
ser considerada uma ótima 
aquisição nutricional, pas-
sou a não ser. Estes não são 
alimentos acessíveis para 
todos, apenas para alguns. 
Infelizmente e atualmente 
são muito caros. Cito a qui-
noa, contém proteína (alto 
teor comparando aos de-
mais cereais), fibras, ôme-
ga-3, vitaminas, minerais 
(cálcio) e custa em média 
R$ 65/kg. A maioria do con-
sumo deste cereal em nosso 
país deve-se a importação, 
por isso é tão caro. A pri-
meira colheita de quinoa, 
no Brasil, ocorreu em 2002, 
este processo foi acompa-
nhado pelo pesquisador 
Carlos Spehar da Embrapa 
Cerrador (Planaltina/DF) 
em uma fazenda do Distrito 
Federal. A castanha do Pará 
(rebatizada como castanha 
do Brasil) contém ômega-3, 
selênio, dentre outros, pre-
ço em média R$ 80 a 90/kg. 
No entanto, existem outros 
alimentos com proprie-
dades nutricionais seme-

lhantes aos citados e que 
proporcionarão os mesmos 
benefícios e custarão me-
nos. Destaco:

- Fonte de selênio: arroz 
com feijão, carne vermelha, 
frango, ovo; 

- Fonte de ômega-3: sar-
dinha, tilápia, brócolis, es-
pinafre, rúcula, azeite de 
oliva, linhaça;

- Fonte de fibras: frutas 
com casca, verduras, legu-
mes crus, granola sem açú-
car, aveia em flocos, gerge-
lim.

Ao longo dos anos, 
imensas mudanças no 
nosso estilo de alimenta-
ção estão diretamente re-
lacionadas com o modelo 
de desenvolvimento que 
vem sendo adotado. E os 
resultados negativos são 
visíveis e mensuráveis em 
nossos corpos, através da 
epidemia da obesidade, 
a prevalência de doenças 
não transmissíveis (dislipi-
demias, diabetes, hiperten-
são, doenças coronarianas, 
artrose, etc), inclusive com 

destacada manifestação 
entre crianças, como pro-
blemas de saúde pública; 
Ainda a emergência de 
transtornos alimentares, 
como compulsão alimen-
tar, anorexia nervosa e buli-
mia. Dessa forma, fazer es-
colhas alimentares corretas 
é um processo complexo, 
dinâmico, multifacetado, 
inserido nos relacionamen-
tos sociais e que tem conse-
quências a curto e longo prazo 
para a saúde (Connors M, et 
al, 2001). É esse o contexto 
que a acessibilidade aos ali-
mentos saudáveis, enquan-
to direito de todos, faz-se 
necessária. Uma alimenta-
ção saudável, ambiental-
mente correta e socialmen-
te justa, composta a partir 
de conhecimentos científi-
cos, saberes práticos, deve 
contemplar alguns precei-
tos fundamentais: diver-
sidade, aproveitamento 
integral, praticidade, eco-
nomia, sanidade, acessi-
bilidade e cultura. Dentre 
estes a acessibilidade pre-

coniza justamente que os 
alimentos utilizados devam 
ser de melhor qualidade, 
estar disponíveis, ser de fá-
cil obtenção, acessíveis às 
condições financeiras das 
populações mais pobres. 
Quando essa acessibilida-
de é física e financeira, ter 
uma alimentação saudável 
não custará mais caro, pois 
se baseia em alimentos “in 
natura” e produzidos regio-
nalmente: como grãos, le-
guminosas, frutas, legumes 
e verduras. Portanto, ali-
mentação saudável = con-
sumo de alimentos regio-
nais, esse é o maior desafio 
dos profissionais da ciência 
da nutrição!

Nutricionista Clínica 
do LIVEN - Centro Inte-
grado de Tratamento á 

Obesidade, Chapecó SC. 
Doutoranda em Clínica 

Cirúrgica: Obesidade 
e Síndrome Metabó-

lica PUCRS. Membro 
COESAS/SBCBM. 

Divulgação
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Tivemos a oportuni-
dade, neste ano, de 
trazer no programa 

Medicina e Saúde,  apresen-
tado aos sábados no Sistema 
103 de Rádios, dois profissio-
nais que atuam diretamente no 
combate ao Câncer. Na oportu-
nidade, podemos perceber que 
a dúvida sobre os tratamentos 
desta doença é muito grande. 
Descrevo abaixo, de maneira 
sucinta, as três principais ma-
neiras de tratar o Câncer de 
maneira efetiva.

Cirurgia Oncológica 
A cirurgia oncológica é uma 

das ferramentas mais impor-
tantes no tratamento do cân-
cer. Trata-se da retirada do 
tumor, obedecendo a todos 
os princípios oncológicos que 
envolvem: a sabedoria sobre a 
doença e seu desenvolvimen-
to, a retirada do tumor com os 
cuidados necessários para não 
deixar que a doença se espa-

lhe durante o ato cirúrgico, 
a retirada de todos os locais 
para onde a doença possa ter 
se espalhado - incluindo linfo-
nodos e, em alguns casos, ou-
tros órgãos. O procedimento 
pode ter finalidade curativa, 
principalmente quando há de-
tecção precoce do câncer, ou 
finalidade paliativa, quando 
a intenção é aliviar sintomas 
decorrentes da presença do tu-
mor (compressões de nervos e 
vasos sanguíneos, dor, obstru-
ção do trânsito intestinal etc.). 
A cirurgia oncológica também 
é utilizada para o estadiamento 
da doença. Ou seja, em alguns 
casos, a extensão da doença só 
é possível de ser certificada du-
rante o ato cirúrgico. 

Quimioterapia 
A quimioterapia é o trata-

mento de doenças por meio 
de substâncias químicas que 
afetam o funcionamento celular. 
Popularmente, o termo refere-se 

à quimioterapia antineoplási-
ca, um dos tratamentos do cân-
cer, no qual são utilizadas me-
dicações antineoplásicas. Os 
remédios utilizados recebem 
o nome de agentes quimiote-
rápicos, podendo ser ingeridos 
ou administrados por veias, ar-
térias e músculos do paciente. 
Ao contrário da radioterapia, 
que tem ação restrita à região 
em que é aplicada, a quimiote-
rapia atua de forma sistêmica, 
isso é, alcança as células do 
câncer (neoplásicas) em qual-
quer região do corpo. Existem 
dezenas de agentes quimio-
terápicos diferentes, cada um 
deles com indicações especí-
ficas e efeitos colaterais pró-
prios. Dependendo do tipo de 
câncer e de sua extensão no 
organismo, o tratamento pode 
ter objetivo curativo ou de con-
trole da doença. No tratamento 
curativo o objetivo da quimio-
terapia é eliminar comple-
tamente a doença. Nos 

casos em que a doença não 
pode ser removida por com-
pleto, a quimioterapia busca 
diminuir a quantidade de cé-
lulas malignas no organismo. 
Determinando uma regressão 
do câncer ou impedindo que 
suas células atinjam outros ór-
gãos, a quimioterapia é capaz 
de prolongar a vida do pacien-
te, reduzindo os sintomas da 
doença. Esse é o tratamento de 
controle.

Radioterapia 
A radioterapia utiliza di-

ferentes formas de radiação 
ionizante para o tratamento 
de câncer e doenças benignas 
de forma segura e eficiente. 
Os oncologistas radioterápi-
cos podem utilizar a radiação 
para curar o câncer, controlar 
o crescimento de células ou 
paliar sintomas. O efeito da 

radioterapia se deve ao 
dano provocado no 

DNA das células, 

quando os tecidos são irradia-
dos. O dano provocado sobre 
as células tumorais em rela-
ção às células normais é mui-
to maior em função da menor 
capacidade de recuperação da 
molécula de DNA dos tumores. 
A simples perda da capacidade 
reprodutiva da célula signifi-
ca a morte celular – quando 
imediata ou ocorrer em um 
intervalo curto de tempo, os 
efeitos são considerados agu-
dos, quando a característica do 
tecido afetado é de uma taxa de 
reprodução mais lenta, os efei-
tos são tardios. As novas tec-
nologias auxiliam os médicos 
no direcionamento preciso da 
radiação ao alvo, reduzindo a 
quantidade de tecidos normais 
vizinhos que serão atingidos, 
protegendo dessa maneira te-
cidos sadios. 

A/13..................................................................................................

Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

FORMAS DE 
TRATAMENTO DO CÂNCER
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MOBILIZAÇÃO NACIONAL PELA EDUCAÇÃO

Em Maravilha, professores e alunos estiveram nas ruas para se manifestar sobre temas 
relacionados à educação  

Greve dos professores visa 
sensibilização da sociedade

Professores da rede pública 
de todo o país realizaram 
na última semana uma 

greve nacional de três dias, de 23 a 
25, para cobrar o cumprimento da 
Lei do Piso, sancionada há quase 
cinco anos e que ainda não é cum-
prida por boa parte dos Estados e 
municípios. Em um levantamen-
to realizado pelo Portal Terra com 
base em dados fornecidos pelas Se-
cretarias da Educação e pelos Sindi-
catos aponta que 10 Estados brasi-
leiros pagam abaixo de R$ 1.567,00 
para um docente com jornada de 40 
horas semanais.

Neste ano, a Semana de Edu-
cação da Confederação Nacional 
dos Trabalhadores da Educação 
(CNTE) coincide em tema e data 
com a Semana de Ação Global, que 
no Brasil é coordenada pela Cam-
panha Nacional pelo Direito à Edu-

cação, da qual a CNTE faz parte. Se-
guindo a agenda mundial, a CNTE 
e seus sindicatos filiados debateram 
com a categoria e a sociedade brasi-
leira (entre os dias 22 e 26 de abril) a 
importância da valorização dos tra-
balhadores ligados a educação para 
a realização do direito à educação 
com qualidade e equidade.

De acordo com representantes 
do CNTE, a intenção é chamar a 
atenção dos governos, de todas as 
esferas administrativas, para a im-
portância de se cumprir integral-
mente a Lei do Piso do Magistério e 
de se valorizar todos os trabalhado-
res em educação com salário digno, 
carreira atraente, jornada compatí-
vel com as demandas profissionais 
e condições adequadas de trabalho. 
A CNTE também destaca a impor-
tância do Congresso Nacional regu-
lamentar a Convenção 151 da Orga-

nização Internacional do Trabalho 
(OIT), imprescindível para estabe-
lecer a negociação coletiva nos ser-
viços públicos. 

Conforme a organização, muito 
se fala sobre os problemas na apren-
dizagem dos estudantes, mas pouco 

se tem feito para garantir a forma-
ção inicial e continuada de quali-
dade dos profissionais da educação 
(professores, especialistas e funcio-
nários) e, sobretudo, para assegu-
rar plenas condições de trabalho e 
qualidade de vida aos educadores. 

No Brasil, estima-se a falta de mais 
de 300 mil professores nas redes pú-
blicas estaduais e municipais, sem 
contar os milhares de profissionais 
que lecionam, sem habilitação, em 
áreas de conhecimento distintas de 
sua formação. 

A paralisação
A paralisação foi decidida no final do mês de fevereiro deste ano, um 

dia depois de o Supremo Tribunal Federal (STF) cancelar os primeiros três 
anos de vigência da Lei 11.738, que estabelece o piso nacional docente no 
país, cujo valor atual é de R$ 1.567,00. Quando a lei foi sancionada em 2008, 
seis governadores estaduais entraram com ação contra ela, alegando que 
teriam seus custos com pessoal elevado em "dezenas de bilhões de reais".

Com a decisão do Supremo, professores que não receberam o piso re-
gularmente desde o início de vigência da lei não poderão cobrar as diferen-
ças de forma retroativa. A validade da lei passou para abril de 2011. 

Conforme a CNTE, os jovens não 
se sentem mais atraídos pela profissão 
de educador, pois, os professores per-
deram status social e foram duramente 
desvalorizados ao longo de décadas. 
Os profissionais que se mantêm nas es-
colas sofrem com doenças do trabalho 
como, por exemplo: burnout, alergias, 
varizes e calos vocais, e estão cada vez 
mais expostos à violência e às inúmeras 
e injustas cobranças, que desprezam 
suas condições de trabalho.

Hoje, 86% das matrículas escola-
res no Brasil concentram-se na escola 
pública, e sem que esta instituição seja 
devidamente valorizada, dificilmente 
atingiremos melhores índices de distri-
buição de renda, de emprego de quali-
dade e justiça social.

Diante desta situação, as entidades 
que representam os professores aler-
tam trabalhadores, gestores públicos, 

Profissão “Educador”

Fotos: Divulgação

parlamentares, pais, mães e estudantes 
a necessidade de o Congresso aprovar, 
com urgência, o novo Plano Nacional 
de Educação e também que sejam des-
tinados 100% dos recursos provenientes 
da exploração do petróleo para a edu-
cação pública.  As entidades ressaltam 
que sem estratégias nacionais para se 
garantir a equidade no atendimento 
educacional de qualidade, a cidadania 
e as oportunidades continuarão sendo 
privilégios de poucos.

O presidente do CNTE, Roberto 
Leão, acredita que a mobilização vai 
impulsionar o cumprimento da lei.  
"Precisamos de uma grande mobiliza-
ção para que a lei seja cumprida, temos 
que brigar, ir para a rua, para cobrar por 
algo que foi aprovada por unanimidade 
no Congresso há cinco anos. Isso é uma 
vergonha, precisamos começar a valori-
zar os profissionais da educação", disse.

CNTE busca apoio a iniciativas que visam a melhoria na educação

NÚMEROS RELACIONADOS À EDUCAÇÃO EM SANTA CATARINA
De 2003 a 2012:
O quantitativo de servidores ativos diminuiu- 21%
O quantitativo de servidores inativos cresceu- 22%
A despesa bruta com pessoal cresceu- 185%
A inflação no período cresceu- 77% 

....................................................................................................................................................................................................
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 14ª SEMANA NACIONAL EM DEFESA DA EDUCAÇÃO PÚBLICA DE QUALIDADE
O lema da 14ª Semana Nacional em Defesa 

da Educação Pública de Qualidade evidencia a 
valorização dos professores no que diz respeito a 
medidas efetivas para mudar o cenário de desvalo-
rização da profissão. De acordo com a categoria, é 
preciso superar duas tendências das últimas déca-
das: culpar os docentes pelos maus resultados dos 
indicadores educacionais; ou vê-los simplesmente 
como vítimas das más condições estruturais dos 
sistemas educativos. 

O slogan que está sendo utilizado durante a 
semana de mobilização é: Nem herói nem culpado! 

Nesse sentido a sensibilização aponta ações de 
melhoria no tripé formação inicial e continuada, 
condições de trabalho, salário e carreira dos 
professores, assim como os outros profissionais da 
educação. 

Dados do Censo Escolar 2011 mostram que 
na educação básica, não só cresceu o número de 
docentes, como aumentou a proporção de profes-
sores com formação superior. O Brasil possui hoje 
2.039.261 professores, um aumento de 15.513 pro-
fissionais nos últimos dois anos. Desse total, 82% 
são mulheres e 22% trabalham em duas ou mais es-

colas. Entre 2010 e 2011, a proporção de professores 
com ensino superior que lecionam na educação 
básica cresceu 7,6%, mas a defasagem ainda é gran-
de. Não possuem curso superior: 43,1% dos profes-
sores da educação infantil, 31,8% dos anos iniciais 
do ensino fundamental, 15,8% dos anos finais do 
ensino fundamental e 5,9% do ensino médio.

Dos mais de dois milhões de docentes atuando 
na educação básica, 380 mil são alunos da educa-
ção superior, sendo 185 mil matriculados em Peda-
gogia, que conta hoje com mais de 110 mil estudan-
tes matriculados em cursos à distância.

Plano Nacional de Educação
Encontra-se em tramitação no Congres-

so Nacional a proposta do novo Plano Nacio-
nal de Educação (PNE), lei que definirá as 
diretrizes e metas para a educação no Brasil 
pelos próximos dez anos. A Campanha Na-
cional pelo Direito à Educação conseguiu 
aprovar várias emendas ao texto, com des-
taque para a destinação de montante equi-
valente a 10% do PIB em educação pública. 
Mais informações podem ser obtidas no site: 
www.pnepravaler.org.br

Manifestação em Maravilha
Na tarde da última terça-feira (23), ocorreu uma manifes-

tação nas ruas do município de Maravilha. A paralisação dos 
profissionais da educação foi organizada pelos coordena-
dores do Sindicato dos Trabalhadores em Educação (Sinte/
SC) do município. Em nível estadual as reivindicações dizem 
respeito à recomposição do plano de carreira dos professo-
res que foi acordada ao final da última greve em 2011, além 
da descompactação do plano de carreira, o cumprimento de 
um terço da jornada de trabalho sobre hora/aula. Outra rei-
vindicação do sindicato a nível estadual é a extinção das Se-
cretarias de Desenvolvimento Regionais (SDRs). “Queremos 
otimizar a utilização dos recursos públicos, pois, os recursos 
destinados as SDRs deveriam ser destinados à educação, se-
gurança pública e saúde, que são três gargalos de Santa Cata-
rina”, afirmaram os coordenadores da manifestação.     

Em nível local, os manifestantes protestaram contra a de-
mora das obras da Escola de Educação Básica João XXIII de 
Maravilha. Munidos de faixas e apitos, alunos e professores 
pediram celeridade na construção, pois, os transtornos oca-
sionados pelas obras estão prejudicando o desempenho dos 
alunos e também dos professores da escola. “O prazo para 

conclusão da escola está sendo estendido pelas autoridades 
estaduais desde o ano passado”, afirmaram os organizadores 
da manifestação. Os manifestantes iniciaram a caminhada 
nas obras do João XXIII e se dirigiram até a sede da Secreta-
ria de Desenvolvimento Regional (SDR). Durante o percurso, 
professores e alunos pararam o trânsito de algumas das vias 
centrais do município fazendo reivindicações em um carro 
de som. “Estamos realizando essa manifestação para de-
monstrar o descontentamento da comunidade escolar com a 
atual situação da educação no Estado e no país”, ressaltaram.

Os manifestantes chegaram ao prédio da SDR e foram 
recebidos pelo secretário de Desenvolvimento Regional, 
Valci Dal Maso e pelo gerente de Educação, Almir da Rosa. 
Todos os funcionários ligados ao setor de educação da SDR 
também acompanharam o ato de protesto de professores e 
alunos. Na oportunidade, os líderes da manifestação expu-
seram as demandas a nível nacional, estadual e em especial 
em nível local aos representantes do Estado. O Sindicato dos 
Trabalhadores em Educação de Santa Catarina (Sinte) de 
Maravilha entregou ao gerente da Educação um ofício com 
as demandas da classe.

O que diz a SDR de Maravilha 
sobre as reivindicações 

Em resposta as reivindicações de 
professores e alunos, o secretário de 
Desenvolvimento Regional, Valci Dal 
Maso, esclareceu o posição do Gover-
no Estadual em relação às demandas 
apresentadas. Dal Maso afirmou que 
o direito de se manifestar por parte do 
Sinte/SC é legítimo, entretanto, o bom 
senso e o respeito mútuo são indis-
pensáveis para qualquer tipo de ato 
de protesto. Em relação ao salário dos 
professores, o secretário destacou que 
todas as medidas cabíveis estão sendo 
tomadas por parte da Secretaria de Es-
tado da Educação. “Em encontro com 
o secretário de Estado de Educação, 
Eduardo Deschamps, recebemos a in-
formação de que o acordo com o Sinte 
seria encaminhado para implementa-

ção do piso nacional e que essa questão 
seria resolvida ainda neste ano”, relatou. 

Em relação à reivindicação rela-
cionada à descompactação do salário 
dos professores, Dal Maso disse que a 
saúde financeira do Estado não per-
mite que essa ação seja resolvida em 
um curto espaço de tempo. “Dentro 
das possibilidades, o Governo está to-
mando todas as medidas possíveis no 
sentido de priorizar e equacionar os 
problemas relacionados à educação e 
a situação relacionada ao salário dos 
professores”, complementou.        

Segundo o secretário de Estado 
de Educação, Eduardo Deschamps, 
os professores que faltaram ao tra-
balho terão os dias descontados na 
folha. Ele ainda informou que Santa 
Catarina cumpre a lei do piso e em 
todos os anos os reajustes do piso são 
realizados.

As obras da Escola de Educação Básica João XXIII
De acordo com Dal Maso, a obra 

da escola é de grandes proporções e 
infelizmente no processo licitatório e 
assinatura do contrato o tempo estipu-
lado para a execução da obra foi muito 
curto (28 meses), sem contar os atrasos 
relacionados a aspectos imprevisíveis 
como, por exemplo, a fundação da 
edificação. “Aspectos que não estavam 
no cronograma acabaram atrasando 
a execução da obra, entretanto já es-
tamos na fase de acabamento e espe-
ramos entregá-la o quanto antes para 
a comunidade”, explicou. O secretário 
não estipulou prazos para evitar novas 
frustrações por parte de alunos e pro-
fessores. “Nós estamos zelando pela 
qualidade da obra e queremos entregar 

uma edificação que atenda a todas as 
demandas dos alunos e professores”, 
acrescentou. 

Valci também lamentou algumas 
declarações equivocadas durante as 
manifestações que questionavam a 
qualidade das edificações da nova es-
cola. “Algumas pessoas acabaram se 
equivocando e chegaram a declarar 
que o colégio iria cair na cabeça dos 
alunos, essa é uma declaração infunda-
da e irresponsável. Todos os profissio-
nais envolvidos nessa obra são muito 
qualificados e extremamente respon-
sáveis”, afirmou. Conforme o secretário, 
a finalização da Escola de Educação 
Básica João XXIII é uma prioridade do 
Governo Estadual. 

Fotos: Ricardo Torres/ O Líder

Secretário de Desenvolvimento Regional 
esclareceu a posição do Governo 
do Estado em relação as demandas 
apresentadas pelos professores

Sinte de Maravilha entregou um 
documento com as demandas 
dos professores ao gerente de 
Educação, Almir da Rosa

Alunos da Escola de Educação Básica João XXIII carregavam faixas de 
protesto 

Manifestação percorreu as vias centrais de Maravilha Manifestantes utilizaram instrumentos musicais durante o ato de 
protesto
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O pagamento de R$ 85 mil para as 
Associações de Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais (Apaes) da região foi efetua-
do pela Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Regional de Maravilha, na 
última quarta-feira (24). 

O valor corresponde a segunda 
e terceira das 12 parcelas do recurso 
de subvenções sociais que são repas-
sados anualmente pelo Governo do 
Estado às associações. Juntas as Apaes 
de Iraceminha, Maravilha, Modelo, Pi-
nhalzinho e Romelândia atendem 411 
alunos.

Conforme o secretário Regional, 
Valci Dal Maso, “os repasses às Apaes 
representam um auxílio do Estado para 
garantir qualidade no atendimento às 

crianças e adolescentes com deficiên-
cia e que precisam de atenção especial”.

Esta verba é um repasse do Gover-
no do Estado, garantido por lei, que 
destina 1% da arrecadação do Fundo 
Social obtida em Santa Catarina para 
as Apaes e cabe a cada entidade deci-
dir como aplicar os valores recebidos. 
Entre as despesas custeadas com a 
subvenção social, está o pagamento 
do atendimento educacional, psico-
lógico, terapêutico ocupacional e fi-
sioterápico prestado por profissionais, 
a manutenção da entidade, além da 
aquisição de materiais de expediente 
e de capital de acordo com o plano de 
aplicação produzido com autonomia 
pelas Apaes.

Na última quarta-feira (24), a Se-
cretaria Regional de Maravilha repas-
sou aos municípios de abrangência, a 
segunda parcela do recurso referente 
ao transporte escolar para o ano letivo 
de 2013. O repasse somou um valor de 
R$ 197.700,00. 

Os recursos são repassados pelo 
Governo do Estado aos municípios em 
nove parcelas. “Em 2013 o Governo do 
Estado investirá mais de R$ 1,7 milhão 
no transporte dos estudantes de es-
colas públicas do ensino da região. Ao 

todo, são atendidos, nas 28 unidades 
escolares de abrangência da SDR, 3.516 
alunos sendo 2.081 do ensino funda-
mental e 1.435 do ensino médio”, pon-
tua o secretário regional Valci Dal Maso.

De acordo com o gerente de Edu-
cação, Almir da Rosa, tem direito ao 
transporte escolar o aluno que reside 
há mais de três quilômetros de distân-
cia da escola onde estuda. Os valores 
são calculados com base na distância 
percorrida e no número de estudantes 
transportados. 

Palestras e show motivacional contemplaram a programação da Semana Interna de Prevenção 
de Acidentes de Trabalho

JJ Instalações Comerciais realiza IX Sipat
PREVENÇÃO 

Benefício

Transporte escolar 

Regional de Maravilha libera 
R$ 85 mil em recursos para Apaes

Segunda parcela é repassada aos 
municípios da região de Maravilha

De 22 a 26 de abril, a JJ Instalações 
Comerciais de Maravilha realizou a IX 
Semana Interna de Prevenção de Aci-
dentes de Trabalho (Sipat). 

Como parte da programação, na úl-
tima terça-feira (23), a empresa realizou 
um evento na Câmara de Vereadores, 
que contemplou duas palestras e apre-
sentação da nova diretoria da Comis-
são Interna de Prevenção de Acidentes 
(Cipa), que assumiu a gestão 2013/2014.

Na ocasião, aconteceram duas im-
portantes palestras, principalmente aos 
colaboradores da indústria, pois trata-
ram de temas atuais, relacionados à saú-
de e qualidade de vida dentro e fora do 
trabalho, além de acidentes de trabalho 
e como preveni-los. Um dos palestran-
tes foi o médico Valdir de Costa, que fa-
lou sobre a saúde do trabalhador.

De acordo com a direção da empre-
sa, a mesma preza pela segurança dos 
trabalhadores e trabalha com este obje-

tivo diariamente, porém nesta semana 
foi realizado um trabalho intensivo de 
orientação sobre a prevenção e a impor-
tância do uso correto e necessário dos 
Equipamentos Individuais de Proteção 
(EPI’s). Assim, a palestra contribuiu for-
temente com o objetivo do evento, que 
foi colocar a saúde do trabalhador em 

primeiro lugar.
A empresa também trouxe uma pa-

lestra show motivacional, com Roselei 
Luis Angst e sua equipe, que interagiu 
com os presentes, tornando o evento 
mais alegre e descontraído, porém foca-
do ao tema principal da Sipat. 

Conforme a avaliação feita pelos 

trabalhadores, o evento agradou a to-
dos, pois trouxe assuntos importantes e 
que fazem parte do dia a dia de cada um 
dentro da empresa e também no con-
texto social.

Ainda na oportunidade, a JJ conster-
nada com a perda do colaborador Ro-
mario de Souza, de 18 anos, convidou o 

pregador Rudy Klement, da Igreja Evan-
gélica de Confissão Luterana no Brasil, e 
o ministro Gilmar Schaefer da Igreja Ca-
tólica, para que, junto com os trabalha-
dores, fizessem um momento de oração 
em memória do colega, que faleceu em 
um acidente de trânsito, ocorrido no úl-
timo sábado (20).

Assessoria JJ

Roselei e sua equipe interagiram com os presentes Nova diretoria da Cipa ficará à frente dos trabalhos de prevenção durante 
a gestão 2013/2014
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

PROTETOR AMBIENTAL: BELO PROGRAMA
Vivemos em uma época onde a preocupação com o meio ambiente tem sido a tônica de 

muitas pessoas que se preocupam com o amanhã. Um programa, que no meu entender, é um 
dos melhores ligados a esta área, é o programa Protetor Ambiental. O programa coordenado 
pela Polícia Militar Ambiental tem o objetivo de fazer com que os estudantes adquiram cons-
ciência ambiental, protejam o meio ambiente, saibam preservar e se tornem multiplicadores 
dos saberes. Trabalham como instrutores os soldados Catto e Pilla, sob o comando do meu 
grande e particular amigo Sadiomar Dezordi. Segundo meu amigo Sadiomar, “o objetivo maior 
é trabalhar as formas teóricas, discutir conhecimento e a cada temática ir observar como é na 
prática”, destacou. O programa trabalha com adolescentes de 12 a 14 anos. Além do que, vá-
rias turmas já foram formadas em nossa região, sendo elas, duas em São José do Cedro, uma 
em Dionísio Cerqueira, uma em São Miguel do Oeste, uma em Palmitos e a mais recente, no 
município de Paraíso, que envolveu adolescentes do Assentamento Três Passos. Semana que 
passou iniciou o programa em Maravilha, com os atos inaugurais tendo ocorrido na última 
quarta-feira (17), no auditório da Secretaria de Desenvolvimento Regional de Maravilha. Para 
breve, teremos o Protetor Ambiental também sendo implantado no município de Palmitos. 

VIAGEM DOS PROTETORES 
AMBIENTAIS

Brindando o belo trabalho e aprendizado dos alunos do Assentamento Três 
Passos do Paraíso, a Polícia Militar Ambiental promoveu uma viagem para os 
jovens até a Foz do Iguaçu. Foi um belo prêmio após um ano de curso, na for-
matura da sexta turma de protetores. Em Foz do Iguaçu, os alunos, coordenados 
pelo tenente Sadiomar, visitaram a Usina Hidrelétrica de Itaipu, o Refúgio Bio-
lógico Boa Vista, onde ficam animais que foram atingidos pelo lago da usina e 
tem ali uma condição semelhante ao seu habitat natural, também houve visita 
ao Parque das Aves, e claro, as Cataratas do Iguaçu. Sem dúvida, foi inesquecível 
o passeio para todos. 

COMO OS JOVENS PODEM PARTICIPAR
Segundo o comandante do 2º Pelotão da 5ª Companhia do Batalhão de Polícia Militar Ambiental de São Miguel do Oeste, Sadiomar Dezordi, todas as comuni-

dades onde são implantados os programas, estão convidadas a participar. É feita uma pré-seleção e os estudantes aprovados passam a ter aulas teóricas e práticas. É 
uma bela iniciativa, que propicia uma visão de futuro aos jovens participantes, e principalmente, conscientização quanto ao meio ambiente, principalmente quanto 
a sustentabilidade.

ACESSO A JUSTIÇA DA POPULAÇÃO CARENTE

NÃO PEGOU BEM
E informação contida no site da Ordem dos Advogados do Brasil de Santa 

Catarina (OAB/SC), acerca do pagamento de anuidades para advogados em 
atraso, não soou tão bem assim. Em que pese, naturalmente, que tem causí-
dicos que estão com sua anuidade em atraso, o “destaque” dado no site para a 
quitação de pendências esbarra no interminável problema da dívida do estado 
para com os advogados. Até porque a OAB geralmente retém valores que eram 
repassados para os “dativos” quando estes estavam inadimplentes, justamente 
para quitar suas obrigações com a Ordem. Informa inclusive o site que atrasar 
03 anos acarreta em perda do direito de exercer a profissão. Já pensou se atra-
sar 03 anos acarretasse em perda do direito de governar, por parte do Governo 
do Estado, por conta do débito? Estaríamos sem governo há bastante tempo...

GASOLINA PODE REDUZIR
A partir do dia 1º de maio haverá maior adição de álcool a gasolina, em percentual 

que passará de 20% para 25%. A tentativa do Governo é reduzir o preço em primeiro 
lugar do álcool, e por tabela, reduzir o preço da gasolina para o consumidor. O Gover-
no Federal também estará zerando o PIS e o Cofins do etanol (álcool) que representa 
12% do preço total do produto. A dica é não esperar que haja uma redução no preço 
final dos combustíveis de forma tão substancial, mas ao me-
nos se não houver reajuste, já é alguma coisa. 

A Ordem dos Advogados do Brasil em Santa 
Catarina (OAB/SC) e a Secretaria de Fazenda do 
Estado parecem estar próximos de acordo para 
reforçar os atendimentos jurídicos à população 
carente catarinense. Se desenha um novo convê-
nio a ser celebrado entre a OAB e o Estado, já que 
não é novidade que a Defensoria Pública não terá 
condições de atender a toda a população caren-
te. Contudo, nosso presidente da OAB-SC, Tullo 
Cavallazzi Filho, já afirmou (e espero que leve ao 
pé da letra) que só fechará novos acordos caso 
o Estado honre o pagamento (ou negocie) os R$ 
125 milhões. Portanto, este é o valor atualizado da 
dívida de Santa Catarina com os advogados que 
atuavam como “dativos”: R$ 125 milhões. Para Ca-
vallazzi, o modelo ideal seria que os novos defen-
sores públicos recebessem os pedidos, fizessem 

a triagem inicial e repassassem o atendimento 
aos advogados da OAB, que passariam a receber 
diretamente da própria Defensoria Pública. Dis-
se ainda o presidente da OAB que em todo o ano 
de 2012, o Estado repassou R$ 15 milhões, mas o 
custo da OAB foi superior a R$ 1,5 milhão. Para 
garantir a constitucionalidade do novo convênio, 
a OAB/SC afirma que usará modelos já aprovados 
pelo Supremo. Um dos Estados que pode servir de 
inspiração é o de São Paulo, onde há a Defenso-
ria Pública e o atendimento feito com advogados 
conveniados com a OAB. Parece-me muito seme-
lhante ao modelo que tínhamos e que se tornou 
inconstitucional. Todavia, um questionamento 
ficará: será que haverá novos atrasos nos repas-
ses? Que as semelhanças não atinjam novamente 
o bolso dos advogados. 



 -  MARAVILHA  -  S C, 27  DE ABRIL DE 2013A/18..................................................................................................

Geral 

Aniversariantes: 
28-04 Jaime José D’Agostini (Tucano); Raphael Christiano Desconsi (Ki-

timar); Marizeu Paduan (Aurora Alimentos); 29-04 Edílio Frozza (Alimentos 
Vitória); Quiciane Helena Milani (Refrigeração Fogel); 30-04 Juliana Heller 
(Contabilidade Heller); Juliano de A. e Souza (Azevedo Projeto e Construção); 
Venilce Debastiani (Tubos Maravilha); 01-05 Claize Schroder (Atualizar); Ira-
ci Bertollo (Tabuleiro Esporte); Valdecir Zanivan (Bicicletaria Zanivan); 03-04 
João Clóvis da Silva (Tubos Maravilha); Gilson Canello (Canello Moto Peças); 
Gerci Vanderlei Campana (GVC Comercial).

29-04 Workshop sobre Cobrança, com o assessor jurídico da FCDL/SC, 
segunda-feira, às 19h, na CDL/Associação Empresarial.

30-04 Reunião do 3º Distrito da FCDL/SC, terça-feira, às 19h30, em Cunha 
Porã.

08-05 Reunião do Núcleo dos Profissionais da Beleza, quarta-feira, às 8h, 
na CDL/Associação Empresarial.

09-05 Reunião sobre grupo de investidores, quinta-feira, às 19h, na CDL/
Associação Empresarial.

09-05 Reunião do Núcleo do Comércio de Santa Terezinha do Progresso, 
quinta-feira, às 19h30, em STP.

09 e 10-05 Assembleia do Conselho Estadual do Jovem Empreendedor 
(Cejesc), quinta e sexta-feira, em Mafra.

10-05 Reunião regional do Núcleo Estadual de Automecânicas (NEA), 
sexta-feira, às 19h30, na CDL/Associação Empresarial.

11-05 Sábado Mais, com atendimento comercial até as 16h.
Curso O Vendedor Extraordinário – Será promovido pela CDL/Associa-

ção Empresarial de Maravilha e pelo Núcleo de Desenvolvimento Comercial 
nos dias 21 e 22 de maio, das 19h às 22h, no auditório da entidade. O instrutor 
será o administrador e palestrante Edson Oliveira, que possui experiência em 
trabalhos com gestores de multinacionais há mais de 15 anos. O investimento 
é de R$ 200 para o público em geral e R$ 150 para associados e nucleados.

Curso Life Coaching – High Rise – Está marcado para os dias 28, 29 e 30 
de junho, das 9h às 21h, na sala de apoio do Maravilhas Park Hotel. A instrutora 
será a coach Vanessa Tobias e as inscrições já podem ser realizadas entran-
do em contato com a CDL/Associação Empresarial, que promove o curso em 
parceria com o Núcleo da Mulher Empresária.

CDL/Associação Empresarial de Maravilha | Av. Araucária, 399 – Centro
3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

A ação foi para orientar prefeitos e equipes técnicas das prefeituras sobre a importância da 
constituição de uma política de desenvolvimento urbano sustentável

Seminário Técnico é realizado com Prefeituras da 
Amerios

CAIXA ECONÔMICA FEDERAL 

A Caixa Econômica Federal realiza 
neste mês de abril, uma série de seminá-
rios e oficinas sobre assistência técnica 
e desenvolvimento urbano para repre-
sentantes das prefeituras da região Oeste 
de Santa Catarina. A ação vai envolver 
as equipes técnicas da engenharia e do 
serviço social das prefeituras, os gerentes 
municipais de convênios e os prefeitos 
de 127 municípios da região.

Na última quarta-feira (24), o semi-
nário foi realizado em Maravilha para 
os municípios as 17 Prefeituras da As-
sociação dos Municípios do Entre Rios 
(Amerios): Bom Jesus do Oeste, Caibi, 
Campo Erê, Cunha Porã, Cunhataí, Flor 
do Sertão, Iraceminha, Maravilha, Mo-
delo, Palmitos, Riqueza, Romelândia, 
Saltinho, Santa Terezinha do Progresso, 

São Miguel da Boa Vista, Saudades e Ti-
grinhos.

Paralelo ao seminário técnico ocor-
reu reuniões da Caixa com os prefeitos, 
nas quais foram tratados assuntos relati-
vos a verbas federais geridas pelo banco.

O objetivo da ação foi orientar pre-
feitos e equipes técnicas das prefeituras 
sobre a importância da constituição de 
uma política de desenvolvimento ur-
bano sustentável, além de mostrar do 
relacionamento entre o município e a 
Caixa. 

Conforme o superintendente re-
gional da Caixa, Ricardo Bier Troglio, 
"somos o agente operacionalizador do 
repasse dos recursos do Governo Fede-
ral e o principal executor das políticas 
habitacionais e sociais do país. Por isso, 

é importante que as prefeituras e a Caixa 
estejam em sintonia, o que trará muitos 
benefícios para a população local”, enfa-
tiza Troglio.

Na oportunidade foi abordado o pa-
norama sobre os recursos e programas 
federais, disponíveis aos municípios e 
respectivos gestores, e apresentação dos 
produtos da Caixa para as prefeituras. 
Também foram abordadas questões 
técnicas dos projetos, com os engenhei-
ros e arquitetos, e sobre o trabalho social 
com os assistentes sociais. No encontro, 
os prefeitos e gestores municipais de 
contratos e convênios conheceram o 
fluxo operacional dos processos do Or-
çamento Geral da União (OGU) e das 
outras fontes, além de questões relativas 
à prestação de contas.

O encontro foi direcionado aos prefeitos, equipes técnicas da engenharia e 
do serviço social das prefeituras, além dos gerentes municipais de convênios

 Isabel Müller/O Líder
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ESTÉTICA

A estética está diretamente relacionada à saúde e aparência, tendo como foco a beleza e o 
bem-estar

Beleza, saúde e bem-estar

Valorizada desde os primór-
dios, há milhares de anos antes de 
Cristo (a.C), havendo indícios de 
que as antigas civilizações se ador-
navam, se maquiavam e usavam 
plantas secas, frescas, perfumes e 
até mesmo óleos essenciais, tendo 
como exemplo Cleópatra (69 a.C 
a 30 a.C), uma referência de vai-
dade, sedução e busca da beleza, 
consequentemente do bem-estar 
e saúde.

A estética tem por finalidade 
realçar a beleza natural de cada 
indivíduo, atingindo consequen-
temente não só a aparência como 
também questões fisiológicas e 
psicológicas, melhorando assim a 
autoestima.

Para a esteticista Mariane Cris-
tina Ranzi, temos como princípio 
cuidar da pele, antes de tudo, é 
uma preocupação com a saúde, 
mas os benefícios estéticos são 
também resultado dos cuidados 
diários e do acompanhamento de 
profissional especializado. “Além 
do uso de produtos específicos e 
tratamentos estéticos, temos que 
lembrar sempre que a alimentação 
equilibrada, ingestão de água regu-
larmente, praticar exercícios físicos 
e dormir bem, são essenciais para a 
saúde, bem-estar e beleza”, afirma. 
Conheça alguns tratamentos:

Drenagem Linfática Ma-
nual: É um método de massagem 
lenta e suave, que tem o intuito 
de reestabelecer a função 
hídrica do organismo, drenando 
o excesso de líquido e toxinas 
presentes nos tecidos, reduzindo 
o edema, auxiliando a circulação 
e promovendo a nutrição e 
oxigenação dos tecidos. É de 
suma importância no período 
gestacional e em pós-operatórios, 
tanto corporais como faciais.

Massagem Modeladora: É 
uma massagem vigorosa que tem 
como objetivo redistribuir a gordu-
ra localizada, melhorando assim o 
contorno corporal. Já a massagem 
modeladora facial, procura redefi-
nir o contorno facial, amenizando 
assim as linhas de expressão.

Massagem Relaxante, Massa-
gem de Pedras Quentes e Massa-
gem com Pindas: São massagens 
realizadas para promover o relaxa-
mento, alívio de tensões, dores, in-
sônia e anti stress, proporcionando 
bem-estar imediato.

Limpeza de Pele: É realizada 
com o objetivo de remover come-
dões, sujidades, células mortas 
presentes na epiderme, desobs-
truindo os poros. E proporcionan-
do uma pele saudável. É utilizada 
como procedimento inicial em 
qualquer tratamento facial e tam-
bém como procedimento principal 
para tratamento de acne.

Peelings e Máscaras Faciais: 
O peeling diamantado realiza uma 
esfoliação mecânica controlada, a 
qual promove a estimulação da re-
novação celular, assim como a pro-

dução de colágeno e elastina, me-
lhorando a qualidade da epiderme. 
Sendo pré-procedimento para tra-
tamentos de manchas e linhas de 
expressão. As máscaras faciais tem 
a finalidade de equilibrar a oleosi-
dade, hidratar, iluminar e revigorar 
a pele.

Vacuoterapia, Microgalvano-
puntura e Estimulação Russa: É 
realizado através de eletroterapia 
tratamento para FEG (celulite), es-
trias e fortalecimento muscular. 

Spa Day: Trata-se de uma pro-
posta de SPA urbano, com massa-
gem, esfoliação corporal e banho 
terapêutico, podendo ser montado 
de acordo com a preferência e a fi-

nalidade desejada pelo cliente.
Vibroterapia: massagem reali-

zada através de ondas vibratórias 
com infravermelho longo, propor-
cionando alívio de dores, tensões, 
ajudando na circulação, na elimi-
nação de toxinas, elasticidade e 
hidratação da pele; acelera o me-
tabolismo. Sendo muito utilizada 
para tratamento de gordura loca-
lizada, FEG e nos procedimentos 
desintox.

Design de Sobrancelha e Hen-
na: o design é a técnica utilizada 
para harmonizar as sobrancelhas 
de acordo com cada formato de 
rosto, sobrancelha e pelo e a henna 
para corrigir falhas e imperfeições. 

Esteticista Mariane Cristina Ranzi, graduada pela Universidade Tuiuti do 
Paraná (UTP), Curitiba/PR

Arquivo pessoal Fotos: Divulgação
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DIA DO GOLEIRO

Com 21 anos, Marlisa Wahlbrink, a ‘Goleira Maravilha’, enfrentou as 
dificuldades da vida para fazer seu nome na Seleção Brasileira de Futebol

Do interior de Maravilha 
para a Seleção Brasileira

O Dia do Goleiro foi comemorado 
ontem (26), e para lembrar e celebrar 
a data, nada melhor do que trazer a 
tona, a história de quem representou 
Maravilha e o país nos gramados do 
mundo afora. 

Marlisa Wahlbrink, 40 anos, po-
pularmente conhecida como ‘Goleira 
Maravilha’, já deu muito orgulho aos 
maravilhenses. Com apenas 21 anos, 
a vontade de estudar e crescer na vida, 
fez com que ela saísse de casa sem o 
apoio dos pais. A determinação e seus 
sonhos fizeram com que chegasse na 
Seleção Brasileira de Futebol Femini-
no.

Mas, a história da Goleira Maravi-
lha iniciou em 1994, na Linha Prima-
vera, interior de Maravilha. Filha de 
agricultores, teve a infância e a adoles-
cência privada de confortos e oportu-
nidades para realizar os seus objetivos 
pessoais, como estudar e compreen-
der a sociedade. “Em casa, nós sempre 
tínhamos o hábito de escutar a rádio 
Gaúcha e Guaíba de Porto Alegre e um 
dia eu escutei que a Federação Gaú-
cha estava fazendo testes para formar 
a equipe feminina do Cruzeiro de Por-
to Alegre para disputar a Taça Brasil”, 
lembra.

Nós éramos 
nove irmãos 
e como meus 

pais sempre foram pe-
quenos agricultores não 
tinham dinheiro para 

comprar presentes para 
todos, então compravam 

uma bola e todos se diver-
tiam”, lembra Marlisa.

O sonho de Marlisa sempre foi 
de jogar futebol, além de trabalhar na 
roça, era o que ela sabia fazer de me-
lhor. Na época, estava estudando, onde 
passava 45 dias no colégio e 45 dias 
aplicava em casa o que havia apren-
dido. “Eu ia fazer um trabalho com o 
Movimento sem Terra e tinha que ir 
para Abelardo Luz. O meu pai nunca 
foi a favor que eu estudasse, mas eu 
sempre tive muita vontade de apren-
der, além de jogar futebol eu também 
adorava estudar. Meu pai sempre me 
falava que estudar não dava dinheiro, 
e eu disse que eu tinha que fazer o tra-
balho e não podia voltar atrás, então 
ele me disse que se eu saísse de casa eu 
não poderia mais voltar. Eu peguei as 
minhas coisas, sem nenhum dinheiro 
no bolso, vim do interior para a cidade, 
de a pé, nove quilômetros chorando, 
sem saber aonde eu ia ficar”, relata.

Marlisa parou na casa de um ami-
go, o qual ia junto com ela aplicar o tra-
balho em Abelardo Luz. “Contei toda a 
história e ele me acolheu e disse que se 
eu quisesse poderia trabalhar na casa 
dele como empregada doméstica. Na 
ida até Abelardo Luz eu falei para ele 
dessa minha vontade de jogar futebol 
e da seleção que ia ser realizada em 

Porto Alegre”, ressalta.
Este amigo e pastor da Igreja Evan-

gélica de Confissão Luterana no Brasil 
(IECLB), Flavio Schmitt, além de ser o 
responsável pelo contato com a Fede-
ração Gaúcha de Futebol para a reali-
zação de testes, acompanhou-a e cus-
teou as despesas de viagem durante as 
primeiras fases de testes. Neste pro-
cesso de transição da casa dos pais até 
a vida de atleta, Marlisa teve o apoio 
de amigos, que doaram o fardamento 
para a realização do primeiro teste no 
Cruzeiro de Porto Alegre. Em 20 de ju-
nho de 1994, fez o teste como atacante 
e foi escolhida para integrar a equipe. 

Naquele tempo passou a residir 

na casa de amigos da família Schmitt, 
onde trabalhou como doméstica para 
conseguir se manter na cidade gaú-
cha, já que o futebol não oferecia ne-
nhum retorno financeiro. “Eu não fa-
zia nenhum exercício físico, não tinha 
minha musculatura formada, com isso 
tive que treinar muito e consequen-
temente tive muitas lesões. Eu sentia 
que isso me prejudicava e que eu ia ser 
cortada do time, e eu não aceitava isso, 

então pedi para o treinador fazer um 
teste no gol, porque só tinha uma go-
leira e eu passei. Antes disso, eu odiava 
ir no gol, não gostava de cair no chão, 
mas daquele dia em diante eu fiz de 
tudo, eu não queria voltar para casa, 
queria vencer na vida”, lembra. Nesta 
posição, como resultado de bastante 
dedicação, conseguiu êxito, e em me-
nos de 30 dias já ocupava a posição de 
titular.

Arquivo pessoal

Marlisa fez teste de goleira para não ser cortada do time

Chegada na Seleção Brasileira de Futebol
Na Taça Brasil realizada em 

setembro de 1994, em Torres e 
Tramandaí/RS, a equipe do Cru-
zeiro de Porto Alegre onde Mar-
lisa atuou, obteve a 5º colocação, 
a experiência para ela foi gratifi-
cante, pois foi possível iniciar o 
trabalho de controlar o nervosis-
mo e crescer enquanto indivíduo. 
“Depois desta taça, o presidente 
do SAAD de São Paulo convidou 
a comissão técnica do Cruzeiro 
de Porto Alegre para ir para São 
Paulo, e eles falaram que iriam, 
mas, que eu iria junto com eles”, 

recorda Marlisa. Em pouco tempo 
se transferiu para jogar na equi-
pe do SAAD, em São Paulo, onde 
conseguiu aprimorar as suas poten-
cialidades e receber a primeira ajuda 
de custo. 

Pela equipe do SAAD, participou 
de muitas competições nacionais e 
internacionais, neste período passou 
a ser conhecida nacionalmente como 
a ‘Goleira Maravilha’, em homena-
gem a cidade natal. Um ano após ter 
integrado a equipe do SAAD, em no-
vembro de 1995, foi convocada para 
fazer parte da Seleção Brasileira. “Eu 

pensava, agora vai ser difícil eles me 
tirarem daqui. Treinava muito, até 
em dias de folga”, lembra Marlisa.  Em 
preparação para as olimpíadas de 
Atlanta em 1996, a seleção foi um mês 
antes para os Estados Unidos, para se 
adaptar com o clima, porém as vés-
peras da Olimpíada ela foi cortada 
pelo técnico Zé Duarte, em virtude 
da equipe brasileira contar com duas 
goleiras mais experientes. Depois dis-
so os planos eram de ficar estudando 
nos Estados Unidos, enquanto a equi-
pe foi para a Olimpíada. 

Em setembro do mesmo ano, foi 

convocada novamente para a seleção 
e desistiu de ficar nos Estados Unidos. 
“Achei que o meu momento era na 
Seleção, fazer o meu nome lá”, recor-
da Marlisa.

Em 1997, passou a atuar no Pal-
meiras de São Paulo. No mesmo ano, 
após o término da Paulistana, foi con-
tratada pelo São Paulo Futebol Clube, 
onde foi campeão do Torneio da Pri-
mavera, e campeã brasileira invicta 
sem sofrer gols, realizado em Tauba-
té. Pela Seleção Brasileira neste mes-
mo ano, participou de jogos interna-
cionais, onde teve a oportunidade de 

participar da vitória contra a equipe 
dos Estados Unidos, campeã olím-
pica e mundial no futebol de campo 
feminino.

Em 1998, defendendo a Seleção 
Brasileira foi campeã Sul Americana, 
competição realizada em Mar Del 
Plata na Argentina. Em 1999, após a 
classificação do Brasil para o Mun-
dial, esteve com o grupo que se 
preparou em jogos e torneios, com 
muita disciplina e determinação a 
seleção brasileira conquistou pela 
primeira vez uma medalha, a de 
bronze.
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No ano de 2000, atuando pela 
Portuguesa de São Paulo, foi 
campeã brasileira, e ainda em 

2000, participou das Olimpíadas de Sid-
ney na Austrália, onde a seleção obteve o 
4º lugar. Após o término das Olimpíadas 
de Sidney, várias equipes de São Paulo e 
Rio de Janeiro deixaram de investir no fu-
tebol feminino. O resultado disso foi que 
muitas atletas abandonaram o esporte e 
passaram a dedicar-se a outras profissões. 
O mesmo ocorreu com a Goleira Maravi-
lha, que pensou em abandonar a carreira.

Após oito meses sem clube, em 2001 
recebeu o convite do Grêmio Futebol Por-
toalegrense, onde após aceitar a proposta 
disputaram a Copa Mercosul e o Campeo-
nato Gaúcho, no qual o Grêmio tornou-se 
campeão, além disso a Goleira Maravilha, 
disputou pelo Grêmio o Campeonato Bra-
sileiro, realizado em Ubá, Minas Gerais 
em setembro de 2001.

Em 2002 novamente jogou o 
Campeonato Gaúcho pelo Grêmio. Pela 
Seleção, viajou para a Coréia do Sul e nas 
demais convocações para treino na granja 
Comary.

No início do ano de 2003 disputou o sul 
americano no Peru, onde a seleção brasi-
leira ficou campeã. Em 2003 participou 
dos treinos para os jogos Pan Americanos, 
mas uma semana antes do embarque foi 
cortada pelo técnico Paulo Gonçalves, 
também não foi convocada pelo mesmo 
técnico para o Mundial, onde o Brasil fi-
cou em 8º lugar.

Agravando a crise do futebol feminino, 
após estar desde maio de 2003 desempre-
gada, vivendo no município de Maravilha 
e pensando em abandonar o esporte, jo-
gando futebol de salão com professores da 
Escola de Educação Básica Nossa Senhora  
da Salete para não perder a forma e conti-
nuando os treinos físicos e de musculação 
na academia, graças a ajuda financeira de 
amigos de São Paulo, em 13 de fevereiro 
recebeu uma ligação da Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF) onde a convi-
daram para fazer parte da equipe dos jo-
gos Olímpicos de Athenas. 

A Seleção se preparou durante seis 
meses para a competição e sob a coorde-
nação do técnico René Simões a equipe 
brasileira conquistou a medalha de prata 
nas Olimpíadas de Athenas, sendo derro-
tada na final pela seleção norte america-
na.

Após o retorno das Olimpíadas foram 
muitas as homenagens pela conquista da 
medalha de prata, como em Brasília jun-
to ao presidente Lula, onde novamente 

escutaram promessas de incentivar o es-
porte. Em Florianópolis, na Assembleia 
Legislativa, através da Comissão Estadual 
de Esportes e também quando recebeu o 
prêmio O Jornaleiro, sendo destaque esta-
dual no ano 2004; também recebeu home-
nagem no Rio de Janeiro no Prêmio Brasil 
Olímpico e da Federação Paulista de Fute-
bol em São Paulo.

Após o encerramento das homenagens 
e das promessas por parte da CBF, o fu-
tebol feminino foi novamente esquecido 
pelos governantes brasileiros. A Seleção 
até início de junho de 2005 nunca mais foi 
convocada, as atletas foram esquecidas, o 
mesmo aconteceu com a goleira Maravi-
lha, que tentou conseguir a bolsa atleta do 
Ministério dos Esportes, mas a burocracia 
foi tanta que não houve possibilidades.

No mês de maio de 2005, recebeu o 
convite para jogar no Esporte Clube São 

Paulo, aceitando o convite, onde 
participou do Campeonato Paulista 
até final de novembro. Após jogar no São 
Paulo, e tendo encerrado o campeonato, 
retornou a Maravilha. Novamente desem-
pregada, buscou junto de amigos clube 
para jogar, recebendo o convite para ser 
auxiliar técnica e treinadora de goleiros 
no Estado de Kansas – Estados Unidos, 
para onde foi e permaneceu até o final de 
2007.

Em 2008 jogou pelo SAAD de São Paulo 
e também integrou a Seleção Brasileira no 
jogo de repescagem para a vaga da Olim-
píada de Pequim, onde tiveram êxito. Foi 
cortada da equipe que foi para a Olimpía-
da de Pequim na semana anterior, quando 
no jogo preparatório fraturou o dedo.

Marlisa lembra que de 1997 até 2000 
foi titular na seleção, depois Andreia, que 
está até hoje na seleção, entrou na equipe. 

Ela enfatiza que as duas sempre tinham o 
mesmo padrão de jogo, mas somente uma 
podia jogar. “O que diferenciava nós era 
a questão de grupo, eu sempre fui mais 
isolada, gostava de ficar lendo no quarto 
ao invés de sair, então isso às vezes não é 
bom para grupo, por que o treinador tem 
que pensar num todo e elas preferiam 
aquela que ia nas festas com elas. Isso 
sempre pesou pra mim, mas eu não abri 
mão da minha personalidade, daquilo que 
eu pensava por uma posição no time”, diz.

Em 2009 após ter feito a cirurgia de 
restauração do dedo da mão direita in-
tegrou a equipe do SAAD que disputou o 
Campeonato Paulista e a Copa do Brasil. 
Ao final de 2009 encerrou a carreira.
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De volta para casa
Marlisa saiu da seleção para ter um filho. “O futebol femini-

no não dá essa condição de levar a família junto, então me pre-
parei para parar de jogar”, salienta. Já casada com Sérgio Losch, 
iniciou o curso de magistério e logo engravidou.

Em 2012, com o filho Yuri Wahlbrink pequeno, se dedicou a 
cuidar do filho e da casa que estavam construindo no interior de 
Maravilha. “Agora consegui disponibilizar o tempo de trabalhar 
no esporte novamente que é o que eu adoro, principalmente 
treinar os goleiros, pra mim é fascinante”, afirma.

Ela atualmente é treinadora de goleiros e é técnica do time 
feminino do Genoma Colorado de Maravilha. Marlisa diz que 
se sente realizada pelo que já conquistou e almeja ainda mais 
espaço como treinadora. “Mas isso é algo que eu penso a longo 
prazo. Hoje tenho família e isso agora vem em primeiro lugar. 
Claro que um dia ser treinadora da seleção é algo que eu gosta-
ria, porque ela te dá todo um suporte para trabalhar, mas é pre-
ciso estar preparada para assumir isso, porque fiquei três anos 
sem colocar o pé na bola e agora estou aos poucos voltando”, 

enfatiza.
Sobre seus pais, 

ela lembra que sempre 
teve atritos com seu pai, 
cada um tinha um gênio mui-
to forte, então isso era bem natu-
ral. O seu primeiro dinheiro na seleção 
foi para ajudar os seus pais a construírem 
parte da casa e dar a eles uma condição me-
lhor. Marlisa afirma que para ela seu pai nunca 
admitia, mas percebia que ele sentia muito orgulho 
dela, mas tinha dificuldade de demonstrar isso. “Meu 
pai faleceu em janeiro deste ano e nós estávamos nos 
reaproximando novamente, através do meu filho. Mas são 
épocas diferentes, hoje eu como mãe penso no meu pai de um 
modo diferente, não que ele queria impedir o meu sucesso, mas 
queria me proteger, imaginando que a proteção é ficar perto”, 
destaca.

Para Marlisa, o futebol feminino hoje é o mesmo que há 
10 anos, com as mesmas dificuldades. Ela lembra que antes 
de encerrar a sua carreira ficou um ano inteiro sem receber 
salário, comprava muitos alimentos por conta própria, como 
frutas, que achava essencial para a sua qualidade de vida. “Os 
clubes não disponibilizam isso e vejo que até hoje não disponi-
bilizam”, aponta. Ela acrescenta que a perceptiva para o futuro 
não é de ter uma mudança grande no futebol feminino.

“Pode ser que a Confederação Brasileira de Futebol (CBF) 

invista em termo de seleção por causa do Mundial masculino 
que vai ter no Brasil. Quando tem alguma Olimpíada aí existe 
um investimento maior, mas isso é muito pouco pelo nível do 
Brasil. Com isso fico frustrada porque vejo a CBF como uma 
empresa que quer retorno financeiro e o futebol feminino ne-
cessita de investimento a longo prazo. Então vejo que a saída 
para isso tudo é se o Governo Federal assumisse, acho absurdo 
que uma empresa particular representar o país”, afirma a golei-
ra Maravilha.     

FUTEBOL FEMININO HOJE

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Atualmente Marlisa é treinadora de goleiros e técnica da equipe feminina do Genoma de Maravilha 

 Marlisa diz que se sente realizada pelo que já conquistou e almeja ainda mais espaço como treinadora

PARTICIPAÇÕES
1994-Taça Brasil: atuação pelo Cruzeiro 

Sport Clube de Porto Alegre, organizado pela 
Confederação Brasileira de Futebol (CBF) Tor-
res e Tramandaí/RS.

1994-Torneio Internacional de futebol de 
Campo Feminino: Atuação pelo SAAD. Brasília/
DF

1995-Torneio Internacional de Seleções: 
atuando pela Seleção Paulista, Uberlândia/MG

1996-IX Taça Brasil: Atuação pelo SAAD Fu-
tebol Clube, organizado pela Confederação Bra-
sileira de Futebol (CBF), Osasco/SP

1997-Campeonato A Paulistana: atuação 
pela Associação Atlética Palmeiras, organizado 
pelo Sport Promotions, São Paulo/SP

1997-Torneio “VR CUP”, organização CE-
PEUSP, São Paulo

1997-Torneio Primavera de Futebol Femi-
nino: atuação, SPFC, São Paulo, organizado 
pelo Sport Promotion

1997- I Campeonato Brasileiro de Fute-
bol Feminino: atuação no São Paulo Futebol 
Clube, organização Sport Promotion, Tauba-
té/SP

1998-2ª Copa de Inverno de Futebol Fe-
minino: Gramado/RS

1998- Campeonato Sudamericano de fu-
tebol Feminino: atuação pela Seleção Brasileira 
(CBF), organizado pela Confederação Sul Ame-
ricana de Futebol (CSF), Mar Del Plata, Argen-
tina.

1999- 1ª Taça de Futebol Feminino Eduardo 
José Farah: Cubatão/SP

1999- I Copa de Futebol Feminino de Diade-
ma: em São Paulo

1999-Women´s World Cup: organizado pela 
Federação Internacional de Footebol, FIFA, atu-
ação pela CBF e USA

2000-Campeonato brasileiro de Futebol Fe-
minino: atuação pela Associação Portuguesa de 
Desportos, organizado pela Confederação Bra-
sileira de Footebol (CBF), Uberlândia/MG

2000-Women´s Gold Cup, Football confede-
ration: CONCACAF e USA

2000-Games of the XXVII Olimpiad: organi-
zado pelo Comitê Olímpico Internacional, 15 de 
setembro a 01 outubro e Sidney na Austrália

2001-1ª Copa Mercosul de Futebol Femini-
no: atuação pelo Grêmio futebol Portoalegren-
se, em Pelotas/RS

2001-Campeonato Gaúcho: atuando pelo 
Grêmio Futbooll Portoalegrense, organizado 
pela Federação Gaúcha de Futebol.

2001-Tigerpools Toto Cup International 
Women´s Football Championship: Organização 
Official Sponsors of KFA, Corréia do Sul. 

2002-Campeonato Gaúcho: atuando pelo 
Grêmio Footbooll Portoalegrense, organizado 
pela Federação Gaúcha de Futebol.

2002-Campeonato brasileiro de Footebol 
Feminino: atuação pelo Grêmio Futbooll Porto-
alegrense, Ubá/MG.

2002-2ª Copa sul brasileira de Futebol Femi-
nino: atuando pelo Grêmio Footbooll Portoale-
grense, FPF Colombo/PR

2003- IV Campeonato Sudamericano de fu-
tebol Feminino: atuação, Seleção Brasileira CBF, 
organizada pela Confederação Sul Americana 
de Futebol realizado em Lima no Peru. 

2004- Games of the XXVIII Olimpiad: 13 a 29 
de agosto, organizado pelo Comitê Olímpico In-
ternacional, em Athenas/Grécia

2005- Campeonato Paulista: São Paulo Fute-
bol Clube, São Paulo

2006- Copa da Paz: Seleção Paulista: Correa 
do Sul

2008- Repescagem para os jogos Olímpicos 
da China: Seleção brasileira de futebol feminino

2008- Campeonato Paulista e Copa do Bra-
sil: Saad Esporte Clube

2009- Campeonato Paulista e Copa do Bra-
sil: Saad Esporte Clube
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Quando e como usá-los
- Ao enviar flores, como 

agradecimento a um convite; 
basta colocar seu cartão no lu-
gar daquele em branco que a 
floricultura normalmente tem 
à disposição. Não é necessário 
acrescentar nada.

- Ao enviar um presente 
de casamento: Não dobre ne-
nhum dos cantos do cartão. É 
modismo antigo e dá a impres-
são de rasura.

- Escreva sempre na parte 
posterior do cartão: Os dizeres 

devem ser escritos na terceira 
pessoa do singular ou do plu-
ral.

- Caso seja o casal a enviar o 
presente, o papel mais adequa-
do é do tipo opaline, branco. O 
tipo de letra impressa manus-
crita.

- Nunca passe um traço 
abaixo de seu nome: Ainda que 
o cartão esteja sendo enviado 
para alguém com quem tenha 
intimidade. A pessoa que o 
receber sabe qual é o grau de 
amizade e de intimidade man-

tido entre ambos. O sobreno-
me impresso no cartão não vai 
alterar em nada o tipo de rela-
ção existente.

- Ao fazer uso inadequa-
do de um cartão profissional, 
também não o rasure, com um 
risco sobre a designação de seu 
cargo ou sobrenome. É mais 
elegante pedir desculpas por 
ser aquele o único cartão a mão 
no momento e escrever no ver-
so o seu endereço e telefone re-
sidencial.

- Numa reunião profissio-

nal, caso seja imprescindível 
entregar um cartão quando da 
entrada, faça que a recepcio-
nista ou secretária o anuncie.

- Se seu nome ou sobreno-
me são difíceis, enuncie-o na 
entrega do cartão de visitas. É 
mais fácil para o interlocutor 
fixar o nome lendo-o para a 
forma correta de pronunciá-lo.

- Uma mulher não troca car-
tão pessoal com um homem, 
ainda que tenha interesse nele 
e que lhe peça o número do te-
lefone ou o endereço. O mais 

charmoso é pedir ao homem 
que anote as informações, em 
vez de puxar um cartão.

- Assim não dará a impres-
são de que a mulher saiu de 
casa já preparada. Na vida pro-
fissional é diferente, troca-se 
cartão sim, independentemen-
te do sexo.

- Um homem entrega seu 
cartão pessoal para o homem 
de um casal e um cartão do ca-
sal para a esposa. Casa seja sol-
teiro, entrega o cartão somente 
ao marido.

HOJE IREMOS DAR CONTINUIDADE AO ASSUNTO CARTÃO DE VISITA...

Espero que 
tenham 
gostado das 
dicas. Até 
a próxima 
edição. 

Bom final de semana!

Divulgação

Nome
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Destaque Jovem

“A verdadeira 
felicidade está na própria casa, 

entre as alegrias da família”.
 (Léon Tolstoi)

Profissão: Fotógrafa

Idade: 39 anos

Hobbies: Fotografar, viajar, pedalar, ler, pescar, culinária, curtir os amigos e cuidar dos meus 
animais de estimação

Música: Don’t Worry Be Happy (Bob Marley)

Gêneros: Clássicas, House e Rock

Filme: Animação, comédia e drama

Livro: Há 2000 Anos (Chico Xavier)

Esporte: Ciclismo

Formação: 
Graduada em Filosofia (1997), pela Universidade FAFI – Palmas/PR. Realizei cursos de Foto-

grafia, Workshops e Conferências em Photoshop, sempre oferecendo aos clientes da Foto Zanotto 
o melhor trabalho em imagens e diagramação visual. Vivemos em constante atualização tecnoló-
gica e profissional. Iniciei em 2011 a faculdade de Desing, ainda não concluída. Em julho pretendo 
iniciar uma pós-graduação na área de Marketing.

Profissão: 
Nasci em uma família que abraçou a fotografia como profissão e cresci em meio a este universo 

encantador que é a imagem, registrando momentos e eternizando emoções. 

Planos para o futuro: Praticar cicloturismo

Maravilha no futuro: Espero que ela continue sendo harmoniosa para aqui viver. Que seja 
incentivada a cultura, o lazer, criando espaços de áreas verdes para cultivar o meio ambiente, onde 
as famílias possam desfrutar momentos agradáveis. E que os horizontes dos esportes possam ser 
ampliados nas diversas modalidades.
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Galeria
Fotos: Arquivo pessoal

Os ami-
gos parabeni-

zam Anderson 
Manfrin, por 

mais um ano de 
vida que será fes-

tejado na próxima 
segunda-feira (29). 

À  você Anderson, 
sucesso, muitas feli-

cidades e muitos anos 
de vida!

LOIVA CLAUDETE TISCHER

Na última quinta-feira (25), foi um dia 
especial, o seu aniversário. E este dia 

começou especial... Realizando o sonho 
de ser radialista. Parabéns! Sucesso! Seja 
muito feliz e você merece! Te amamos! 

ELISANGELA! 
Parabéns pelo aniversário comemo-

rado na última quarta-feira (24). Deseja-
mos à você muito sucesso e felicidades 
sempre. Com muito carinho, de todos os 
seus familiares.

Os amigos da Linha 
Barro Preto parabe-
nizam Paulo Lanius,  
pela passagem de 
seu aniversário no 
último dia 21. De-
sejam muita saúde 
e muitas felicida-
des! Parabéns... 

IRIA...

Desejamos à você nesse dia muitas felicidades, saúde e muito 
amor! Que você continue sendo essa pessoa maravilhosa que és! 
Feliz aniversário!

Com carinho Angela, Júnior, Luciana e Edmar!

Nesta semana os 
papais Claudir e 
Sandra Trento, e a 
maninha Andrieli 
receberam um 
belo presente. 
Pesando 3.150 
kg, com 47,5 cm, 
o bebê Daian 
Trento veio ao 
mundo, no últi-
mo dia 22, para 
alegar ainda 
mais a vida de 
sua família. 
Muitas felici-
dades e saú-
de à todos! 
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

ALUGA-SE DUAS SALAS 
COMERCIAIS, com piso de 
cerâmica e área aproximada 
de 300,00 m² cada uma, 
localizadas à Av. Maravilha, 
n.º 1250 e 1260, Maravilha/
SC.Interessados tratar pelo 
telefone 49 9988-0762.

VENDE-SE CASA  DE AL-
VENARIA medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na Rua da Felicidade, 
380, Bairro Floresta, em Mar-
avilha/SC. Tratar com Alcin-
do Petry (49) 8824-2667.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
CASA em Navegantes por 
casa em Maravilha. Casa 
no tamanho de 8 x 11, de 
alvenaria, próxima a praia, 
mercado, escola. Tratar com 
Cacildo pelo fone (47) 9956-
5152 ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VENDE-SE APARTA-
MENTO na Avenida Padre 
Antônio, Centro, com 2 
quartos (1 sendo suíte), ban-
heiro social, área de serviço, 
sacada fechada com chur-
rasqueira, sala de jantar, 
estar e cozinha conjugada. 
Interessados tratar pelo fone: 
(49) 8853-3216.

VENDE-SE CASA na Rua 
José Leal Filho, n° 202, Lote 
Urbano, n° 10 da quadra 25. 
Área de 1.410 metros. Crea/
SC n° 1710896. Telefone 
3664-3570.

VENDE-SE CASA  de 
dois pisos medidndo 
111 m², sendo no piso 
superior: 02 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia e garagem, e 
no piso inferior: 1 quar-
to, banheiro e cozinha. 
Bairro Jardim América. 
Contato (49) 8816-4779 
ou (49) 9119-6271.                           

VENDE-SE CASA DE 
ALVENARIA, localizada 
no Bairro Jardim, na rua 
Travessa das Rosas, a 
três quadras da praça da 
igreja católica matriz. 
A casa possui 152 m², 
três quartos, sendo um 
suíte, outros dois ban-
heiros, sala de jantar e 
estar, cozinha e garagem 
para dois carros. O ter-
reno possui 586 m² com 
amplo espaço para con-
strução de quiosque e 
piscina. Maiores infor-
mações e valores con-
tatar 49-9184-4455 ou 
9966-9064

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VENDE-SE CASA em 
Romelândia, com três quar-
tos, sala, cozinha, banheiro. 
Terreno de 500m². Aceita 
troca por terreno pelo negó-
cio. Contato (49) 9925-3786.

VEBDE-SE  APARTAMEN-
TO no Edifício Portal do Sol, 
com 2 quartos, sendo um 
suíte, sala, cozinha, ára de 
seviço, sacada com chur-
rasqueira, de frente para a 
cidade, garagem com portão 
eletrônico, localizado no 
Centro de Maravilha. Valor 
de ocasião R$ 155.000,00. 
Contato 49. 3664 3337 com 
Vânia.

VENDO - CASA DE ALVE-
NARIA, com 201,94 m², dois 
pisos (andar superior 110,25 
metros quadrados, andar 
inferior, 90,69 m²; três quar-
tos, sendo uma suíte; dois 
banheiros, um na suíte e um 
social; duas salas, de estar 
e jantar; cozinha com ban-
cada de mármore; área de 
serviço; três sacadas - uma 
na suíte, uma na sala de es-
tar e uma na área de serviço 
com churrasqueira; hall de 
entrada. Soleiras das portas 
e parapeito das janelas em 
mármore. Aberturas de vid-
ro temperado, com estrutura 
em alumínio. Terreno de 
esquina, com 400 metros 
quadrados (podendo ser 
negociada a ampliação da 
área), com uma via asfaltada 
e outra calçada. Localização: 
Centro da cidade de Bel-
monte, ao lado de farmácia e 
da Delegacia de Polícia Civil. 
Contato pelo fone (49) 9131 
3129. Valor a negociar.

COMPRO CASA OU TER-
RENO que se encaixa no 
financiamento da caixa, que 
esteja localizada do centro 
até proximidades da FM 
Pneus. Fones: 9158-3020 ou 
8846-7788.

VENDE-SE CASA de alve-
naria contendo 3 dormitóri-
os, sala, cozinha, 1 banheiro, 
área de serviço e garagem 
com churrasqueira. 112m² 
e terreno com 300m². Rua 
Montese, nº 463, Bairro Es-
trela, São Miguel do Oeste - 
SC. Contatos: 49. 8851-7896 
e 49. 9112-7082

VENDE-SE   CASA DE AL-
VENARIA  de 8 x 13, locali-
zado na Rua Silvénio Píccoli, 
Bairro Palmeiras, Modelo- 
SC, valor R$ 75.000,00. Tratar 
pelo telefone  49. 8801-8086

VENDE-SE 2 CASAS,  uma 
de madeira outra de alve-
naria, sendo uma mobiliada. 
Localizadas no Balneário de 
Pratas, próximo as piscinas. 
Aproximadamente 300m² 
de área de construída. Casa 
de madeira possui 3 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro 
e área de serviço. Casa de 
alvenaria, mobiliada, possui 
2 quartos, banheiro, sala/
cozinha. Mobília completa.  
Possui garagem para 2 car-
ros. Valor R$85 mil, interes-
sados entrar em contato pelo 
fone: (49) 8861-6440 ou (49) 
9987-2284 falar com Jussara. 

VENDE-SE APARTAMENTO 
na Av. Padre Antônio no 
centro., com 2 quartos, sendo 
uma suíte, cozinha, sala de 
estar, jantar, área de serviço, 
sacada com churrasqueira 
fecha. Valor a combinar. 
Fone (49) 8853-3216

VENDE-SE CASA mista de 
80 m² , com garagem. Terreno  
2.000 m². Localização à 150 
metros do asfalto no Distrito 
de Itajubá em Descanso. 
Fone: (49) 3621 2792.

VENDE-SE ÓTIMA 
PROPRIEDADE com casa 
e terreno em Tigrinhos. 
Terreno medindo 12 x 25 m² 
quadradros. Contatos pelo 
telefone 49. 8425-1153.

VENDE-SE CASA  toda 
murada e cercada, portões 
eletronicos com video, salão 
de festa, garagem para dois 
carros, 3 quartos, 2 banheiros 
salas em dois ambientes, 
toda com lage e gesso, canil 
e jardim, na Rua Eloi Luis 
Dadan 247, bairro Morada 
do Sol. Contato: 49. 3664-
1676 ou 49. 8426-4155

VENDEM-SE 10 CASAS 
no município de Paraíso. A 
partir de R$ 35 mil, escritura 
na hora. Interessados ligar 
(49).3627- 0085.

V E N D E - S E 
APARTAMENTO de 2 
quartos, na cidade de São 
José, próximo ao Hospital 
Regional, com vista para o 
mar. Localizado próximo ao 
Continente Park Shopping, 
em condomínio com piscina 
e demais benefícios para 
uma boa qualidade de vida. 
Para melhores informações, 
veja em http://www.
cyrela.com.br/sc/imovel/
residencial/sao-jose/praia-
comprida/apartamento/
cennario-santa-catarina ou 
pelo fone 49 9103-2006.    

ALUGA-SE SALA  COMER-
CIAL  no centro de Mara-
vilha 1º Piso. Ed. Saint 
Germain. Interessados 
tratar pelo Fone (49) 
9108-0812.

VENDE-SE TERRENO 
DE ESQUINA em La-
jeado Tigre no municí-
pio de Tigrinhos. Terreno 
medindo 650 m², com 
uma CASA DE DOIS PI-
SOS e um QUIOSQUE. 
Localizado próximo ao 
asfalto. Ótima locali-
zação para comércio. 
Valor a combinar. Inter-
essados ligar para 49. 
8422-6233

ALUGA-SE MORADIA com 
2 quartos, sala, cozinha, ban-
heiro, área  de serviço e ga-
ragem. Ha 3 quadras do INSS 
de São Miguel do Oeste. R$ 
490,00. Fone: 8838-1773 ou 
9101-5904.

PROCURA-SE CASA para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo dois 
quartos. Contato pelos 
telefones: (49) 9998-7958.
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IMÓVEIS
1.3 - COMERCIAIS

VENDE-SE LOJA DE 
ROUPAS FEMININAS 
no centro de São Miguel 
do Oeste. Loja montada, 
móveis em MDF projeta-
dos. Ótima localização. 
Negociável. Tratar fone: 
(49) 3622-3471.

VENDE-SE INDÚSTRIA DE 
GUARDANAPOS E TOAL-
HAS DE PAPEL em pleno 
funcionamento. Possui mar-
ca registrada junto ao INPI a 
20 anos, extensa carteira de 
clientes nos três estados do 
Sul do país, produto de fácil 
aceitação no mercado e com 
possibilidade de expandir a 
linha de produtos e a área de 
atuação. Imóvel poderá ser 
alugado se houver interesse. 
Fone 49. 3622-6104

VENDE-SE LOJA de con-
fecção em geral, no centro 
de Guaraciaba com mais de 
dezessete anos de existência, 
ótima clientela, boa locali-
zação e espaço amplo. En-
dereço: Rua Duque de Caxi-
as, nº 334, Guaraciaba - SC. 
Contatos: (49) 3645-0205 e/
ou (49) 88178406. Falar com 
Gertrudes Leoba Hoelscher. 

IMÓVEIS
1.4 - CHACÁRA/SÍTIO

VENDE-SE CHÁCARA em 
Linha Nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/SC, 
medindo meio hectare. Fone 
(49) 8825-9384.

VENDO BARRACÃO 
INDUSTRIAL de alvenaria, 
medindo 600 m², e casa 
de alvenaria com 250 m², 
3 suítes, 2 quartos, salas, 
cozinha, salão de festa e 
piscina. Área do terreno 
de 1.912,00, todo cercado. 
Localizado em Cunha 
Porã/SC, junto a BR 158, 
próximo Fábrica de Ração 
Aurora. Preço a combinar. 
Matrícula 2.823, responsável 
pela venda Ernani Grings. 
Contato: (49) 9118-6599 ou 
(49) 3646-1225. 

VENDE-SE LAN HOUSE 
montada em atividade 
comercial, situada na Rua 
Duque de Caxias, em frente 
a MH Net, em Maravilha/
SC. Compõe a mesma: 10 
computadores completos de 
última geração, impressora, 
scanner, fone/fax, 10 baias, 
10 cadeiras giratórias. Aceita-
se propostas e também carta 
de crédito para veículo. fones 
(49) 3664-4377, (49) 9903-
8147 ou (49) 9930-2407.

VENDE-SE LOJA DE 
CONFECÇÕES completa 
e instalada, em São João do 
Oeste. Aceita-se terreno ou 
carro no negócio. tratar (49) 
8808-8420     ou 8807-2694.

VENDE-SE LANCHONETE 
na Rodoviária de Maravilha. 
Aceitamos carro no negócio. 
Contato 9917-8939. 

VENDE-SE POSTO DE 
LAVAGEM E LUBRIFI-
CAÇÃO E BAR em tigrinhos. 
Motivo da venda: problemas 
de saúde. Interessados tratar 
pelo fone 49. 8409-4152 ou 
49. 8414-7546

VENDE-SE RESTAURANTE, 
em funcionamento, localiza-
do na Rua 15 de Novembro, 
no centro de São Miguel do 
Oeste. Valor: R$ 70 mil reais.  
Aceita-se carro ou terreno 
em troca. Fone: 9955 5216, 
com Adriana ou 9966 7297 
com Madalena.

VENDE-SE MERCADO 
COMPLETO em maravilha 
com mais de vinte anos de 
existência, otima clientela, 
boa localização, espaço 
amplo. Aceita-se carro, casa 
ou terreno como parte do 
pagamento . Telefone para 
contato: 49. 9181-9357

VENDE-SE PONTO ODON-
TOLÓGICO  completo (sem 
raio x e instrumental), bem 
localizado em São Miguel 
do Oeste e em pleno funcio-
namento (alvará). Inclusive 
com pacientes em orto. Sala 
de espera completa. Com-
porta 2 consultórios (enca-
namento e divisão pronta). 
Interessados entrar em con-
tato pelo fone 49. 9108-8140

VENDE-SE BAZAR em 
São Miguel do Oeste. 
Fone 49. 8408-1425 com 
Elvira ou Ênio.

VENDE-SE SALA 
COMERCIAL com 150m², 
na Rua XV de Novembro 
em frente ao Banco do Brasil 
S/A, no Edifício Bagetti. 
Repartições com mobílias 
sob medida. Tratar com 
Dirce 49. 8406-0883

VENDE-SE EMPRESA 
DE TELEMENSAGEM 
a mais de 15 anos no 
mercado em são miguel 
do oeste, com clientela 
formada com mais de 8 
mil mensagens. Fone 49. 
3621-0567  8423-4436 
com Raqueli.

VENDE-SE FLORI-
CULTURA em SMOeste. 
Contato: 49. 8808-3538 
ou 49.8809-2268.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

ALUGA-SE APARTAMEN-
TO, 2 dormitórios, sendo 
um suíte, sala de TV, sala de 
jantar, cozinha, lavanderia, 
banheiro social, sacada com 
churrasqueira, 01 vaga de 
garragem, ótima localização. 
Av. Araucária, em cima da 
Vimóveis. Contato (49) 3664-
0527.

ALUGA-SE APARTAMEN-
TO  no  Edifício Diplomata. 
Fone  (49) 3664-0067.

ALUGA-SE BARRACÃO em 
frente ao Posto Kakareko em 
Maravilha 300m². Contato:  
(49) 9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

ALUGA-SE KITINETE, 
1 quarto, sala e cozinha à 
3 quadras do inss em São 
MiGuel do Oeste. R$ 380,00.  
Fones: 49. 8838-1773 ou 49. 
9101-5904

ALUGA-SE      AUDITÓRIO 
para eventos, convenções,
seminários, confraterni-
zaçãos... A partir de dezem-
bro. Local: Escola Ceus 
– Avenida Padre Antonio, 
centro,  Maravilha. Contato: 
(49) 3664-4454.

V E N D E - S E 
DISTRIBUIDORA atua 
em 40 municípios nas 
regiões da AMOSC/
A M E R I O S / A M E O S C , 
com representação de três 
marcas de ponta a nível de 
Brasil e com atendimento 
de aproximadamente 300 
clientes. Motivo da venda, 
mudança no ramo de 
atividade. Tratar fones: (49) 
3622-6173 ou (49) 9998-
2390.
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VENDE-SE CHÁCARA de 
15 mil metros quadrados, 
com casa, localizada a 2 km 
do Hospital Regional de São 
Miguel do Oeste. Valor R$ 
150 mil reais, somente à vista 
e no dinheiro. Interessados 
ligar 9138 4887. 

VENDE-SE 12 HECTARES 
DE TERRA entre Modelo e 
Pinhalzinho, 1 km do asfalto.  
8 hectares mecanizáveis, 
sem benfeitoria . Tratar pelo 
telefone 49. 8801-8086

VENDE-SE SÍTIO com 
50.000 metros de terra,  com 
uma casa mista de 3 dor-
mitórios, toda cercada, lo-
calizada no Tope da Serra, 
à 2 km da BR 282. Valor 
75.000,00. Fone 49. 8427-
3140

IMÓVEIS
1.4 - CHACÁRA/SÍTIO

VENDE-SE ÁREA DE TER-
RA 22 hectáres, duas escrit-
ura 10 e 12 hectáres respec-
tivamente  na Linha Avante 
Iraceminha à 800 metros da 
BR 282. Área com água natu-
ral e rede pública. Contém 
casa mista galpão de fumo 
com estrebaria, pareral de 1 
hectáre produzindo a 6 anos,   
1 açúde, 5 hectares de eu-
caliptos e terra mecanizada. 
Fone (49) 9966-5494 falar 
com Nelcir Dall'agnol.

VENDE-SE ÁREA DE 
TERRA de 9,6 hectares, lo-
calizada na Linha Vista Alta 
-São Miguel do Oeste-SC. Já 
possui reflorestamento de 
eucalipto pronto para corte. 
Valor R$ 120.000. Fone (49) 
9921-1826 

VENDE- SE TERRENO  na 
Rua Guilherme José Missen, 
Centro de São Miguel do 
Oeste em frente ao Hospital 
Casa  Vitta, 1000 m². Fone 
(49) 9978-8545.

VENDO TERRENO, na Rua 
Helio Wassum - Bairro Es-
trela, São Miguel do Oeste-
SC. Terreno com 200m², 
calçamento, próximo a es-
cola, creche, posto saúde. 
Valor: R$ 75.000,00. Aceita-se 
propostas. Interessados ligar 
para (49) 9928-4616,  (49) 
9114-6189. Mauro Antonio 
Fritzen

VENDO TERRENO, na Rua 
Helio Wassum - Bairro Es-
trela, São Miguel do Oeste-
SC. Terreno de fundos com 
324m², com calçamento, 
próximo a escola, creche, 
posto saúde. Valor: R$ 
65.000,00. Aceita-se propos-
tas. Somente Interessados li-
gar para (49)9928-4616,  (49) 
9114-6189. Mauro Antonio 
Fritzen.

VENDE-SE TERRA com 
10.1 hectares, com casa e 
água boa. Trator agrale com 
grade, pé de pato, forrageira 
e carretão. Fone: (49) 3664-
3416 com João.

PROCURA-SE TERRA para 
comprar pelo Banco da ter-
ra. 8425-0407 ou 8809-6909 
falar com Irineu.

IMÓVEIS
1.5 - TERRENO

COMPRA-SE TERRENO 
de até R$ 35.000,00. Pa-
gamento a vista.  Fone (49) 
8823-9208 , (49) 8824-8160.

VENDE-SE TERRENO 
no bairro Universitário 
na cidade de Maravilha-
SC 12,5 de frente por 29 
de fundo, terreno plano 
e com escritura,pronto 
para construir. Regsitro do 
imóvel:17415. Valor 87 mil 
reais.Ótima valorização, 
bairro muito procurado. 
Fone: (49)9943-1635 ou (49) 
9925-9891 . Interessados  
Falar com Marcelo ou 
Cinara.

VENDE-SE TERRENO em 
condomínio (APRA) a bei-
ra do lago da Usina de Flor 
do Sertão, com piscina, 
salão de festas, campo de 
futebol. No valor de R$ 15 
mil. Fone (49) 8408-2121 
com Itamar. 

VENDE-SE TERRENO 
de 742 m² no centro de 
São Miguel do Oeste, em 
frente refrigeração Seb-
ben. Localização na rua 
Barão do Triunfo Nº 146 
esquina com rua Barão 
do Rio Branco. Telefone 
49. 8406-0883

VENDE-SE TERRENO em 
São Miguel do Oeste com 
224m² no Centro próximo a 
Prefeitura. Valor R$ 300 mil. 
Contato: (49) 8406-0883.

VENDE-SE TERRENO 
terreno em São Miguel do 
Oeste, cerca de 800 metros 
do Hospital Regional com 5 
mil metros. Valor a combi-
nar. Telefone: (49) 8817-3932.

VENDE-SE ÁREA RURAL 
na Linha São Jorge em 
Romelândia, com 20 
hectares de terra com boa 
parte cercada, dois açudes. 
Fone (49) 8806-5532 ou 
8816-6474.

VENDE-SE TERRENO no 
Bairro Jardim América 2. 
Fone: 49. 8855-6395

VENDE-SE TERRENO de 
13x50m² com casa medindo 
9x13m², na Rua na Rua 
Ernesto Alvez, em São 
Miguel do Oeste. Aceita casa, 
apartamento ou carro no 
negócio. Fone 3621-1838 ou 
9119 1489.

VENDE-SE TERRENO de 
13x50 m² com galpão em 
alvenaria medindo 9x40m², 
na Rua Ernesto Alvez, n° 55, 
em São Miguel do Oeste. 
Fone 3621-1838 ou 9119- 
1489.

VENDE-SE TERRENO no 
centro de Sao Miguel do 
Oeste ( XV de Novembro, 
esquina com Itaberaba). 
Medindo 500m2. Valor R$ 
550.000,00 ( Tratar 49 3622-
1532 ou 49 91415594). 

VENDE-SE TERRENO no 
Bairro Civemara, lote de 
450 metros e casa de 102 
metros, com três quartos, 
sala, cozinha, lavanderia e 
garagem. Fone: 8868-7914.

VENDE-SE TERRENO com 
casa, próximo da Praça dos 
Motoristas, terreno de 420 
m2, casa de 100 m2, com 
duas salas, três quartos, dois 
banheiros e garagem. Fone 
8868-7914. 

VENDE-SE UM TERRENO 
com duas casa. Uma casa 
mista, com 3 dormitório, sala 
de estar, cozinha, 2 banhei-
ros e área de serviço. E outra 
casa de alvenaria com dor-
mitório, banheiro e uma sala 
de estar e cozinha. Terreno 
plano com área total de 430 
m². Localização: Perto da BR 
282 no município de Irace-
minha. Fone: (49) 8805-9597 
Valor: a combinar.

VENDE-SE TERRENO em 
condomínio de 12m x 23m 
localizado a três quadras do 
INSS. Valor R$ 95 mil. São 
Miguel do Oeste. Fone (49) 
9988-7000.

VENDO OU TROCO. 
Terreno 360 m2, todo 
cercado com grade, com 
2 casas em perfeito es-
tado, localizada no bair-
ro Santo Antonio em 
Chapecó. Valor R$ 160 
mil ou a combinar se for 
troca. Fone: (49) 8433-
7440.

VENDE-SE CHÁCARA no 
Top da Serra,  5 hectares  
com casa, água e luz, a 2 km 
do asfalto. Valor 85.000,00 . 
Contato 8427-3190. 

VENDE-SE TERRENO 
no Bairro Civemara, lote 
de 450 metros e casa de 
102 metros, com três 
quartos, sala, cozinha, 
lavanderia e garagem. 
Fone 8868-7914.

VENDE-SE DOIS TER-
RENOS no Bairro São 
Jorge, SMOeste SC. Ótima 
localização. 308 m2 por R$ 
80.000,00. 350 m2 por R$ 
120.000,00. Fone 49. 8405 
6568

VENDE-SE ÁREA DE TER-
RA com 21.163 m² as mar-
gens da BR 282, 10km do 
trevo de Maravilha sentido 
Pinhalzinho. (49) 8867-5688.

ÁREA DE TERRA DE 15.4 
HECTARES. Lote n°226, 
situado na Linha Peritiba 
em Flor do Sertão. Casa 
de alvenaria mista com 90 
metros e porão. Chiqueiros 
de alvernaria 20x2, paiol 
de 20x8 com dois açudes e 
ainda conta com água de 
poço artesiano. Fone 8827-
6806 ou 8837-7582 falar com 
Ademar e Jair.

VENDE-SE ÁREA DE 
TERRA 32.2 hectáres, mo-
radia, pomar, 4 hectares de  
pastagem perene  para gado 
leiteiro, açude, ótima fonte 
de água, documentos em 
dia. Contato (49) 8825-1650 
ou (49) 8812-2925.

VENDE-SE TERRA 7 
hectares de em Iraceminha/
SC por R$42 mil. Escritura na 
hora e facilita o pagamento. 
Fones: (49) 8817-6929 ou 
8874-7197 com Cristiane.

VENDE-SE 50 HECTARES 
de  mata nativa localizada no 
Distrito de Grápia, Paraíso/
SC. Fones: (49) 3627-2016 
(49) 8843- 2347 (49) 8826-
0688 (49) 3627-0410.

VENDE-SE CHÁCARA 
de 4,3 hectares localizada 
na comunidade de Linha 
Welter. Guaraciaba com 
casa de alvenaria de 120 
metros quadrados, galpão 
de fumo, chiqueiro com 
local de ordenha, terra 100% 
mecanizada com fonte de 
água própria a 13km de 
asfalto de Paraíso. Valor de 
R$75 mil reais podendo 
ser parcelado ou troca-se 
terreno em São Miguel do 
Oeste. Ligar para (49) 915-
4750 ou (49) 9124-8735 
falar com Vendelino ou 
Bernadete.

VENDE-SE 10,2   HEC-
TARES de terra sendo 70%  
mecanizados. Localizada na 
Lª Rosario Paraiso  aceita-se 
carro no negocio tratar po-
los fones 49 8819-1898 ou 49 
9164-7080

VENDE-SE 7 HECTARES 
de terra de máquina com 
água para colocar aviário. 
Valor R$ 160.000,00.  Sendo 
que aceita carros ou terrenos 
no negócio  até o valor de R$ 
120.000,00. Escritura no ato 
da compra. Fone 8874-7197, 
8817-6929. Tratar com Cris-
tiane. 

VENDE-SE TERRA  de 19,8 
hectares  (9 hectares mecani-
zada) localizada na Linha XV 
de Novembro, Distrito de 
Grápia, Paraíso - SC. A terra 
contém uma casa de mista 
de 7m x 9m², um galpão 
de madeira medindo casa 
um 12m x 16m², um açude, 
potreiro, 23 vacas de raça 
mista, 1 touro da raça Gil, 
ordenhadeira nova e motor 
de forrageira. Interessados 
entrar em contato através do 
fone (049) 8423-6150.

VENDE-SE 12 HECTARES 
DE TERRA entre Modelo e 
Pinhalzinho, 1 km do asfalto.  
8 hectares mecanizáveis, 
1800 arvore Pinus de 10 
anos, 2500 pés de erva mate, 
sem benfeitoria . tratar pelo 
telefone: 49 -8801 8086

VENDE-SE CHÁCARA de 
5000 metros (com água da 
casan, luz) à 150 metros do 
loteamento. Localização: 
Bairro São Gotardo - Próx-
imo ao Hospital Regional. 
Valor a combinar . Contato: 
49. 3622-6958

VENDE-SE  4 CHÁCARAS 
de 2 hectares cada, sem 
benfeitoria, entre Modelo e 
Pinhalzinho, 1 km do asfalto. 
Fone: 49. 8801 8086

VENDE-SE ÁREA DE TER-
RA com 39 hectares, sendo 
32 hectares mecanizados, e 
7  hectares de mata nativa. 
Possui bem feitorias, galpão, 
água de poço arteziano, duas 
casas de alvenarias uma 
medindo 150 m2, e outra  
de 130 m2. Localiza-se nas 
margens da Br 163, em Lin-
ha Sete,  a um kilometro do 
trevo principal de acesso a 
cidade de Guaraciaba. Fones 
(49) 3621-2134, 9147-5626.

VENDE-SE  AREA  TERRA  
reflorestada   25,3  hectares. 
Contato (49)8883-6742  (49) 
8883-6850

VENDE-SE 1 A 3 HEC-
TARES DE TERRA, próximo 
a linha Limeira SMOeste-SC. 
600 metros do asfalto. Tratar 
pelos telefones 49.9178-8734   
e  49.8837-6729

VENDE-SE TERRENO 
com casa mista, próximo 
ao Hospital São Lucas em 
Guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. Tra-
tar com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VENDE-SE TERRA com 
25 hectares, casa, galpão e 
açude localizada em Linha 
Sede Ouro, Romelândia.En-
trar em contato com Nevile 
telefones (49) 3624-0155 
ramal 25 e Neiva (49) 3624-
0182 ramal 26, Simone (49) 
8408-5887.

VENDE-SE TERRENO com 
1.450m², com quatro casas 
de alvenaria e uma sala com-
ercial, localizado no Centro 
de Maravilha/SC. Valor a 
combinar. Fone (49) 3664-
4713.

VENDE-SE OU ALUGA-SE 
área de terra de 4,5 hectares, 
com 2 aviários automáticos, 
um de 125m e um de 100m, 
duas casas e um galpão, 
em Ipuaçu/SC. Valor a 
combinar. Interessados ligar 
para (49) 3449-0112. 
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VENDE-SE PEUGEOT 206 
presensse, ano 2005, cor 
cinza azulado, motor 1.4 
gasolina, completo, com ar 
condicionado, direção hi-
dráulica, vidros e travas elé-
tricas, regulagem do banco e 
volante e rodas. Em perfeito 
estado. Valor R$ 18.000,00. 
São Miguel do Oeste. Fone 
para contato: 49 8801-5657 
ou 9914-6251.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VENDE-SE GOL GIV 1.0 8v 
2008, 4 portas, cinza Vulcano, 
R$ 17.500,00 Contato: (49) 
9185-6473.

VENDE-SE FIAT UNO, ano 
1997 com licenciamento 
2013 pago. Tratar com 
Aurélio 49. 3664-4713

VENDE-SE UM GOLF 1.6, 
ano 97, preto, completo.
Telefone: (49) 8832-2543.

VENDE SE MERCEDINHA 
VERMELHA ano 1976 com: 
todos os pneus novos; car-
roceria nova; bancos reca-
pados; toda reformada esta 
ótimo estado e, em dia com 
os documentos! Fone: 49. 
3664 0809, 49. 9966 0939

VENDO POLO SEDAM 
1.6, ano 2003,cor azul, com-
pleto, estudo trocas, valor R$ 
22.000. Fone 49.9916-4355. 

VENDO CORSA SEDAN 
Classic 2003. Opcionais: 
Trava | Alarme| Ar Quente 
| Desembaçador Traseiro | 
Ar Condicionado. Revisado 
e Emplacado até outubro 
2013. Contato. 49 8807-2207

VENDE-SE TERRENO 
no Bairro São Jorge 650 
m². Valor 140.000,00. 
Interessados tratar pelo fone 
(49) 9169-6122.

VENDE-SE OMEGA SU-
PREMA GLS, ano 93/93, cor 
vermelha, em ótimo estado. 
Aceito troca no negócio. 
Fone: 49. 9945-0899

IMÓVEIS
1.5 - TERRENO

VENDE-SE TERRENO de 
20m x 40m, 800m² no Cen-
tro de São Miguel do Oeste. 
Contato: (49) 9122-2628.

VENDE-SE  TERRENO 
próximo indústria Dalcar. 
Valor R$ 40.000,00. Aceita-
se carro de menor valor no 
negócio. Fone: 49. 9104-2320 

VENDE-SE TERRENO 
próximo ao Refúgio 
dos Piratas, saída para 
Bandeirante, valor R$ 
35.000,00. Aceita-se carro, 
moto ou caminhão. Telefone 
9104-2320

LOTE URBANO Nº 345-B, 
Com 400m², Rua Vicente 
Konzen, Centro, Paraíso/
SC. Interessados tratar pelo 
fone 49.8434-6207.  

VENDE-SE TRÊS TER-
RENOS no Bairro Jardim 
Itália, sendo um de esquina 
e os outros no município de 
Maravilha/SC. Todos com 
ótima localização e pron-
tos para construir, com in-
fraestrutura pronta.Fone 49. 
3664-1329 ou 9924-9425.

VENDE-SE TERRENO de 
850 metros em condomínio  
com 27 metros de frente, lo-
calizado a três quadras do 
INSS Valor R$ 230 mil. Fone 
(49) 9988-7000.

VENDE-DE TERRENO ta-
manho 20X30 no centro val-
or de R$ 48.000,00. Fone: (49) 
2101-9409 ou (49) 9194-7109 
com Ismael.

VENDE-SE TERRENO no 
município de Tigrinhos. 
Com 3.200 m². Aceita casa 
e terreno no município 
de Maravilha no negócio. 
Valor R$ 110 mil. CRI 6.975. 
Telefone (49) 8831-0223 e 
falar com Célio Zanquetti.

VENDE-SE UM TERRENO 
medindo 14,5 m x 15 m, lo-
calizado no Bairro Jardim 
Peperi  em São Miguel do 
Oeste. Fone 49. 8804-1803 ou 
49. 9178-2978 

VENDE–SE TERRENO  
de 346 m², no Bairro São 
Gotardo, em São Miguel 
do Oeste, próximo ao 
Hospital Regional. Valor R$ 
100.000,00. Telefone 49. 9922 
-5409 VENDO OU TROCO FUSCA 

1.300 L, ano 77 em ótimo 
estado. Fone 49. 8806-5116. 
Valor a negociar. Motivo da 
venda: pouco usado

VOLKSWAGEM 7100 
turbinado  ano: 1996, 
carroceria boiadeiro , otimo 
estado. Contato com Julio 
pelo fone: 49. 9144-3013 49. 
8815-0427

VENDA DE UMA KOMBI 
Furgão Cargo 1,4 Flex, ano 
2007, modelo 2008. Ideal 
para Mercados e Padarias. 
Fone para contato: 49. 9914-
1504. Maravilha. 

VENDO FIAT UNO MILLE 
Fire 2004, vermelho, 4 por-
tas, vidro eletrico, alarme , 
direção hidraulica , interes-
sados entrar em contato pelo 
fone: 49.3664-0900 ou na 
Mecânica Rodaleizer.VENDO PIK UP STRADA 

ano 2000, vidro elétrico, tra-
va, alarme, rodas esportivas. 
Fone 49 8405 6568 SMOeste 
SC.
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VENDE-SE RENOULT 
CLIO 2000, 4 portas com 
ar condicionado, air bag 
duplo, trava elétrica, som 
de cd. Valor R$ 11.500,00 
Fone 49. 8401-3190

COMPRO CARRETIN-
HA Reboque para trans-
porte de motos. Contato: 
(49) 8414 1895 com Air.

VENDE-SE   2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine 
dupla, tratar pelo telefone 
(49) 9914-0554.

VENDO UNO MILLE 
FIRE FLEX 2 portas,de 
cor branca,com ar quente 
e ar frio,desembaçador 
e limpador traseiro. KM 
9.800. Ótimo estado de 
conservação,unico dono. 
falar com Marcelo ou Cinara 
no fone 99259891/99431635. 
Valor: 21.000,00 

VENDE-SE S-10 2.4 
gasolina, CS, 2003, branca. 
Diração, trava e vidros 
elétricos, sem ar. Valor R$ 
28.500,00. Interessados 
tratar com Nico através 
fone (49) 8830-9342.

VENDE-SE FIORINO 
FURGÃO 96, Branca, Pronta 
para trabalhar. Tratar pelos 
fones: (49) 3621-2980 e (49) 
8885-9193.

VENDE-SE KADETT SLE  
1.8 1992, com injeção., 
vermelho, R$8.300,00. 
Contato: (49) 9116-1340.

GOL 1.0 TREND 2006  
-2P básico, branco, 
alarme. Carro em exce-
lente estado. Preço abaixo 
de mercado. Interessados 
contatar (49) 8835-4402
Patrick Medeiros.

VENDE-SE CELTA 2010, 
cor prata, 4 portas, com 
alarme, vidros verdes, 
sistema imobilizador, 4 
pneus novos, som Pioneer 
com USB, combustível-flex, 
revizado, chave rezerva e 
manual do proprietário. 
Fone: 49 8408-1709 ou e-mail: 
igormercaus@hotmail.com 
Valor R$20.000,00. 

VENDO GOL branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor RS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VENDE-SE SAVEIRO 1.6 
2000, GIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
Rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/SC.

VENDE-SE VECTRA 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 cor-
netas, 2 autofalantes Eros, 
2 módulos, aparelho com 
DVD 3". Completo: ar, 
vidro, travas, freios abs, 
pintura perolizada. Con-
tato: (49) 9918-7769.

VENDE-SE CHEVETTE 
AZUL SLE 1.6/ ano 84. Valor 
R$ 3.800. Telefone: (49) 8870-
1313

VENDE-SE GOL 1.0, ano 
94 Valor: R$ 7.200. Telefone: 
(49) 8870-1313

VENDE-SE FIAT UNO SX 
98, limpador e desembaça-
dor. Valor R$ 7.100. Telefone: 
(49) 8870-1313VENDE-SE GOL SPECIAL 

2002 Vermelho, alarme, 
travas elétricas, final 7 
emplacado. Telefone para 
contato (49) 9967-9078 falar 
com Elisandro  ou (49) 9994-
0615  falar com Rafael.

VENDO GOL BOLINHA, 
1996, branco, com ar 
quente , som mp3, em 
ótimo estado de con-
servação. Valor R$ 8.200. 
Interessados ligar (49) 
8813-3338 com Rodrigo. 

COMPRA carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VENDO - IVECO DAYLI 
35-10, ANO 99, Bau de 4,20 
x 2,20 x 2,20 em ótimas con-
dições. Ligue 49. 9118-6599

VENDO FIAT UNO VER-
MELHO - 4 portas, econ-
omy, 1.0, ano 2010, semi-
completo. Valor: 19.500,00. 
Fone: 49. 9115-4502  tratar 
com  Gleison.

VENDE-SE FORD PAMPA 
1988, pintura nova, boa de 
mecânica, ótimo veiculo 
para trabalho.  R$ 8.000,00. 
Contato: 49. 8426-4155

VENDE-SE FIORINO 
furgão  1.0  - 1995,  a gasolina, 
branca, otimo estado, pneus 
novos. R$ 12.000,00. Con-
tato: 49. 8426-4155

VENDE-SE CELTA VHC, 
ANO 2003, cor preta trava 
elétrica, desembaçador 
traseiro, AQ, alarme, rádio. 
76.000 km. Fone 8408-5887 
ou 8416-2601 com Simone 

VENDE-SE CELTA, VER-
MELHO, 2002/2003. R$ 
16.000,00. Telefone: (49) 
8836-1376 ou (49)3622- 
8304.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VENDO POLO PRATA, ano 
2003, 1.6, completo, valor 
22.000. Estudo trocas.  Fone 
(49) 8815-8817. 

VENDE-SE ASTRA GLS 
completo, ano 95. Valor R$ 
8.500. Telefone: (49) 8870-
1313

VENDE-SE CORSA HATCH 
1.8 cinza nobre 02/02 com-
pleto. Ar-condicionado, di-
reção hidráulica, trio elétrico, 
pneus novos. Carro em ex-
celente estado. Contato: (49) 
9903-1113 - São Miguel do 
Oeste-SC.

VENDE-SE VECTRA, ano 
99 completo, cor verde. óti-
mo estado de conservação.  
Fone para contato (49) 9958-
3100. 

VENDE-SE GOL  MI 1.0, 
ano 98, em ótimo estado, 
interessados entrar em con-
tato com Fabio ou Ismael 
Vendrame, pelos fones: (49) 
3664-0900,  (49) 8821-5220 
ou ir à Mecanica Rodaleizer. 

VENDO FORD KA, 
prata,ano 1998,ou troco 
por moto,valor 10mil, 
fone (49) 8800-5694. 

VENDO GOL BOLA cor 
verde, ano 1995, vidros 
elétricos, pneus novos,ou 
troco por moto, valor R$ 
9.000 . Fone (49) 9916-4355.

VENDE-SE GOL GTS 
1989 em bom  estado de 
conservação na cor branca. 
Apenas R$ 4.500,00 à vista. 
Contato: (49) 9129-8585, 
Rua São José, 532, Bairro 
União em Maravilha ou 
andre82wolff@hotmail.com

VENDE-SE SAVEIRO 
1997, motor 1.8, gasolina, 
tem vidro elétrico, trava e 
alarme, suspensão nova, 
excelente estado de con-
servação. Fone (49) 8803-
5482 com Derli.

VENDE-SE ASTRA, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone, 
aceita moto na troca. (49) 
8825-3734.

VENDE-SE GOL GTS 
branco 1989 em bom 
estado de conservação, 
licenciamento 2012 pago, 
trava e vidro elétricos,   roda 
esportiva. Valor R$4.500,00 à 
vista. Telefone para contato 
(49) 9129-8585.

VENDE-SE UM FORD 
VERONA, IPVA 2012 pago, 
ótimo estado, recebe moto 
no negócio. Valor R$7 mil. 
Fone: (49) 9153-6178.

VENDE-SE FORD ESCORT 
Zetec 1.8, cor cinza ano 1997. 
Possui direção hidráulica, 
trava elétrica, ar condiciona-
do, limpador e desembaça-
dor traseiro. Bem conser-
vado. Valor abaixo da tabela.  
Fone 49. 9161-1600

VENDO GOL power 1.6, 
2003, quatro portas. 
Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo tel. (49) 
9940-4655.

VENDE-SE GOL GIII 
PLUS 1.0, 8 V, 4 portas, 
2001/2001 branco, 88.000 
Km, alarme, travas 
elétricas, ar quente, 
CD/MP3, limpador/
desembaçador traseiro, 
revisado, 2 pneus novos 
Valor: A combinar . 
Telefone: (49) 9960-6096.

V E N D E - S E 
CAMINHONETE Furgão 
Mercedes Benz MB 180D, 
branca, diesel, direção 
hidráulica, ano 1995. Aceita-
se no negócio carro e moto.
Valor a combinar. Telefone 
(49) 88207661 ou (49) 
36214037 (horário para 
contato residencial as 12:00 
ou após as 18:00) Tratar com 
Valdomiro - São Miguel do 
Oeste.

VENDO POLO CLASSIC 
99/99. Otimo estado. Cor: 
Prata .Km 142.000. R$ 
10.0000. Contato: 49 9119 
1913 ou neimar.assmann@
gmail.com

VENDE-SE CORSA Wind 
1995/1996 cor branca, trava 
elétrica, ar quente, desem-
baçador, motor pratica-
mente novo, emplacado 
mês de março. Preço a tra-
tar pelo fone 49. 9936-2647 
com Ricardo,ou na Copema. 
Aceito propostas na troca.

VENDE-SE CAMINHÃO 
TRUCK MERCEDES BENZ 
1513. R$ 65.000,00. Fones 49. 
8830-3105 ou 49. 3664-3022

VENDE-SE CORSA VHC 1.0 
branco ano 2010! Documen-
tos em dia, para-choques da 
mesma cor, ar-condiciona-
do, pneus novos, proteção 
do motor, películas, desem-
baçador traseiro. Mais infor-
mações pelo fone 49. 3646-
1180

VENDO VECTRA 1994 
GLS. Contato 49.8859-
6832 com Valdelir
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VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VENDO MOTO CG 125 
2003, cor verde. Valor: R$ 
2800,00. Contato pelo fone: 
(49) 8847-8724.

VENDO MOTO CG TITAN 
150ES, com partida ano 
2005, Valor R$3.950,00.Inter-
essados tratar com Eduardo 
pelo fone: 9979-4418 ou 
8816-9320.

VENDO FUSCA , ANO 72 
1.500, um carburador R$ 
2.600,00. Tratar com Ricardo 
49. 8867-5688

VENDO MOTO KASINSKI  
COMET 250 GT R, ano 2009, 
18000 Km. Valor R$ 
10.0000,00 (aceito parcela-
mento). Contato: 3664 2022 
com Cristian

VENDO MOTO CG TITAN 
FAN 2005, por R$ 800,00 
abaixo do preço de tabela.  
Fone: 49.3664-2209 ou 49. 
8811-8411

VENDO MOTO TITAN 
150 KS ano 2005 em ótimo 
estado de conservação. R$ 
3.600,00. Fone 49.8803-2028

VENDO TRICÍCULO 
NOVO, sem uso. R$ 500,00. 
Tratar pelo fone 8409-7296

V E N D E - S E 
MOTOCICLETA HONDA/
CG 125 Titan ES, Ano 
2003/2003, com partida 
elétrica e freio a disco 
em ótimo estado de 
conservação. Interessados 
entrar em contato através 
do fone: (049) 3627-0410 
(horário comercial) ou (049) 
9112-7082 (após às 18:00 
horas).

VENDO MOTO 
INTRUDER SUZUKI 800 cc 
cor preta, em ótimo estado 
de conservação. Está exposta 
na Motobens. Contato 49.  
8866- 8466

VENDE-SE MOTO YAMA-
HA YBR 125 E. Ano/mod-
elo 2003, cor bege, em óti-
mo estado de conservação
Valor: R$ 2.300,00 á vista. 
Contato (49) 8891-1155 
com Silva.

VENDE-SE HONDA CBX 
200, ano 96. R$ 2.800,00. In-
teressados tratar dom Jandir 
pelo fone (49) 8827-7019. 

VENDE-SE XR 200, 
VERMELHA, ano 2002. 
Valor R$ 4.700.00. Fone (49) 
8404-3927

VENDE-SE CG 150 ano 
2008 completa. R$ 4.900,00. 
Fone 8427-3190

VENDE-SE FORD PAMPA  
GL 1.8, ano 92 com capota 
de fibra, R$ 9.800,00. Fone 
8415-6569.

VENDE-SE FORD K FLEX, 
cor prata, ano 2010 em ótimo 
estado. Interessados entrar 
em contato pelo fone: 49. 
3664-2202 ou 49. 9131-6721 
com Leoni.

VENDO 2 MOTOS 100cc, 
bem conservadas, docu-
mentação em dia. Troco por 
Fusca.  Tratar com Assis (49) 
3622- 7354 . 

VENDO OU TROCO MOTO 
KASINSKI GTR 250R, em 
ótimo estado, praticamente 
nova, ano 2009/2010, Roda 
da GTR 650 com pneu 190 
55 R17, escap. esportivo, seg-
undo dono, manual e chave 
rezerva. Moto em ótimo es-
tado. Valor R$ 8.000,00. Con-
tato pelo telefone 49. 9904-
6779

VENDE-SE CAMINHÃO 
DODGE 400 motor disiel 
1976 em perfeito estado 
pronto pra trabalhar valor 
R$ 22.500,00 . Fone 49.8415-
6569

VENDE-SE TRATOR VAL-
MET. Revisado. Fone 9902-
0216 ou 8845-5508. 

VENDE-SE RENOULT 
CLIO 1996 no estado. R$ 
6.500,00. Fone 8415-6569

VENDO GOL 1.0 8 valvulas 
em perfeito estado. Limpa-
dor traz. e desembaçador. 
Com rodas de liga leve. Doc 
2012. R$ 8.900,00. Fone 8870-
1313 

VENDE-SE VOYAGE 89 GL, 
branco, documentação em 
dia.  Trava elétrica, ar quente, 
4 pneus novos. Fone (49) 
8823-8323

VENDE-SE MERCEDES 
BENS 1513. valor R$ 
58.000,00 . Fone 49. 3664-
3022 ou 49. 8830-3105 

VENDO VW/SAVEIRO CLi 
1.6 - ano 1997 Injetada Mo-
tor AP - QUADRADA. Valor 
R$ 15.000,00, troco por Fiat/
Strada 1.4 cabine estendida. 
Fone 49 8835-0859

VENDE-SE TOYOTA HI-
LUX SRV cabine dupla, 
diesel, 4x4 automática, ano 
2006, prata, top de linha em 
excelente estado. Tratar pelo 
telefone 49. 9988-8483

VENDE-SE CHEVETE SLe 
1.6, ano 87.  Valor R$ 2.700,00.
Fone 8415-6569.

VENDE-SE CAMINHÃO 
Baú Ford L400 em perfeito 
estado, R$ 22.500,00. Fone 
8427-3140.

VENDE-SE PICK-UP 
FORD WILLYS ano e mod-
elo 1976, toda original, mo-
tor 6 cc, pneus novos, toda 
revisada, câmbio em baixo, 
documentação em dia. Valor 
R$ 13.600,00. Cel: (49) 9137-
8101 com Paulo.

VENDE-SE LADA Laika 1.6 
, ano 94. Valor  R$ 4.900. Tel-
efone: (49) 8870-1313

VENDO  OU TROCO 
Saveiro ano 1995, motor 
1.8  a gasolina, pintura 
nova, em ótimo estado de 
conservação. Troco por 
carro de passageiro, motivo 
aumento na familia. Estudo 
propostas! 49. 9901-2886  
com Junior Cesar.

VENDE-SE VOYAGE 1995 
branco 4 portas motor 1.8  
roda aro 15 . R$ 10.000,00. 
Pagamento Somente a vista. 
Fone (49) 9917 4721, tratar 
com  fernando. 

VENDE-SE POINTER, ano 
95. Aceito veículo ou moto 
na negociação. R$ 6.000,00. 
Fone: 49. 8838-7558 ou 49. 
9959-9198

VENDO FIAT UNO MILLE, 
1997, 4 portas, azul, com 
vidros, travas, alarme, 
limpador, desembaçador, 
e ar condicionado. Valor 
R$ 10.000. Troco por moto.  
Fone 49. 8800-5694

VENDE-SE CORSA 
CLASSIC 2003/2003, 
ar condicionado, ar 
quente, trava/alarme e 
desembaçador traseiro.  
Telefone: 49. 8807-2207

VENDE-SE FIESTA 1.0 
1998. R$ 2 mil abaixo da 
tabela FIPE. Contato:  (49) 
9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

VENDE-SE VEICULO AN-
TIGO, Willys overland F75,  
1969, em fase de restauração, 
documentos em dia R$ 
4.000,00. Contato: 49. 8426-
4155

VENDE-SE MOTO CG 
150 Sport 2006. Valor R$ 
4.000,00. Contato pelo fone 
49. 8870-3525 tratar com Luis

VENDO GAIOLA,  motor 
1600 com 1 carburador. 
Interessados entrar em 
contato com Fabio ou Ismael 
vendrame pelo fones: (49) 
8821-5220 ou 9920-0316 
valor à combinar.

VENDE-SE ASTRA GSI 
2004/2004 2.0 16V, vermel-
ho, 4 airbags, computador 
de bordo, som original com 
controle no volante, teto so-
lar, 4 pneus novos. Placa final 
7. Segundo dono. Valor: R$ 
28.000,00. Contato pelo fone 
(49) 9977-9008.

VENDO GOL 98 branco 4 
portas. Valor a combinar 
8897-4501.

VENDO CELTA Super 1.0 4P 
com alarme, ar quente, CD e 
MP3 Player, desembaçador 
e limpador traseiro, encosto 
de cabeça traseiro, travas e 
vidros elétricos. Contato 49. 
8401-6884  com Leandro.

VENDO GOL MI vermelho, ano 
1999, em perfeito estado, valor 
R$ 10.500. Aceito moto na troca  
Fone 49. 8815-8817 

VENDE-SE CORSA SEDAN 
ano 2003, com 4 portas, cor azul, 
trava e vidro elétrico, alarme, 
desembaçador traseiro, pneus 
novos, direção hidráulica e em 
ótimo estado de conservação. 
Valor a combinar. Fone 49-9136-
4165. email: joel.welter@hot-
mail.com

VENDE-SE PAMPA GL 
1992, 1.8 com capota de fi-
bra. Documentos ok. Valor 
R$ 8.500,00. Fone 49.8427-
3140.

VENDO GOL 96, retrovisor 
eletrico, direção hidraulica, 
alarme e vidros, roda de liga 
r ar condicionado tudo em 
bom estado e funcionando.
12 mil parcelado ou 10,500 
avista. Contato Thiago (49) 
8826-6757 ou (49) 9963-
8272.

VENDE-SE KOMBI em Ip-
orã do Oeste, branca ano e 
modelo 2010. Motor 1.4, to-
tal flex. Utilizada apenas em 
asfalto com pneus novos e 
baixa quilometragem. Con-
tato (49) 9116.8421 ou (49) 
3634.1903 falar com Luiz. 

VENDO FIAT UNO MILE, 
vermelho, ano 1993. Valor 
R$6.500,00, troco por moto. 
Fone (49) 8815-8817.
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VENDE-SE DUAS 
MÁQUINAS semi-indus-
triais de costura. Inter-
essados ligar: (49) 3622-
1155. Valor a Combinar.

PRECISA-SE DE MÓVEIS 
como pia e mesa. Doações li-
gar para 49 8852-0736 / 8827-
2964 tratar com Marley.

VENDE-SE TABLET Sam-
sung Galaxy 16GB interna 
mais cartão de memória de 
2GB externa, 7 Polegadas – 
Cor: Preto com branco, sis-
tema operacional Android 
2.2, rede 3G, com 3 meses 
de uso. Valor R$ 750,00 AV. 
Fone: 8413-7621, tratar com 
Marciane.

VENDE-SE UMA CONTEN-
ÇÃO ESPINHA DE PEIXE  4 
x 2 galvanizada com chapa 
de encosto para ordenha; 
uma ordenhadeira canali-
zada, bomba de 900 com 4 
conjuntos e com pulsadores 
interpuls. Um aquecedor 
de 200 litros térmico mod-
elo boiler (6 meses de uso). 
Um resfriador de 1.000 litros 
e duas ordenhas (3 meses 
de uso). Pessoa p/ contato: 
Cleiton Zuffo. Telefone p/ 
contato: 49. 9121-3720 

VENDE-SE   FOGAO  A 
LENHA  marca Venancio  
semi novo, funcionamento  
a gás (não a lenha) sem 
fumaça, sem sujeira. Valor: 
R$ 120,00. Fone: 49. 9971-
4769 com Bernardo em     
Maravilha.

VENDE-SE ESCADA 
CARACOL usada 12 degraus 
com portão R$ 600,00 à vista. 
Telefone (49) 3622-5090.

VENDE-SE 2 12 bixo papão 
de 850 rms cada, 4 corneta 
seleniun, 2 tuwiter seleniun, 
1 modulo power one, 1 
modulo buster, 1 bateria de 
180 amperes, caixa litrada 
especial pra grave. toda 
fiação grossa,1 dvd retratil 
show vision com tv digital. 
Valor a negociar ou aceito 
moto (podendo ser de  trilha) 
contato: nandow_musico@
hotmail.com; (49) 8806-9803 
ou (49) 99310486.

VENDE-SE MÁQUINAS 
usadas para marcenaria. 
Contato pelo telefone (49) 
3365-3172 ou 8820-2889.

VENDE-SE cama com cabe-
ceira em marfin. Centrífuga 
Müller em ótimo estado. Ge-
ladeira Eletrolux branca c/ 
degelo. Fone (49) 9902-0213 
falar com Mara.

VENDE-SE máquina de 
costura industrial reta. 
Fone (49) 8846-8420 falar 
com Geniane.

VENDE-SE UM CAR-
RINHO novo de churros 
e uma máquina de crepe, 
uma máquina de chocolate 
quente, e uma estufa elétrica 
para lanches todos novos. 
Maravilha/SC (49) 9979-
4214 falar com Vilmar. VENDE-SE máquina de    

fraldas motorizada, semi-
nova. Com seladora, corta 
e sela embalagens de todos 
os tamanhos. Contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou 8852-3389.

VENDE-SE APARELHOS 
DE GINÁSTICA. Maiores 
informações (49) 3622-1934.

VENDE-SE VARA DE 
EUCALIPTO para 
construção, R$ 2,00 a vara. 
Telefone 49. 3627-0085

VENDE-SE 1 (uma) porta 
medindo 2,32m (c) x 2,23m 
(a), e 2 (duas) janelas, uma 
medindo 1,23m (c)x 1,26m 
(a) e a outra medindo 1,20m 
(c) x 1,26m (a), todas em 
alumínio e em ótimo estado 
de conservação, com vidros 
fume de 4 mm de espessu-
ra, tudo isso por apenas  R$ 
500,00. Fone (49) 36210932 
com Floraci

PRECISA-SE DE 
MOÇA PARA DIVIDIR 
APARTAMENTO na Av. 
Sul Brasil. Galeria beduski. 
necessário gostar de animais. 
Fone 8803-5844, 3664-1757. 
Falar com Karina.

PROCURA–SE MOÇA 
PARA DIVIDIR 
APARTAMENTO no centro 
de São Miguel do Oeste. 
Fone: 49. 8814-2734

DIVERSOS
3.10   - GERAL 

VENDE-SE ESTAÇÃO DE 
MUSCULAÇÃO da marca 
Kikos HG 004. Nova, sem 
uso. Preço 800,00.  Interes-
sados tratar na Cruz e Souza 
348, Bairro São José - Mara-
vilha. 

VENDE-SE 13 NOVILHAS 
cobertas, todas com idade 
entre 3 e 6 meses.  Duas (uma 
de 4 e outra de 6 meses) são 
1ª cria jersey , já insemina-
das. Fones 49. 3646 3802 ou 
49. 8835-2900

VENDE-SE LAVACAR que 
está atendendo a mais de 5 
anos, localizado no centro da 
cidade, ótima cliente. (mo-
tivo: mudança de cidade). 
Fone 49. 9958-3100. 

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VENDE-SE CASAIS DE 
POMBAS GIGANTES R$ 
20,00 o casal. Tratar pelo 
Fone: (49) 9916-2808 ou (49) 
3664-3106.

VENDE-SE PODLE com 
4 meses, branco, maxo. 
R$ 150,00. Fone: (49) 
8814-3828

VENDE-SE GADO Para 
abate e engorda. Gado 
mestiço, ótimo para quem 
tem capim azevém. Fone: 49. 
8806-5116

VENDO TERNEIROS E 
VACAS DE LEITE. Fone 49. 
9914- 6553  Maravilha SC

VENDE-SE MOTO CB 400  
ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pessoas 
exigentes. Valor R$ 8,500.00 
Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VENDE-SE TWISTER 250, 
amarela, ano 2008, segundo 
dono. 3 mil km rodados. 
Estuda-se proposta por gol 
quadrado. Valor R$ 7.500.00 
Fone (49) 8423-6036. 

VENDO BIZ 2004, partida 
eletrica e pedal, preta, pneus 
novos (não remolde), bem 
converservada. Tratar pelos 
numeros 8819-7687, 9991-
3121 com Alexandre

COMPRO MOTO BROZ de 
2005 a 2009. Com exceção 
das cores vermelha e branca. 
Tel. 8416-9148

VENDO MOTO DE TRIL-
HA CG 125. Valor R$ 750,00.
Fone 49. 8818-9319

VENDE-SE MOTO YAMA-
HA XT 225 ano 2000 valor 
de 3.500,00 . Fone (49)8870-
1313

VENDO QUADRICÍCLO 
marca Coyote modelo atv 
250cc ano 2012, semi-no-
vo, ainda na garantia. R$ 
9.200,00 - Contato 49. 9108 
0284

VENDE-SE CONSÓRCIO 
D POP 100 , 60 parcelas, 31 
pagas. Valor da parcela R$ 
85,70. Contato 49. 9127 9280

VENDO MOTO V-STROM 
650 - 2009/2010. Preta 
fosca com 29.000km. Com 
protetor de mãos, de mo-
tor e suporte para baus. 
Pneus Michelin Anakee. R$ 
26.000,00. Não aceito troca. 
Contato pelo fone 49 9978 
9716 ou no mail: eloivet@
gmail.com

VENDO MOTO DE 
TRILHA, Chassi de DT 200 
com motor de  Sport 150 
com Kit 200cc. Maravilha 
-SC. Valor R$ 1.500. Fone 
(49) 8803 7635.

VENDE-SE MOTO Honda 
CG 125 Titan ES, Ano 
2003/2003 em ótimo estado 
de conservação com partida 
elétrica e freio a disco. Valor: 
3.500,00. Interessados entrar 
em contato através do fone: 
(49) 3627-0410 (horário 
comercial) ou (49) 9112-
7082 (após às 18h).

VENDE-SE MOTO NXR 150 
BROS KS 2008 excelente es-
tado, totalmente revisada e 
pneus novos, R$ 6.200,00. 
Telefone (49) 3622-5090.

VENDO CG 150 TITAN KS, 
ano 2004. R$ 3.500,00, com 
desconto no pagamento à 
vista.  Tratar com Jeferson  
49. 8829-4179 Maravilha. 

VENDO NX 150 PARA 
TRILHA. Motor com kit 
200 CC, moto em ótimo es-
tado de conservação, pneus 
novos, cor vermelha. Valor 
R$ 3.200,00. Interessados en-
trar em contato com Fernan-
do pelo fone (49) 9917-4721 

VENDE-SE MOTO CG 150 
ESD ano 2008 com 25.000 
km, original. Valor de R$ 
4.300,00. Fone 49. 8427-3190 

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VENDE-SE TWISTER 
2008, 32 mil km, valor 
abaixo da fipe. Contato 
(49) 3664-1690 ou 3664-
4598.

VENDO MOTO HONDA 
TITAN ano 97. Valor R$ 
2.100,00. Tratar com Ricardo 
pelo fone 49. 8867-5688 

VENDO MAQUINA DE 
FAZER ROSCA bspt e npt 
com 3 jogos de cossinetes, 
semi-nova; valor R$ 4.500,00. 
Fone 49. 9184-6907, 49. 8822-
9378, 49. 9992-3411

VENDE-SE 3.000 PÉS DE 
EUCALIPTO, medindo 
aproximado 20m de 
comprimento. Prazo de 3 
anos para retirar. Fone 8874-
7197, 8817-6929.  Tratar com 
Cristiane

VENDE-SE CADEIRINHA 
para automóvel semi-nova, 
cinza com listrado 0 kg a 25 
kg. Valor metade de uma 
nova. Tratar com Elizangela 
49 9955-6542.

VENDE-SE CBX 250 
TWISTER ano 2008, 2 pneus 
novos, pintura em perfeito 
estado. (49) 8818-4390. 

VENDE-SE HONDA BIZ 
ES, ano 2008, com par-
tida elétrica, cor prata, 
único dono. Valor R$4,5 
mil.  Contato: (49) 8815-
8817.

VENDO MOTO CBX 250 
twister, vermelha,ano 
2004,valor 5 mil; troco por 
honda biz, fone 8815-8817  

VENDE-SE CG 125 FAN - 
ano 2007. Nova! Valor R$ 
3.600,00. Telefone para con-
tato (49) 9940-1256. 

VENDO MOTO SHADOW 
600cc, ano 2002, cor preta, 
toda equipada, semi nova, 
com 3280 km. Fone: 49. 
8407-5113

VENDO MOTO BIZ ano 
2000 no valor de 2.000,00. 
Fone 49. 9984-1896 tratar 
com Gisele

VENDE-SE CBX - Strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, bate-
ria nova, 40 mil km, segundo 
dono. Telefone (49) 8806-
2168.

COMPRO HONDA BIZ em 
Maravilha. Valor entre R$ 
2.000,00 e R$ 4.000,00. Paga-
mento a vista. 49. 9917-4721

VENDO  XTZ 2005 para 
trilha, partida elétrica, motor 
preparado. Valor R$ 3.000,00. 
Contato 49. 8408-0017 com 
Adriano.
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TUBOS MARAVILHA está 
recrutando pessoas para 
trabalhar na produção da fá-
brica. Fone: (049) 3664-0462.

PRECISA-SE DE MANI-
CURE. Fone 49 8850-8206 
ou 9991-8263.

INDUMETAL SELECIONA:
Analista de PCP. Dispomos 
de oportunidade para 1° 
emprego (Experiência será 
diferencial). Interessados: 
enviar currículo para rh@
indumetalsc.com.br ou ligar 
49. 3664-1090

PRECISA-SE DE 
VENDEDOR externo com 
disponibilidade para viagem 
e que tenha carro próprio. 
Fone (49) 8820-0702 e falar 
com Maicon.

PRECISA-SE de vendedor 
externo, com carro próprio. 
Fone: (49) 8408-7928.VENDE-SE BICICLETA 

COM MOTOR, também 
faço motorização da sua 
bike. Ligue e confira (49) 
8428-0276 com Volmir.

VENDO MÓDULO 
A M P L I F I C A D O R  
SOUNDIGITAL SD200.2D. 
Um excelente módulo pra 
tocar 4 alto falantes 6x9 
por exemplo. Muito pouco 
tempo de uso. 250wrms 
em 14,4volts. R$ 80,00. 
Contato 49. 8806 4045 ou 
ederson.182@hotmail.com 

VENDE-SE MÓDULO 
A M P L I F I C A D O R 
TARAMPS 1200 watts RMS 
a 2 OHMS. Ótimo módulo. 
R$ 550,00. Contato 49. 8806-
4045

VENDE-SE MÁQUINA DE 
COSTURA reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. Fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

DIVERSOS
3.10   - GERAL 

VENDE-SE ESTEIRA 
ELETRICA em perfeito es-
tado, semi-nova. Modelo 
550 turbo. R$ 350,00. Inter-
essados tratar pelo fone: 49. 
8870-1313 

PRECISA-SE DE BABÁ para 
trabalhar na parte da tarde. 
Fone: 9923-3010

VENDE-SE ESTEIRA 
CALOI fitness, bem 
conservada, correia nova, 
menos de 50% do valor de 
nova, R$550,00. Contato 
pelo fone (49) 9912-6253.

PROCURA-SE VENDEDOR 
para trabalhar na empresa 
Elitte. É necessário que já 
possua experiência na área de 
vendas. Fone 49. 8849-5090 

PRECISA-SE DE 
AUXILIAR DE 
SERVIÇOS GERAIS para 
trabalhar de segunda 
a sexta-feira. Almoço 
no local + vale refeição.  
Vagas masculinas. 
Comparecer à Rua 
Engenheiro José Leal 
Filho, 2703, Pavilhão B, 
fone 49. 3664 1909 em 
Maravilha

VENDE-SE um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. Entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
R$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VENDE-SE SOM 
AUTOMOTIVO. 2 Sub 12 
pionner champions series, 2 
cornetas, 2 s. twiters, módulo 
roadstar 5.1 4600 watts, 
cabeamento completo para 
instalação, caixa litrada e 
selada. Valor: R$ 1.300,00. 
Contato pelo fone (49) 9977-
9008.

VENDE-SE MÁQUINAS DE 
COSTURA  INDUSTRIAIS, 
reta - R$700,00, overlock - 
R$ 1 000,00, interlock - R$ 
1 100,00, caseadeira - R$ 
4 000,00, botoneira - R$ 2 
000,00. Todas com menos de 
um ano de uso. Contato pelo 
fone (49) 9176-5001 ou 9158-
4547.

COMPRA-SE esteira 
elétrica. Contato pelo 
telefone (49) 9929-5715.

VENDE-SE TORNO 
NARDINI  Mascote 205, Ano 
2006 em ótimo estado de 
conservação e sem folga no 
embarramento. Interessados 
entrar em contato através do 
fone: (49) 8421 - 9904.

VENDE-SE cama de mas-
sagem, cadeira e escada. 
Itens seminovos. Fone: 
(49) 9113-7755.

VENDE-SE MÁQUINA 
PARA FAZER BLOCO E 
FORMAS PARA CALÇADA. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone 49- 
8813-1464  e falar com Aires.

VENDE-SE UM JOGO DE 
SOFÁ (tecido) seminovo 
por R$400,00. Contato: (49) 
9940-1095.

VENDO PISCINA inflável 
nova 12.000 litros. Contato  
(49)9998-6434 (49)8861-
7989.

VENDE-SE APARELHO 
DE SOLDA monofásico, 
seminovo, valor à combinar. 
Fone: 8809-3308.

ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL CDL MARAVILHA/SC

AUXILIAR DE CREDIÁRIO: Profissional portador de necessidades especiais, com mais de 18 anos e ensino médio completo.
AUXILIAR DE ENTREGA: Homem com mais de 18 anos.

AUXILIAR DE PRODUÇÃO: Profissional para trabalhar em marcenaria. 
COZINHEIRA OU AUXILIAR DE COZINHA: Mulher com experiência.

EMPREGADA DOMÉSTICA: Mulher com mais de 25 anos e experiência para trabalhar de segunda a sábado, das 7h30 às 
13h30.

FRENTISTA: Homem com mais de 20 anos, ensino fundamental completo e disponibilidade de horários para trabalhar no 
período noturno. 

MÉDICO DO TRABALHO: Profissional com formação na área.
MOTORISTA: Profissional com carteira de habilitação AC.
PEDREIRO: Homem com mais de 25 anos e experiência.

OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem, precisa-se com urgência.
 SERVIÇOS GERAIS: Profissional com mais de 18 anos e conhecimentos em informática para atuar no atendimento.

SERVIÇOS GERAIS: Profissional com mais de 18 anos e ensino médio completo para trabalhar em horário comercial.
SERVIÇOS GERAIS E ESTOQUE: Profissional com mais de 16 anos.

TÉCNICO EM ELETRÔNICA: Profissional com experiência.

Mais informações na Associação Empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | Centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

SINE - SÃO MIGUEL DO OESTE/SC 
MASCULINO: Motorista com experiência | Vendedor interno | Caseiro(casal) | Vendedor externo( 2 vagas) | Representante 

comercial | Ajustador mecânico | Auxiliar de almoxarifado | Auxiliar de escritório | Montador de móveis | Motoboy | Editor de 

imagens | Técnico em informática | Instalador de som com experiência | Carregador de caminhão | Pedreiro | Servente de obras 

| Carpinteiro | Soldador ( 2 vagas) | Auxiliar de pintor | Torneiro mecânico | Auxiliar de mecânica | Auxiliar de linha de produção 

| Contador com experiência

FEMININO:  
Telefonista | Auxiliar de dentista com experiência | Confeiteira com experiência ( 2 vagas) | Auxiliar de corte | Serviços 
gerais com experiência em mercado | Faxineira dia todo | Auxiliar administrativo com experiência em área odontológica 
| Caseiro(casal) | Domestica – manhã | Diarista 3 x por semana dia todo | Acompanhante de idoso p/ Guaraciaba | Cozin-
heiro p/ noite | Babá para morar em Cuiabá | Auxiliar de cozinha

Interessados em preencher as vagas, passar no  SINE com seus documentos pessoais (carteira de trabalho, identidade e  CPF) 

das 13:00 às 19:00 horas.  Endereço:  Rua Sete de Setembro, 2020, Centro, São Miguel do Oeste – SC. 

Telefone para contato: (49) 3631-2956. 

VENDE-SE EQUIPAMEN-
TOS USADOS PARA MER-
CADO COMPLETO E ANI-
MAIS PARA ENGORDA 
E CRIA, valor à combinar.  
Fone 3664-6456 ou 8828-
8486. 

PRECISA-SE DE AUXILIAR 
de serviços gerais e auxiliar 
para carga e descarga. Vagas 
femininas e masculinas. 
Interessados comparecer à 
Rua Engenheiro José Leal 
Filho, 2703, Pavilhão B. Fone 
49. 3664-1909

VENDE-SE MÁQUINA de 
costura industrial da marca 
Juki. Contato: (49) 9106-
9682.

VENDE-SE PLAYSTATION 
2 SLIM (semi novo) com 1 
controle novo, funcionando 
normalmente, também 
funciona como DVD! Valor 
de R$ 200,00 (duzentos 
reais). Aceito propostas. 
Contatos telefone 49. 9936-
2647 com Ricardo, ou na 
Copema 49. 3664-0115 com 
Ricardo
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Conforme a Polícia Militar, os agentes procuram trabalhar com 
medidas de convencimento, alertando os praticantes do esporte 
dos perigos

Skatistas postam vídeo e acusam 
policial de abuso de autoridade

POLÊMICA 

Na tarde da última terça-feira 
(23), um fato envolvendo poli-
ciais e skatistas repercutiu mui-
to nas redes sociais. Os skatistas 
envolvidos postaram na internet, 
um vídeo gravado por eles do 
fato e o seguinte texto: “Abuso 
de autoridade, skatistas não são 
bandidos. Hoje, andando de ska-
te no acostamento da Avenida Sul 
Brasil, uma viatura da Polícia en-
costou o carro, e falou pra gente 
sair de lá, que não podia andar 
de skate. Questionamos o motivo 
de não poder andar e ele saiu do 
carro e mandou entregar os ska-
tes, viu que estava sendo filmado 
e mandou nós entrar no carro. Ele 
agarrou nosso amigo e colocou 
na viatura, só não levou eu e meu 
outro amigo para a delegacia, 
pois conseguimos fugir, e consegui 
pegar o celular com a gravação. 
Fui até a Delegacia e pedi o mo-
tivo dele ter levado nosso amigo 
para delegacia, simplesmente ele 
me respondeu, é proibido andar 
de skate na rua. Gostaria de sa-
ber qual a lei que proíbe andar de 
skate? Quando pedimos isso, ele 
ficou sem argumento, e mandou 
nós sair de lá. Estamos cansados 
disso, fazem isso com pessoas ino-
centes enquanto bandidos estão 
soltos por aí, chega disso. A pro-
pósito, nosso amigo deve estar lá 
na Delegacia ainda”.

Em contato com os adoles-
centes envolvidos, eles afirmam 
que estavam andando no acosta-
mento. Ressaltaram também que 
postaram o vídeo para ver se com 
esses acontecimentos, a Prefei-
tura de Maravilha arruma um es-
paço adequado para que possam 
andar. 

Com relação à pista de ska-
te que havia no município, os 
adolescentes salientam que no 
começo era bastante utilizada, 
mas alguns que andavam aquela 
época, comentam que em ques-
tão de um ano a pista estava toda 
acabada, além de ter sido mal 
feita, mal projetada, tinha pouco 
espaço e de uns anos pra cá, não 
tinha mais condições de andar na 
pista e passaram a andar na rua. 
“Nos finais de semana andamos 
na frente da praça municipal só 
que o problema é que temos que 
ir buscar os cavaletes, levar de 
volta, com alguém de maior junto 
para poder assinar e isso é ruim 
pra nós, levar as coisas até lá em 

cima. Isso quem deveria fazer é a 
polícia”, afirmam.

O que diz a Polícia Militar
Em ocorrência a Polícia 

Militar (PM) informou que o fato 
ocorreu na Avenida Sul Brasil, 
próximo ao Foto Zanotto, por 
volta das 16h30 envolvendo um 
adolescente de 16 anos. De acordo 
com a PM, ele andava de skate 
sobre a via impedindo o trânsito 
de veículos, que eram obrigados 
a segui-lo para não atropelá-
lo, com tal atitude atrapalhava 
o fluxo de veículos, além de por 
em risco a própria integridade 
física. Ainda conforme a PM, 
foi determinado ao adolescente 
que saísse da via e fosse para 
a calçada, contudo, além de 
ignorar a ordem da Polícia, disse 
que não havia lei que o proibia 
andar de skate sobre a via e que 
por isso não obedeceria a Polícia, 
tendo continuado a andar com 
o skate sobre a via. A PM, diante 
do fato, efetuou a apreensão do 
menor e encaminhou o mesmo 
até a Delegacia de Polícia para os 
devidos procedimentos.

Conforme o sargento do 2ª 
Batalhão da Polícia Militar, Luis 
Carlos Tremea, o Código de 
Trânsito Brasileiro (CTB) não 
considera o skate como um meio 
de transporte, mas sim, um equi-
pamento para a prática esportiva. 
Na visão do sargento, os agentes 
procuram trabalhar com medi-
das de convencimento, alertando 
os praticantes dos perigos. “Se 
acontece um acidente e a Polícia 
tivesse em rondas, de quem seria 
a responsabilidades?”, questiona.

Em fevereiro deste ano, os 
skatistas procuraram a Adminis-
tração Municipal solicitando um 
local mais seguro para praticar 
o esporte. A prefeita Rosi Mal-
daner, na oportunidade, disse 
ter em mente a construção de 
uma pista de skate, entretanto, 
ressaltou que algumas medidas 
deveriam ser tomadas antes da 
implementação. “Antes pre-
cisamos fazer um plane-
jamento de urbanização 
para ver aonde é viável 
construir esta pista e, 
além disso, temos de es-
tudar a viabilidade finan-
ceira”, ressaltou a prefeita.

Na ocasião, os skatistas 
pontuaram que, num primeiro 

momento, poderiam fazer algo 
improvisado, solicitando uma 
quadra de esportes. “Se tiver a 
quadra, as rampas nós mesmos 
construímos”, reforçaram.

De acordo com a Administra-
ção, ainda não há um local apro-
priado para construir esta pista e 
como foi dito na última reunião 
com os jovens, é um projeto a 
médio prazo.

Conforme o sargento Tremea, 
foi disponibilizado um espaço em 
frente à Praça Municipal nos fi-
nais de semana. “O que pedimos 
é só para um pai ou responsável 
vir até a Polícia Militar retirar os 
cones e devolver na segunda-fei-
ra de manhã. Mas, isso não está 
acontecendo”, afirma. 

Ainda conforme o sargento, 
não houve abuso de autoridade. 
“Não houve excesso por parte do 
policial, o que aconteceu é que 
mais uma vez a guarnição parou 
pedindo para que eles saíssem 
da via para evitar que fossem 
atropelados e como houve a relu-
tância por parte do adolescente 
dizendo que não havia lei que o 
proibisse de andar, então foi re-
tirado o skate e levado o adoles-
cente para a Delegacia”, afirma 
Tremea.

Segundo o sargento, a atua-
ção do policial foi legal. “Não tem 
nada que diga que não possa ter 
essa atitude. É a nossa obrigação, 
se alguém está correndo perigo 
e nós tentamos intermediar e a 
pessoa não atende o pedido, não 
temos o que fazer, somente en-
caminhar para a Delegacia onde 
é levado o material 
apreendido”, afirmou 
o sargento.

Ceus

Tecnologia

APP realiza a doação de cinco 
notebooks à escola

Gered entrega tablets em São Miguel 
da Boa Vista

Na manhã da última sexta-
feira (26), a Associação de Pais 
e Professores (APP) do Centro 
Educacional Universo do Saber 
(Ceus) fez a doação de cinco 
notebooks à escola. 

De acordo com as integrantes 
da APP, os computadores foram 
adquiridos com as promoções e 
rifas realizadas durante a gestão 
da diretoria. “Para bem investir os 
R$ 7 mil arrecadados e encerrar as 
atividades do mandato foi reali-

zada a entrega dos notebooks aos 
alunos”, ressaltam.

Conforme a direção, os com-
putadores são para trabalhos de 
pesquisa e ficarão na secretaria do 
educandário. A diretora Ana Pau-
la Freiberger Kich, agradeceu as 
doações e ressaltou a importância 
da colaboração da APP, dos pais, 
alunos e professores com a escola. 
Também salientou que no dia 13 
de maio ocorre a eleição da nova 
diretoria da APP. 

Isabel Müller/ O Líder

Integrantes da APP realizaram a doação na manhã da última sexta-feira 

A Gerência de Educação (Gered) 
da Secretaria de Estado de Desenvolvi-
mento Regional de Maravilha entregou, 
na última quinta-feira (25), os tablets dis-
ponibilizados pela Secretaria de Estado 
da Educação (SED) para os professores 
efetivos do ensino médio que atuam na 
Escola de Educação Básica Oscar Majo-
lo, de São Miguel da Boa Vista.

Para o gerente de Educação, Almir 
Da Rosa, o equipamento auxiliará os 
professores no planejamento das aulas e 
com isso, possibilitará uma melhora sig-
nificativa na qualidade de ensino, pois 
será possível dinamizar o processo pe-
dagógico, tornando os conteúdos mais 
atrativos aos alunos.

Os conteúdos disponíveis no equi-

pamento abrangem Física, Química, 
Matemática e Biologia, além de publica-
ções especializadas, objetos de apren-
dizagem educacionais, aplicativos de 
comunicação e interação, ferramentas 
de edição de imagens e vídeos, biblio-
teca do professor, portais educacionais 
do Ministério da Educação e Educopé-
dia.

Os tablets possuem tela multitoque 
e colorida; câmera e microfone para 
trabalhos multimídias; porta USB para 
troca de arquivos e teclado; saída de 
vídeo para uso em apresentação; con-
teúdos pré-instalados; corpo resistente 
a choques e líquidos; personalizável e 
colorido; peso menor que 700 gramas e 
bateria de duração de 6h.

Ascom SDR

Professores efetivos do 
ensino médio que atuam 
na Escola de Educação 
Básica Oscar Majolo 
foram contemplados
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

Aos nossos leitores um excelente final de semana e até a próxima edição! 

O curso Life Coaching – High Rise, com a coach Vanes-
sa Tobias, será promovido nos dias 28, 29 e 30 de junho, 
das 9h às 21h, na sala de apoio do Maravilhas Park Hotel. 
A realização é da CDL/Associação Empresarial de Maravi-
lha e do Núcleo da Mulher Empresária. O curso destina-se 
a homens e mulheres que desejam organizar seu tempo, 
dinheiro, relacionamentos e experiências para a obtenção 
de resultados positivos mensuráveis em 12 áreas da vida. 
O método Vanessa Tobias Coaching é pioneiro e o único 
método de Coaching de Vida em Grupo do Brasil e de Coa-
ching Executivo Humanizado. As inscrições podem ser rea-
lizadas junto à CDL/Associação Empresarial, pelo telefone 
(49) 3664-0414.

Divulgação/ Associação Empresarial de Maravilha

Life Coaching, com 
Vanessa Tobias será 
realizado em Maravilha 

Piloto maravilhense é 
destaque na região

No último domingo (21) o piloto 
maravilhense Jaime Mendes parti-
cipou da etapa de abertura da Copa 
Oestina de Veloterra 2013 que 
ocorreu na pista dos Lameiros 
do Sossego em Descanso/SC. 
Mendes correu na categoria 
200cc e conquistou o 1º lugar.
Segundo o piloto “os resulta-
dos dos campeonatos se de-
vem ao esforço e disciplina, 
juntamente com uma equipe 
bem estruturada”. 

Mendes vem conquistan-
do vários títulos para o mu-
nicípio e esse ano está sendo 
promissor para o piloto, pois 
todos os campeonatos que 
correu até agora conseguiu 
classificação e trouxe premia-
ções. 

O piloto tem o apoio de 
sua equipe JM Racing 85# 
composta pelos integrantes: 
Douglas Rolof, Leonardo Pavi, 
Priscila Tecchio e Taivana 
Perini.  E conta com os patro-
cinadores: Almeida Bombas 

Injetoras, Pan Multimarcas, Revista Vi-
trine Empresarial, Corujão Beer, Loja 
Básica Hering e Aracnomania.

Arquivo/O Líder

Parabéns ao nosso co-
lega Oneide Maravilha 
pelo aniversário come-
morado ontem (26). 
Muitas felicidades! 
Com carinho, de toda a 
equipe da Rádio Líder 
FM e Jornal O Líder...

Hoje (27), quem comemora 
mais um aninho de vida é o be-
líssimo Henrique Zatt Lisboa! 
Que os anjos permaneçam 
sempre ao seu lado, guiando 
você nos melhores caminhos 
da vida... Muitas felicidades é 
o que desejamos a você! Pa-
rabéns, com muito amor do 
papai Márcio e de toda a fa-
mília Zatt. 

Arquivo pessoal

Na última quarta-feira (24), estivemos em contato com dois irmãos aventureiros ale-
mães, Xavier e Han Schrmer, que estão realizando um tour pela América do Sul. 

O mais interessante da viagem deles, é que os irmãos estão percorrendo o trajeto 
de visitas nas cidades a pé e de carona, carregando apenas apetrechos básicos em suas 
mochilas. “Dependemos muito da boa vontade das pessoas, para conseguir caronas e 
também alojamento durante algumas noites”, disse Xavier em um misto de castelhano, 
inglês e alemão. 

De acordo com Xavier, ele registra todos os acontecimentos da viagem em seu diário. 
Em Maravilha, os irmãos aventureiros pernoitaram na residência da Salete Comer-

latto. “Vi aqueles dois rapazes e fomos conversar. Eu falei em alemão com eles e os convi-
dei para passarem a noite em minha casa, porém, eles preferiram ficar acampados em 
meu terreno”, disse. 

“Estamos viajando sem planos. Cada dia é uma aventura. Já enfrentamos chuva, 
frio, sol, e algumas condições adversas. Mas tudo isso vale a pena”, disse Han. 

Renata Mattia/O Líder
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

Games
CINEMA EM CASA

Título: De Pernas pro Ar 2
Gênero: Comédia 
Duração: 1h38
Direção: Roberto Santucci
Atores: Maria Paula, Bruno Garcia, Eriberto Leão
Sinopse: Alice (Ingrid Guimarães) agora é uma empresária bem-sucedida, 
que continua trabalhando muito mas sem deixar de lado o prazer sexual. 
Ela está bastante atarefada devido à abertura da primeira filial de sua sex 
shop em Nova York, ao lado da sócia Marcela (Maria Paula). Seu grande 
objetivo é levar para a América um produto erótico inédito, o que faz com 
que ela fique bastante estressada. Até que, durante a festa de comemoração 
pela 100ª loja SexDelícia no Brasil, Alice tem um surto devido ao excesso de 
trabalho. Ela é internada em um spa comandado pela rígida Regina (Alice 
Borges), onde conhece várias pessoas que buscam controlar suas obsessões 
e ansiedades.

Título: Os Infratores
Gênero: Ação, drama e faroeste 
Duração: 1h55 
Direção: John Hillcoat
Atores: Shia LaBeouf, Tom Hardy, Jason Clarke
Sinopse: Na década de 30, em plena Lei Seca, os irmãos Bondurant ganham 
a vida vendendo bebidas alcóolicas ilegalmente. O líder do trio é Forrest 
(Tom Hardy), que tem fama de invencível. Howard (Jason Clarke) é seu bra-
ço direito, enquanto que o caçula Jack (Shia LaBeouf) ainda precisa provar 
seu valor. Apesar dos problemas ocasionais com a polícia, o negócio deles 
vai bem. Só que Charlie Rakes (Guy Pearce), um policial enviado de Chica-
go, está disposto a usar todos os meios possíveis para capturar os irmãos.

Henrique Hübner

Mario on drugs é um jogo de platafor-
ma em que seu objetivo é conduzir o famo-
so bigodudo dos games através de diversas 
fases, digamos, alucinógenas.  De forma 
muito diferente dos games originais de 
Mario, aqui você encontrará muita malu-
quice e diversos acontecimentos absurdos.

Em Mario on drugs, o tradicional cogu-
melo que faz o encanador crescer deixará o 
personagem doidão. Essa é a premissa de 
todos os acontecimentos que vem a seguir 
e que deixarão o encanador em apuros, 
pois Mario está sob o efeito do cogumelo e, 
por isso, tudo perde sentido.

Ao contrário do modelo aplicado pela 
Nintendo aos games de plataforma do Ma-
rio, em Mario on drugs você será obriga-
do a enfrentar desafios diferentes que vão 
quebrar sua cabeça. É praticamente um 

Mario on drugs
Mario ingeriu um cogumelo que deixo as coisas sem sentido... Ajude o encana-

dor a sair dessa enrascada!

game de puzzle que exige muito raciocínio para 
que você possa seguir sua jornada. 

Fique sempre ligado nos novos games! Um 
ótimo final de semana e até a próxima edição! 

Estilo de Novela
Segundo pesquisas, mais de 60 

milhões de brasileiros assistem regu-
larmente as novelas noturnas, fato este 
que justifica o porquê as novelas tam-
bém acabam se tornando referência de 
moda.

  As tendências de moda são in-
fluenciadas pelo estilo das persona-
gens interpretadas pelas atrizes, e por 
mais que lutemos, acabamos sempre 

por nos inspirar em uma atriz ou outra, 
isso por que algo do estilo delas nos 
chama atenção por ser muitas vezes 
uma referência ao nosso próprio estilo.

A Bianca, da novela Salve Jorge, 
personagem interpretada pela atriz 
global Cléo Pires, vem inspirando mui-
tas mulheres com seu estilo Boho Chic. 
Além de muito estilosa, a sua perso-
nagem tem dado ainda mais graça as 

tendências preto/branco e as estampas 
étnicas.

 Boho Chic: a junção de vários es-
tilos compõe o estilo Boho Chic, peças 
boêmias envolvidas com o segmento 
hippie dão vida à todas as joias, lenços, 
franjas e ao couro, usados muitas vezes 
ao mesmo tempo. A atenção deve ser 
redobrada quando se opta por um esti-
lo como este, tem que saber combinar 

para não deixar seu look muito carre-
gado ou brega. 

As peças deste estilo são as mais 
variadas como podemos ver na nove-
la os vestidos e saias longas de tecidos 
leves, cores minimalistas ou estampas 
étnicas são a marca registrada, o jeans 
vem com uma aparência batida, e as 
calças no modelo flare.

Os acessórios são tomados pelo 

exagero, muitas pulseiras e anéis jun-
tos, as bolsas e botas ganham franjas, 
e o chapéu floppy usado antes nos anos 
70 aparece em quase todos os looks.

As dicas para não errar 
são especiais, agora basta 
ver a novela e se inspirar! 

BEIJINHOS  
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Título: O Caste-
lo de Papel
Editora: Rocco 
Autor: Mary Del Priore

Título: Goteiras 
de Doutrina
Editora: Ágape
Autor: Deiró de Andrade

Título: Irresistível
Editora: Hamelin 
Autor: Sylvia Day

Título: Kairós - o 
Tempo de Deus
Editora: Princi-
pium Editorial 
Autor: Padre Marcelo Rossi

A Secretaria Estadual de Saúde de Santa Cata-
rina lançou o edital de processo seletivo simplifi-
cado nº 013/2013 SES comunicando a contratação 
de médicos para atuarem no Hospital Governador 
Celso Ramos, situado na capital Florianópolis. São 
duas (02) vagas disponibilizadas para as funções de 
médicos na especialidade oftalmologista. O salário 
é de R$ 6. 317,63 por uma jornada de trabalho de 20 
horas semanais.

Inscrição
Os interessados podem fazer a sua inscrição até 

29 de abril de 2013 através do site www.saude.sc.gov.
br. Não será cobrada taxa de inscrição.

Os candidatos devem levar toda a documenta-
ção comprobatória da inscrição para o endereço do 
Centro - Diretoria de Gestão de Pessoas - Florianó-
polis/SC ou no Hospital Governador Celso Ramos, 
situada a Rua Irmã Benwarda, nº 297, Centro - Flo-

rianópolis/SC. As documentações exigidas no ato 
da inscrição são: Ficha de Inscrição comprovando 
conclusão da inscrição online,Carteira de Identida-
de; Cartão do CPF, Título de Eleitor e comprovante 
da última votação (1º e 2º Turnos),Certificado de Re-
servista;  Certificado de Conclusão do Curso de Me-
dicina e diploma de especialização em Ginecologia 
e Obstetrícia, curriculum vitae documentado, Cédu-
la de Identidade do Conselho Regional de Medicina 
e Comprovante de quitação anual com o respectivo 
Conselho.

Seleção
A seleção se dará por somatório da contagem 

dos títulos e das experiências comprovadas, os quais 
deverão constar no curriculum vitae de forma deta-
lhada. A homologação do resultado será publicada 
no Diário Oficial do Estado e no site www.saude.
sc.gov.br.

Secretaria de Estado da Saúde de Santa Catarina abre 
vagas para Médicos com salários de até R$ 6. 317,63 

Secretaria de Saúde de SC 
abre processo seletivo 

para médicos

Há poucos dias recebi um convite muito especial, do 
qual se tratava de escrever quinzenalmente uma coluna 
para o Jornal O Líder falando sobre a psicologia. Confesso 
que o convite me deixou muito feliz e surpresa, mas tam-
bém deu certa insegurança, aquele medinho... Pensava 
comigo: será que vou dar conta? Será que vou atender os 
interesses dos leitores? Sobre o que escrevo primeiro? 

Ao me perguntar tudo isso, percebi que a minha es-
colha já tinha sido feita, eu mesmo inconscientemente já 
havia aceitado o convite, mas como a maioria dos seres 
humanos, estava apenas relutando, pois teria que sair da 
minha ‘’zona de conforto’’, o que muitas vezes não é nada 
fácil, afinal a mudança sempre é bem vinda desde que 
não seja conosco! Não é isso que dizem por aí? A partir 
desse momento eu sabia exatamente sobre o que seria a 
minha primeira coluna... 

PERMITA-SE!
Palavrinha tão pequena, mas que traz junto de si um 

turbilhão de emoções, angústias, medos, alegrias, expec-
tativas e a ousada escolha pelo até então desconhecido. 

Muitas vezes a necessidade de nos sentirmos seguros 
com nós mesmos e com os outros faz com que nos escon-
damos atrás de uma zona de conforto onde tudo ‘’ocorre 
da maneira que já sabemos onde vai dar’’. Sem maiores 
mudanças que possam interferir no ritmo do qual já esta-
mos acostumados. E é aí o nosso grande equívoco. 

Mudanças devem ocorrer, sejam elas quais forem, 
pequenas ou grandes. PERMITA-SE!!! Desafios são sem-
pre bem vindos, pois nos fazem sentir bem, vivos e na 
maioria das vezes, com eles conhecemos uma parte de 
nós que estava adormecida ou ainda desconhecida. Mas, 
para que isso ocorra, precisamos nos movimentar, acei-
tar e encarar a situação, afinal como diz Immanuel Kant: 
“Toda reforma interior e toda mudança para melhor de-
pendem exclusivamente da aplicação do nosso próprio 
esforço’’.

Não me refiro aqui a mudanças drásticas ou radicais, 
ou ainda a esforços sobre-humanos, refiro-me a mudar 
pequenos hábitos, pensamentos e atitudes... Se tornar 
uma pessoa realista, porém, positiva, sem deixar de ser 
quem realmente você é! 

Todos nós temos diariamente a oportunidade de mu-
dar nossa vida para melhor e fazer a coisa acontecer, o 
que depende é a dedicação e as motivações que deposi-
tamos para que os obstáculos sejam superados com êxito. 

Se por alguns momentos tudo parecer difícil, lem-
brem-se da seguinte frase de Érico Veríssimo: 

‘’Quando os ventos de mudança sopram, umas pes-
soas levantam barreiras, outras constroem moinhos de 
vento’’.

     
      Pense nisso!

Ótima semana a todos e que mu-
danças boas aconteçam! 

Abraços!
Karine Brandaleze

Psicóloga CRP 12/10388
e-mail: karinebrandaleze@hotmail.com

Karine 
Brandaleze
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CINE PEPERI
Jack, o Caçador 
de Gigantes
Exibição: Sab (27), Dom 
(28) e Qui (02) às 21h30. 
Elenco: Bradley Cooper, 
Jennifer Lawrence, 
Robert De Niro
Direção: David O. Russell
Gênero: Comédia 
dramática 
Duração: 2h02
Sinopse: Por conta de 

algumas atitudes erradas que deixaram as 
pessoas de seu trabalho assustadas, Pat Solitano 
Jr. (Bradley Cooper) perdeu quase tudo na vida: 
sua casa, o emprego e o casamento. Depois de 
passar um tempo internado em um sanatório, ele 
acaba saindo de lá para voltar a morar com os pais. 
Decidido a reconstruir sua vida, ele acredita ser 
possível passar por cima de todos os problemas 
do passado recente e até reconquistar a ex-
esposa. Embora seu temperamento ainda inspire 
cuidados, um casal amigo o convida para jantar 
e nesta noite ele conhece Tiffany (Jennifer 
Lawrence), uma mulher também problemática 
que poderá provocar mudanças significativas 
em seus planos futuros.

O Lado Bom da Vida 
Exibição: Sab (27), Dom 
(28) e Qui (02) às 21h30. 
Elenco: Bradley Cooper, 
Jennifer Lawrence, 
Robert De Niro
Direção: David O. Russell
Gênero: Comédia 
dramática 
Duração: 2h02
Sinopse: Por conta de 
algumas atitudes erradas 

que deixaram as pessoas de seu trabalho 
assustadas, Pat Solitano Jr. (Bradley Cooper) 
perdeu quase tudo na vida: sua casa, o emprego 
e o casamento. Depois de passar um tempo 
internado em um sanatório, ele acaba saindo 
de lá para voltar a morar com os pais. Decidido 
a reconstruir sua vida, ele acredita ser possível 
passar por cima de todos os problemas do 
passado recente e até reconquistar a ex-
esposa. Embora seu temperamento ainda 
inspire cuidados, um casal amigo o convida 
para jantar e nesta noite ele conhece Tiffany 
(Jennifer Lawrence), uma mulher também 
problemática que poderá provocar mudanças 
significativas em seus planos futuros.

Tainá - A Origem
Exibição: Sáb (27), 
Dom (28) e Qua (01) 
às 14h e 16h30  
Elenco: Wiranu 
Tembé, Nuno Leal 
Maia, Gracindo Jr.
Direção: Rosane Svartman
Gênero: Aventura 
Duração: 1h20
Sinopse: A floresta 
amazônica é invadida por 

piratas da biodiversidade e a jovem índia Maya 
(Mayara Bentes) acaba tornando-se vitima 
dos bandidos, deixando órfã a bebê Tainá. 
A criança é abrigada entre as raízes de uma 
Grande Árvore e salva pelo velho e solitário 
pajé Tigê (Gracindo Jr), que passa a cuidar dela 
e só a devolve para seu povo cinco anos depois, 
quando será escolhido o novo líder defensor 
da natureza. Por ser menina, Tainá  (Wiranú 
Tembé) é impedida de se apresentar, mas 
pela herança da mãe, a última das guerreiras, 
e com o apoio da esperta menina da cidade 
Laurinha (Beatriz Noskoski) e do índio nerd 
Gobi (Igor Ozzy), a indiazinha resolve encarar 
os malfeitores, desvendando o mistério de sua 
própria origem.

PÁTIO SHOPPING CHAPECÓ 
Vai que Dá Certo
Exibição: Todos os dias 
às 13h50, 15h40, 17h30, 
19h20 e 21h10
Elenco: Danton Mello, 
Fábio Porchat, Lúcio 
Mauro Filho
Direção: Mauricio Farias 
Gênero: Comédia 
Duração: 1h27
Sinopse: Cinco amigos 
dos velhos tempos se 

encontram com problemas financeiros e 
resolvem se reunir para praticar um golpe 
contra uma transportadora de valores. O plano 
é ótimo e Danilo (Lúcio Mauro Filho) trabalha 
lá já tem tudo esquematizado na cabeça. Agora, 
ele só precisa que Rodrigo (Danton Mello), 
Vaguinho (Gregório Duvivier), Amaral (Fábio 
Porchat) e Tonico (Felipe Abib) se concentrem 
nas coordenadas para faturar uma grana alta e 
fácil. Mas a sorte não parece estar do lado do 
quinteto e eles vão ter que se virar para honrar 
o compromisso com um "empresário do mal", 
que financiou o armamento do grupo. Será 
que eles conseguem? É quando pinta a ideia 

de recorrer a um outro amigo de infância, o 
político Paulo (Bruno Mazzeo). A confusão está 
armada e tem tudo para dar errado.

Lincoln
Exibição: Todos os dias às 
18h e 21h
Elenco: Daniel Day-Lewis, 
Sally Field, David Strathairn
Direção: Steven Spielberg
Gênero: Biografia e drama 
Duração: 2h30
Sinopse: Baseado no livro 
“Team of Rivals: The Genius 
of Abraham Lincoln”, de 

Doris Kearns Goodwin, o filme se passa durante 
a Guerra Civil norte-americana, que acabou 
com a vitória do Norte. Ao mesmo tempo em 
que se preocupava com o conflito, o o 16º 
presidente norte-americano, Abraham Lincoln 
(Daniel Day-Lewis), travava uma batalha ainda 
mais difícil em Washington. Ao lado de seus 
colegas de partido, ele tentava passar uma 
emenda à Constituição dos Estados Unidos que 
acabava com a escravidão.

A Hospedeira 
Exibição: Todos os dias às 
14h, 16h30, 19h e 21h30
Elenco: Saoirse Ronan, 
Diane Kruger, Max Irons
Direção: Andrew Niccol
Gênero: Ficção científica, 
romance e ação
Duração: 2h05
Sinopse: A fome e a 
violência foram erradicadas 

da Terra, bem como os problemas climáticos 
do planeta foram resolvidos. Estes feitos 
foram conquistados graças aos seres 
alienígenas conhecidos como almas, que 
ocupam corpos humanos como se fossem 
parasitas. Pregando uma sociedade baseada 
na paz, as almas perseguem os poucos 
humanos que ainda não foram dominados. 
Um deles é Melanie Stryder (Saoirse Ronan), 
que se sacrifica para que o irmão caçula, Jamie 
(Chandler Canterbury), possa escapar. Melanie 
passa a ser dominada por uma alma chamada 
Peregrina, que tem por missão vasculhar suas 
memórias para encontrar rastros de outros 
humanos. Entretanto, a consciência de Melanie 
ainda está viva dentro do corpo, o que faz 
com que Peregrina tenha que lidar com ela 
constantemente. Com o tempo, a alma fica cada 
vez mais fascinada com a vida e os sentimentos 

que Melanie tinha e passa a protegê-la de 
Buscadora (Diane Kruger), que deseja capturar 
seus amigos humanos o quanto antes.

O Lado Bom da Vida 
Exibição: Todos os dias 19h 
e 21h20 
Elenco: Bradley Cooper, 
Jennifer Lawrence, Robert 
De Niro
Direção: David O. Russell
Gênero: Comédia dramática 
Duração: 2h02
Sinopse: Por conta de 
algumas atitudes erradas 

que deixaram as pessoas de seu trabalho 
assustadas, Pat Solitano Jr. (Bradley Cooper) 
perdeu quase tudo na vida: sua casa, o 
emprego e o casamento. Depois de passar 
um tempo internado em um sanatório, ele 
acaba saindo de lá para voltar a morar com 
os pais. Decidido a reconstruir sua vida, 
ele acredita ser possível passar por cima 
de todos os problemas do passado recente 
e até reconquistar a ex-esposa. Embora seu 
temperamento ainda inspire cuidados, um 
casal amigo o convida para jantar e nesta noite 
ele conhece Tiffany (Jennifer Lawrence), uma 
mulher também problemática que poderá 
provocar mudanças significativas em seus 
planos futuros.

Oblivion 
Exibição: Todos os dias às 
14h 16h30 19h e 21h30
Elenco: Tom Cruise, Olga 
Kurylenko, Morgan Freeman
Direção: Joseph Kosinski
Gênero: Ação, aventura, 
ficção científica 
Duração: 2h06
Sinopse: 2077. Jack Harper 
(Tom Cruise) é o responsável 
pela manutenção de 

equipamentos de segurança em um planeta 
Terra irreconhecível, visto que a superfície foi 
destruída devido a confrontos com uma raça 
alienígena. O que restou da humanidade vive 
hoje em uma colônia lunar. Jack irá para este 
local daqui a duas semanas, já que está perto 
de terminar seu trabalho na Terra. Só que, um 
dia, ele encontra uma espaçonave que traz uma 
mulher dentro. Ao conhecê-la, tudo o que Jack 
sabe até então é posto em dúvida. É o início de 
uma jornada onde ele precisará descobrir o que 
realmente aconteceu no passado.

Variedades
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita
Divulgação

Pimentão recheado

Ingredientes
3 pimentões

Recheio:
400 g de carne moída
1 cebola picadinha
1 dente de alho picadinho
1 colher de sobremesa de vinagre
2 colheres de sopa de azeite
1 tablete de caldo de carne
Pimenta,salsinha e temperinhos a 
gosto
Sal se necessário
Queijo parmesão ralado para polvi-
lhar

Molho:
1 caixinha de molho 520 g
2 tomates maduros
1 cebola picadinha
1 dente de alho picadinho
2 colheres de sopa de azeite
1/2 xicara de chá de água
1 colher de sobremesa de açúcar
1 tablete de caldo de carne

Modo de preparo 
Lavar bem os pimentões, cortar ao 
meio, retirar as sementes e reservar. 
Para o recheio, dourar a cebola e o 
alho no azeite. Acrescentar a carne 
moída e refogar bem. Colocar os de-

mais ingredientes,deixar ficar bem 
sequinha e desligar. Rechear cada me-
tade dos pimentões e reservar. 

Para o molho:
Dourar no azeite a cebola e o alho. 
Acrescentar os tomates e o molho 
pronto. Colocar a água,o açúcar e o 
caldo de carne. Deixar ferver e apurar 
por 10 minutos em fogo baixo.
Colocar os pimentões recheados e 
deixar cozinhar por 10 a 15 minutos 
com a panela semitampada. Retirar, 
passar para uma travessa. Polvilhar o 
queijo parmesão ralado e servir. 
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Ester afirma a Alberto 
que ele não conseguirá 
afastá-la de Cassiano. Ju-
liano e Duque convencem 
Cassiano a se esconder no 
barco. Rafael combina com 
Reinaldo a ida de Amparo 
e um segurança na turnê de 
Cristal pelo Brasil, e pede 
ao empresário sigilo sobre 
o segurança. Yvete dá um 
aparelho de espionagem 
para Alberto monitorar 
Ester através dos óculos da 
esposa. Cassiano invade a 
casa de Alberto e avisa que 
vai tirar tudo do ex-amigo.

Damáris finge se 
machucar para evitar 
o divórcio, e Wilson 
fica furioso. Bento e 
Giane entregam flores. 
Malu conhece Bento. 
Tábata tenta convencer 
Jonathan a aceitar 
um papel na novela. 
Jonathan marca um en-
contro com a amante. 
Giane fica com ciúmes 
de Bento. Fabinho per-
de mais um emprego e 
Margot se preocupa. 
Edu e Júlia divergem 
sobre o casamento de 
Tina. 

Cassiano explica a Ester 
que Cristal é somente 
uma amiga que o ajudou 
a fugir do Caribe e que 
nunca tiveram nenhum 
relacionamento amoroso. 
Alberto pega os óculos de 
Ester e assiste às imagens 
do encontro da esposa com 
Cassiano captado pelo 
aparelho de espionagem. 
Cassiano resolve pular do 
barco e pede a Donato que 
avise a Taís para pegá-lo 
na praia. Samuel desconfia 
de que Guiomar esteja 
acobertando Dionísio.

Amora começa o seu 
programa ao vivo. Bárbara 
finge surpresa quando 
Tábata anuncia a morte de 
Jonathan. Sueli Pedrosa 
tenta descobrir com Bru-
netty o que Jonathan iria 
declarar para a imprensa. 
Bento comunica, em nome 
dos moradores, o motivo 
da manifestação, e Vitinho 
pensa em chamá-lo para 
ser entrevistado por Amora. 
Margot tenta libertar Fa-
binho. Verônica não gosta 
da forma como Amora fala 
de Natan.

Ester diz a Alberto que 
cede à sua chantagem, 
desde que passem a dor-
mir em quartos separa-
dos. Mila descobre que 
Natália está apaixona-
da por Juliano e avisa 
à mãe que contará ao 
pai. Vanessa confirma 
que a distribuidora de 
biquínis aceitou fazer 
o clipe com as modelos 
de Vila dos Ventos. 
Samuel entrega a Ester 
o dinheiro que recebeu 
dos alemães para aju-
dar a filha a sustentar 
a ONG.

Giane mente sobre Bento 
para Amora. Plínio ajuda 
Malu a distribuir sanduí-
ches para as crianças da 
Toca do Saci. Fabinho con-
segue informações sobre o 
passado de Plínio e Irene. 
Bento reclama de Amora 
para Gílson. Wilson con-
sidera uma ideia de Érico, 
e Natan se irrita. Renata 
fica incomodada com a 
pressão de Verônica sobre 
seu casamento com Érico. 
Sueli Pedrosa surpreende 
Bárbara ao falar sobre 
Brunetty.

Dionísio pede ajuda a 
Alberto para procurar sua 
medalha. Ester conta a 
Cassiano sobre o acordo 
que fez com Alberto. 
Donato deixa Bibiana 
comovida ao revelar 
que cumpriu pena na 
prisão no lugar de Hélio. 
Isabel constata que os 
documentos trazidos por 
Gonzalo são falsos, mas 
procura não demonstrar 
ao delegado que descobriu 
a armação. Juliano con-
versa com Mila e tenta 
convencê-la do amor que 
sente por sua mãe.

Bento discute com Giane 
por causa de Amora. Bár-
bara chantageia Brunetty. 
Damáris pede dicas para 
reconquistar o ex-marido. 
Bento fica eufórico com a 
possibilidade de falar com 
Amora. Plínio pensa em 
Irene. Fabinho pega um 
falso diploma de faculdade 
com um comparsa. Amora 
não gosta de ver Maurício 
e Malu juntos. Brunetty cai 
na cova de Jonathan. Júlia 
provoca Tina. Wilson encon-
tra Damáris em seu quarto. 
Renata pensa em Tito.

Quirino diz a Ester 
que ele e Alaor podem 
testemunhar contra 
Alberto. Rodrigo sugere 
aos amigos que viajem 
para o Caribe, a fim de 
reunir provas contra 
Dom Rafael. Mila avisa a 
Natália que decidiu morar 
com o pai. Alberto manda 
demitir Alaor. Alberto fin-
ge cumprir o acordo que 
fez com Ester, mandando 
Gonzalo embora. Doralice 
coloca a medalha de Dio-
nísio no bolso do paletó 
de Alberto, sem que ele 
perceba.

Cassiano pede a pedra 
emprestada a Candinho, 
mas promete devolvê-la. 
Mila termina o relaciona-
mento com Ciro. Durante 
as recordações da infân-
cia, Samuel lembra que 
Dionísio traiu sua família 
e levou o anel de sua 
mãe. Alberto manda uma 
mensagem para Cassia-
no, fingindo ser Ester, e 
marca um encontro na 
cabana. Lindaura pede a 
Quirino para tentar con-
vencer Samuel a desistir 
da investigação contra 
Dionísio.

Giane é levada para fora 
por seguranças e Bento 
a socorre. Sueli Pedrosa 
se apressa para falar com 
Amora, e Renata se preocu-
pa. Renata fala para Bento 
sobre o desprezo com que 
Amora a trata. Lara tenta se 
aproximar de Giane e Bento. 
Bárbara e Natan se beijam. 
Vitinho lembra-se de seu ca-
samento com Bárbara e tem 
uma crise. Tina se emociona 
ao se ver vestida de noiva. 
Rosemere dá três cheques 
para Flilipinho pagar seu 
curso de canto.

Tábata sugere que Amora 
adie sua festa de noivado. 
Giane fica aliviada ao 
saber que Bento não está 
com Charlene. Verônica 
ouve Renata falar de 
Amora e exige saber sobre 
o passado da futura nora. 
Lara procura Natan. 
Jonas fica inconformado 
com o devaneio de 
Socorro sobre Amora. 
Margot fica arrasada com 
a fuga de Fabinho. Amora 
ouve Bento falar sobre ela 
com indiferença.
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NÃO HÁ EXIBIÇÃO.

NÃO HÁ EXIBIÇÃO.
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SEGUNDA TERÇA QUARTA QUINTA SEXTA SÁBADO

Almir explica a Morena 
o que ela precisa fazer 
quando estiver com Rus-
so. Waleska ouve Russo 
dizer que capturaram 
Morena. Drica e Pepeu 
contam para Helô sobre 
a discussão que ouviram 
na casa de Stenio. 
Mustafá vê o resultado 
do exame de DNA de 
Aisha e fica eufórico 
por ela não ser filha de 
Wanda. Sheila fala com 
Rosângela. Lívia tenta 
saber notícias de Theo 
com Wanda e Irina fica 
surpresa.

Norberto é pego pelos 
policiais e pragueja por 
não ter conseguido fugir 
do país. Dóris descobre 
que o vilão foi preso e Diva 
afirma que elas precisam 
fugir. Eduardo se recusa a 
defender Fabiana perante 
a corte, mas decide pedir 
para Álvaro representá-la. 
Violeta tenta se aproximar 
de Vinagre, que foge 
dela, e Hilda briga com 
a professora. Vicente 
questiona o destino das 
gêmeas Paranhos e 
Eduardo diz que as irmãs 
devem ser julgadas.

Dona Sara, a avó de Davi 
continua internada no 
hospital. Mário, Valéria 
e Davi colocam uma 
mensagem em um pombo 
correio chamado “Flash 
Veloz”. Eles querem que 
o pombo de Mário leve o 
pedido de cura da dona 
Sara para Deus. Davi vai 
até o hospital e leva uma 
flor pra sua avó. O pai dele 
questiona o motivo pelo 
qual ele demorou para ir 
até o hospital. O menino 
pede desculpa e diz que 
estava fazendo algo que 
poderia ajudar sua avó.

O homem que tentou 
acertar Morena é morto. 
Russo conversa com 
Aziz sobre Morena. 
Galego descobre que seu 
comparsa foi morto. Russo 
conta para Lívia que não 
conseguiu dar fim em 
Morena. Sheila conta para 
Helô que vai se encontrar 
com Wanda. Stenio tenta 
se desculpar com Lucimar. 
Mustafá marca com Helô 
de ir à Polícia Federal. 
Sheila convence Wanda 
a levá-la para a Turquia. 
Helô manda Barros avisar 
a Delzuite que sua filha foi 
encontrada.

Norberto conhece Lúcio 
na prisão! Fabiana depõe 
contra Norberto garantindo 
ao júri que ele é um perigo 
para a sociedade. A secretá-
ria ofende o vilão, que tenta 
bater na jovem e acaba 
algemado pelos policiais. 
Mirela tenta acalmar Isa-
bel, que teme complicações 
diante do desaparecimento 
das gêmeas Paranhos. 
Convencida por Marlene, 
Luiza se desculpa com 
André e o beija, mas Lucas 
interrompe o casal. 

Davi e Mário mostram o 
bilhete pra Valéria, que 
agradece a Deus. Jaime 
continua aterrorizado com 
a prova que a diretora 
Olívia aplicará em breve. 
Os demais alunos concor-
dam com Jaime durante a 
aula. Helena conta que os 
alunos terão que preparar 
um projeto audiovisual 
com um vídeo. A professo-
ra explica que o trabalho 
não substituirá a prova da 
diretora, mas auxiliará na 
nota final.

Barros prende Wanda, 
depois de afastar Lucimar. 
Helô pede para Mustafá 
sair com Aisha e conversa 
com Berna. Ricardo leva 
a fornecedora de Wanda 
para ser interrogada. 
Aisha não aceita almoçar 
com Mustafá em um bar 
e pede para ir a um bom 
restaurante. Barros coloca 
Wanda e Berna juntas. 
Sheila avisa a Vanúbia que 
vai com ela para a Turquia. 
Delzuite prepara sua casa 
para o encontro com 
Aisha. Thompson consola 
Lucimar.

Norberto diz que deveria 
estar com sua amada e 
Lúcio decide ajudá-lo. O 
vilão comemora ao ouvir 
o plano do amigo de cela 
e pede a ajuda de Arnaud. 
Patrick comenta que foi 
convidado para o progra-
ma de Catarina e, a pedido 
de Breno e Norma, se veste 
de pinguim para Gaguinha. 
Violeta/Vitor assiste ao 
seu programa na tevê. 
Osório/Deodoro demonstra 
orgulho da filha, deixando 
Cremilda desconfiada.

O grupo de Valéria resolve 
gravar a cena no parque, 
dentro de uma fonte. Um 
policial aparece e todas as 
meninas fogem deixando 
Daniel sozinho. No meio 
dessas cenas da novela, são 
feitas interrupções numa 
espécie de programa policial. 
O Jaime que apresenta 
esse programa fictício de 
urgências. Daniel vai parar 
na delegacia e está com olho 
roxo porque caiu da fonte 
enquanto tentava sair dela.

Theo fica irritado com a 
presença de Lívia e pede 
para falar com Stenio. 
Irina questiona Lívia 
sobre sua obsessão por 
Theo. Morena vê Riva 
tirando fotos dela. Jô 
leva a gravação que fez 
para a polícia. Helô e 
Ricardo tentam tirar uma 
confissão da fornecedora 
de Wanda. Barros deixa 
Wanda e Berna sozinhas 
e escuta a conversa das 
duas. Farid incentiva Ayla 
a dançar para os turistas 
do restaurante de Cyla.

Taís revela estar com medo 
de Norberto e Eduardo 
consola a filha. O casal de 
agricultores leva a polícia 
ao local onde o corpo foi 
encontrado, mas eles se 
espantam ao ver que o 
mesmo sumiu. Diva quase 
é descoberta pelo repórter 
ao dar uma entrevista sob 
a pele de Dilly, deixando 
Dóris irritada. Josefina diz 
a Plínio que não vai mais 
interpretar a Marcelona e o 
locutor fica transtornado. A 
senhora aceita ter um qua-
dro no programa de Violeta/
Vitor, que comemora.

Firmino diz pra Helena 
que Renê deu uma rápida 
saída e pediu para que 
tentem acalmar e segurar 
Olívia na sala enquanto 
ele não chega. As crianças 
se divertem muito e a 
diretora, sempre exagera-
da, vibra. Quando chega 
a hora de exibir o filme 
do grupo “Os Vingado-
res”, Maria Joaquina 
grita “não” e fala que não 
gostaria que o filme fosse 
exibido naquele momento. 
A patricinha está com 
vários comportamentos 
estranhos.

Aisha fica tensa com 
Delzuite, que abraça a 
filha emocionada. Helô 
conta para Aisha que ela 
foi traficada. Lucimar 
conversa com Berna. 
Delzuite agradece a Berna 
por ter cuidado de Aisha. 
Ayla conta para Sarila o 
que fará contra Bianca. 
Russo e Lívia assistem ao 
filme feito com a câmera 
da caneta. Rosângela con-
ta para Lívia que Wanda 
foi presa. Helô revela a 
verdade sobre a adoção de 
Aisha para Stênio.

Lígia afirma que não vai 
revelar o paradeiro de 
Eduardo. Para proteger a 
esposa, o senhor revela o 
endereço de Eduardo e ela 
decide avisar ao filho. Zé 
Maria pede autógrafo à 
Dóris e Diva os interrompe, 
para garantir o disfarce da 
irmã. O cineasta se diverte 
com Osório/Deodoro ao 
som da dupla, mas Cremil-
da reclama. Joana pede 
que Mauro saia de férias, 
mas ele se recusa e garante 
que deseja reencontrar 
Norberto.

Maria Joaquina diz que 
para evitar a maldade de 
Jorge roubou o cabo do 
projetor. Renê conversa 
com Paulo em outra sala. 
As crianças assistem ao 
filme correto. Suzana 
espia tudo, mas não 
compreende o que está 
acontecendo. Suzana acor-
da Olívia e diz que a turma 
de Helena está fazendo 
muito barulho. A diretora 
fica pensando como foi 
parar em sua sala e deixa 
Suzana falando sozinha.

Lívia inventa para Theo que 
tentou convencer Morena 
a deixar de trabalhar nas 
ruas. Helô conta para 
Berna que Mustafá está 
hospitalizado. Aisha recla-
ma de sua família biológica. 
Delzuite arruma um empre-
go para Pescoço no bar de 
Diva. Aisha abraça Berna 
emocionada. Helô decide 
que Drica terá que traba-
lhar. Jô, Morena e Almir 
participam de treinamento. 
Theo pensa em Morena. 
Lívia fala para Élcio que ele 
saberá o percurso da prova 
antes de todos.
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NAS BANCAS

BANCO 71

SAC
BICONVEXA

REBAIXAR
INTSTD
ATOAOITI
EBLANCO
JESOTV

MONTADORA
REEVEUS
DMIVIC

CABIVELU
NILODEAL
IIPOMBA

PASTOREAR

Dois paí-
ses fron-
teiriços 

ao Iraque

Aquele que
não ingere

bebida
alcoólica

Órgão da
justiça 

trabalhis-
ta (sigla)

Árvore
cultivada
em ruas
do Rio

Tel (?),
cidade

de Israel

(?) Guerra,
cineasta
de “Os
Fuzis”

(?) Open,
torneio 

importan-
te de tênis
Peça para
direcionar
a embar-

cação
Parte

flexível do
chapéu-
panamá

O maior
rio do

continente
africano

New (?),
plano eco-
nômico de
Roosevelt

Trabalhar
como Abel

(Bíblia)

Ave-
símbolo
da paz

1.004, em
romanos
Secreção
do fígado

Que tem
aceitação

Christopher
(?): inter-
pretou o

Super-Ho-
mem (Cin.)

Fábrica de
automóveis

(bras.)

Branco, em
espanhol
Nome da
14ª letra

Cem
por (?):
inteiro Natural (abrev.)

Procedimento obriga-
tório antes de se in-

cluir um nome no SPC A situação atual 
do dinossauro

A doença como a
hipertensão

A esmo;
ao acaso
(p. ext.)

Índios que
foram ex-
pulsos do
litoral pe-
los tupis
(Hist.)

Tipo de
lente de

lupas
Colocar

em plano
inferior 
Dentro,

em inglês

2/in. 3/jês. 4/aviv — deal. 5/reeve. 6/blanco. 8/abstêmio. 9/biconvexa.
Procurando a namorada
Dois rapazes, estavam no supermercado, de repente batem 
com seus respectivos carrinhos, um no outro, um deles fala:
— Pô, não olha por onde anda, meu camarada?
— E você, também não enxerga?
— É que eu estou procurando a minha namorada! — 
Coincidência, eu também estou procurando a minha!
O primeiro:
— Como é a sua namorada?
— Ela é loira, olhos azuis, cabelos compridos, corpo de 
academia, lábios carnudos e está com um vestido preto 

transparente com uma 
micro calcinha! E a sua?
— A minha que se dane, 
vamos procurar a tua!

Na pastelaria
— Olá, meu 
nome é Djair, quero um pastel.
— De quê?
— Djair!

Variedades
/12 ..................................................................................................

PIADASHORÓSCOPO - 28/04 A 04/05 

MÚSICA

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Te Esperando - Luan Santana

Girl On Fire - Alicia Keys

Vagalumes – Pollo

93 Million Miles - Jason Mraz

ÁRIES
Alguns aspetos planetários já se tornaram mais suaves em seu signo, 

mas outras tensões continuam indicadas nas configurações astrológicas 
atuais, especialmente por causa da conjunção de Marte com o Sol que in-
fluenciará os primeiros dias da semana. No entanto, em meados da semana, 
as energias irão se deslocar para a sua área financeira e por essa razão você 
poderá resolver alguma pendência que estava lhe causando alguma preo-
cupação.

TOURO
A semana inicia com uma energia bem favorável para o seu signo e 

com esse novo impulso você deve dar inicio ao novo ciclo de vida que inicia 
com seu Ano Solar. O campo profissional será especialmente favorecido, 
podendo lhe trazer ótimas recompensas e satisfações. Canalize essa ener-
gia positiva no campo pessoal, iniciando um programa de exercícios para 
manter a forma física, pois sua tendência à preguiça pode causar estragos 
em sua saúde!

GÊMEOS
Você inicia a semana ainda sob uma energia muito tensa que gera 

nervosismo e irritação capazes de causar estragos em sua saúde! O alinha-
mento de Mercúrio, seu regente, com o violento planeta Urano, ambos em 
Áries, promove imprevistos e acontecimentos pouco convencionais e você 
precisará de muita paciência e autoconfiança para superar os inúmeros 
obstáculos que teimam em atravancar sua caminhada.

CÂNCER
Nesta semana a Lua Cheia que acontecerá em Escorpião está indican-

do a possível conclusão de algum projeto em andamento e que estava se ar-
rastando há algum tempo, causando preocupações e aborrecimentos. Você 
precisará usar toda a sua clareza mental para poder encontrar a saída num 
emaranhado de complicações, porém, quando conseguir, você se sentirá 
amplamente recompensado por seus esforços.

LEÃO
Problemas inesperados podem aparecer em seu caminho nesta sema-

na, causando agitação e irritação. Não se desespere, pois os percalços serão 
passageiros. O Cosmo está testando a sua paciência e sua tenacidade! Sua 
maneira habitual de encarar os problemas é naturalmente rígida e isso pode 
dificultar a sua solução rápida.

VIRGEM
Nesta semana os astros favorecem o virginiano que conseguirá algum 

sucesso em suas iniciativas. Você esteve carregando alguns fardos que não 
são seus, somente para ajudar os outros. Não tente assumir mais tarefas do 
que pode realmente suportar. Aproveite para concluir os projetos antigos 
que você deixou engavetados, pois, apesar da energia tensa desta semana, 
estarão favorecidas as novas iniciativas e as ações arrojadas.

LIBRA
O libriano enfrenta um dia a dia tão agitado e cheio de imprevistos que 

o tempo parece voar! Os acontecimentos se sucedem com uma tal intensi-
dade que você pode não encontrar um tempinho para descansar e com isso 
acabará prejudicando a sua saúde. Em algum momento sua irritação ficará 
tão evidente que poderá provocar desavenças com colegas e chefes.

ESCORPIÃO
Apesar de sua natureza firme e determinada, os desafios que você tem 

enfrentado ultimamente estão minando sua autoconfiança e você encontra 
dificuldades para alcançar seus objetivos. Não desespere e sobretudo não 
tome iniciativas precipitadas ou drásticas sem antes avaliar todas as possibi-
lidades. Mantenha o equilibro e procure não perder a paciência com parcei-
ros ou colegas para não causar rupturas definitivas.

SAGITÁRIO
Esta semana será importante para o sagitariano, que terá ocasião de 

pôr um ponto final numa situação que está se arrastando há algum tem-
po, tirando-lhe o sossego! O que você conseguir resolver agora ira ajudá-lo 
ainda mais em algumas semanas quando as configurações astrais lhe serão 
ainda mais favoráveis.

CAPRICÓRNIO
O capricorniano se sentirá muito confiante e otimista, mesmo diante 

dos grandes desafios que está enfrentando porque o Sol começa a enviar 
raios de energia positiva em sua direção, facilitando suas iniciativas. Não 
perca de vista seus objetivos, mas seja suficientemente maleável para mu-
dar sua estratégia sempre que for necessário.

AQUÁRIO
O aquariano poderá contar com o apoio de colegas e de amigos, que 

são seu bem mais precioso diante dos desafios que enfrenta neste momen-
to. Recupere sua autoconfiança que anda abalada pelos inúmeros impre-
vistos que teimam em atravancar seu caminho, impedindo sua realização. 
Fique frio e use sua criatividade para abordar os obstáculos com atitudes 
diferentes e inovadoras.

PEIXES
O pisciano tem pela frente alguns obstáculos importantes para serem 

superados, mas o cosmo conspira a seu favor e logo seu caminho se tornará 
bem mais tranquilo e agradável. O Universo testa sua determinação. Mes-
mo que seus objetivos demorem um pouco mais para serem alcançados, 
seu sucesso será certo se você mantiver intactas sua fé e sua autoconfiança. 
Lembre-se que pode contar com os seus relacionamentos pessoais para ob-
ter apoio nos momentos mais difíceis.



 -  MARAVILHA  -  S C, 27  DE ABRIL DE 2013

Iraceminha
24anos

Conheça por meio de imagens e relatos levantados 
pela equipe de redação do Jornal O Líder a 
trajetória de pessoas que lutaram de sol a sol para o 
desenvolvimento desta terra 

E tudo começou com a primeira família de 
colonizadores 

 A religião sempre foi evidenciada no município 

A alegria das famílias com a boa produção de milho e 
abóbora 

A produção de fumo também prevalecia nos anos 50 

Projetos da Companhia Territorial Sul Brasil 

Em 1957 viam-se as primeiras edificações 

A caça em 
fartura era 

um dos 
atrativos 

para a 
colonização 

Cachoeira 
da Linha 
Biguá, ponto 
turístico do 
município 

Atual Igreja 
Matriz 
Católica, 
localizada 
no centro do 
município

As comidas típicas italianas são 
um dos atrativos de Iraceminha

Cachoeira Fortaleza embelezando o 
interior do município

A produção da uva e do vinho também 
impulsiona a economia local

Pórtico do 
município 
mostra as 
tradições

Fotos: Arquivo pessoal/ Neadite Vivian
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José Zanella e Ricardo 
Vivian contribuíram 
para o desenvolvimento 
do município

A colonização de Iraceminha iniciou ain-
da nos anos 40, quando sócio-proprie-
tários da Empresa Iguaçu Transportes 

Ltda, que fazia o trajeto entre os municípios de 
Serafina Corrêa a Passo Fundo no Rio Grande do 
Sul, auxiliando no carregamento de toras de ma-
deira, vieram até o Oeste de Santa Catarina para 
conhecer as novas terras férteis que aqui existiam. 
“Um dos sócios da empresa era o seu José Zane-
la, que naquela época veio para cá, onde hoje está 
localizado o nosso município e assinou a compra 
de várias áreas de terra, que até então, eram de 
propriedade da Companhia Territorial Sul Brasil. 
Esses foram os primeiros indicadores para os co-
lonizadores do município”, conta a historiadora de 
Iraceminha, Neadite Vivian. 

Naquela época, muitas eram as dificuldades 
encontradas para chegar até as terras férteis. Des-
de o trajeto até o simples fato de chegar sozinho 
numa localidade desconhecida. Porém, aos pou-
cos as coisas foram se adequando e acontecendo 
para que os colonizadores pudessem chegar com 
segurança, trazendo as suas famílias para iniciar 

uma nova vida, em um novo lugar. “E ainda 
naquela época, na década de 40 e 50, eram 
os agentes colonizadores da Companhia 
Territorial que se comprometiam na orga-
nização do núcleo urbano, comprando e 
vendendo as terras, fazendo o transporte 
das famílias, oferecendo a elas suporte, ins-
talando empresas e atividades que pudes-
sem auxiliar no desenvolvimento da loca-
lidade. Para isso, a Companhia exigia que 
os agentes colonizadores fossem pessoas 
idôneas e de relacionamento amistoso com 
os colonos”, lembra a historiadora. 

“E finalmente, no ano de 1947 chega-
ram os primeiros colonizadores. Eram os 
gaúchos José Zanela e Ricardo Vivian, que 
após inúmeros contatos e viagens ao Oes-
te catarinense chegaram até as margens 
do Lajeado Iraceminha, para reconhecer a 
área a ser povoada”, ressaltou Neadite. 

O local de chegada dos agentes foi jun-
to a garagem da Companhia Terri-

torial, que estava instalada ao lado esquerdo 
do Lajeado, onde atualmente reside Luizinho 
Provensi. Ao atravessar o Lajeado, hoje onde 
se localiza o Bar da Nena, os colonizadores 
encontraram dois caboclos acampados em 
um rancho. Adão Farias e o popular Candeia, 
eram eles, que auxiliavam a companhia na 
abertura das picadas e nas medições das ter-

ras. “E eu lembro como se fosse hoje, meu avô 
Ricardo Vivian, contando que naquela noite 
ele e o seu José Zanela pernoitaram embaixo 
de uma árvore, mantendo uma fogueira ace-
sa para se proteger do ataque dos animais. 
Sendo que ao amanhecer, eles dois na com-
panhia dos dois caboclos, munidos de capas, 
botas, armas, um salame e muita coragem 
iniciaram a caminhada mata adentro, em 
direção ao Rio das Antas para o reconheci-

mento da área, compre-
endida entre Barro Preto 
e Rio das Antas”, conta a 
historiadora e neta do co-
lonizador Ricardo Vivian, 
Neodite Vivian. 

De acordo com o re-
lato de Neadite, a primei-
ra família colonizadora 
foi a do seu Alfonso Korb, 
no ano de 1948. “Eles se 
instalaram ao lado es-
querdo do Lajeado Irace-
minha, onde hoje locali-

za-se o campo do Clube Nova Estrela”, conta 
Neadite. O principal objetivo da vinda da fa-
mília para o Oeste catarinense foi pela fama 
de ser uma terra fértil. “O objetivo do seu Korb 
e de sua família era de trabalhar com o plantio 
de milho. E ainda, por ser um local de mata 
fechada, a caça também estava em abundân-
cia nesta época”, diz a historiadora. 

Porém, ao chegar Alfonso deparou-se 
com as atividades da Companhia Territorial 
Sul Brasil, onde juntamente com eles come-
çou a desempenhar seu trabalho, auxiliando 
na medição das terras e auxiliando no troca-
-troca, famosa forma de aquisição daquela 
época.

“E conforme as histórias do meu avô Ri-
cardo, que após foram concretizadas com 
documentos, a família Korb pensando no 
desenvolvimento da comunidade, construiu 
a primeira indústria de moagem de milho – 
o famoso moinho, utilizando-se da força do 
Lajeado Iraceminha, sendo que a indústria 
permaneceu até meados dos anos 1955”, res-
salta Neadite. 

Em 1950 foi construída a primeira casa, de propriedade do 
Vendelino Serafin. “A residência do Serafin servia de apoio para 
as famílias que vinham até as terras para conhecer, ali servia de 
pensão, de moradia e ainda, como todos eram muito religiosos, 
reuniam-se para as orações, pedindo bênçãos para todas as fa-
mílias”, conta Neadite. 

Construída pela Companhia Territorial, em 1952, a segun-
da casa foi levantada na terra ainda pouco povoada. “Tratava-se 
da Casa do Milagre, ou Casa da Misericórdia, que servia para 
acolher as famílias do fluxo migratório”, lembra Neadite. 

A Casa da Misericórdia acolhia todos os colonizadores que 
chegaram somente com a sua família, eles residiam no local 
até ter condições de comprar a sua terra e construir a sua resi-
dência. “Ao menos local para dormir e se abrigar todos tinham, 
já que naquela época tudo era muito difícil, ainda mais numa 
localidade pouco habitada como era Iraceminha nos anos 50”, 
ressalta a historiadora. 

“As primeiras famílias trouxeram consigo os valores sócios 
culturais. Os talentos musicais eram manifestados pelos instru-
mentos de acordeão, clarinete, violão, trombone e bandônio, 
apresentando suas melodias e canções. Era costume um grupo 
de pioneiros cantarem em véspera de Reis, no mês de janeiro, 
cultivando a alegria da boa vizinhança”, finaliza Neadite Vivian, 
a historiadora de Iraceminha. 

Fotos: Arquivo pessoal/ Neadite Vivian
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FAMÍLIA PROVENSI

“No dia que nós chegamos aqui eles tinham queimado para abrir. Nós chegamos com duas 
vacas, o pai com seis filhos, os outros todos com três ou quatro filhos e todos com vontade de 
trabalhar”, conta Ângela Provensi Tumelero

A história de Iraceminha se confunde com a história da família 

“Eu tinha dois aninhos. Lembro 
tudo, desde que nós saímos de lá, isso 
a gente não esquece”. A pobreza e so-
frimento poderiam ter mudado a his-
tória da família Provensi. Entretanto, 
a força de vontade e a simplicidade 
foram os principais alicerces para as 
conquistas da família.

“Quando nós saímos de lá, nós sa-
ímos na segunda de manhã, em qua-
tro famílias dentro de uma camionete 
e chegamos aqui na quarta de tarde”, 
conta Ângela Provensi Tumelero, a 
filha mulher mais velha da família de 
Galhano e Domingas Provensi, uma 
das pioneiras de Iraceminha. 

A família Provensi saiu de Casca 
no Rio Grande do Sul em 1952 em bus-
ca de melhores terras para trabalhar. A 
viagem até chegar ao vilarejo na época 
foi bastante difícil. “Em cima de um 
caminhão tinham quatro mudanças. 
Eu lembro que a mãe preparou cha-
péu de palha para trazer e as gaiolas 
das galinhas ficavam do lado de fora 
do caminhão. Numa altura da viagem 
perdemos as gaiolas das galinhas, 
perderam-se os chapéus, perdemos 
praticamente tudo pela estrada”, lem-
bra Ângela.

Além de Galhano e Domingas, 
vieram na mesma viagem Desidério 
Constante e Vilma Provensi, Antonio 
e Mafalda Poltronieiri e Dorvalino e 
Urora Aguinoni, todos parentes. “No 
dia que nós chegamos aqui eles ti-
nham queimado para abrir. Nós che-
gamos com duas vacas, o pai com 
seis filhos, os outros todos com três 
ou quatro filhos e todos com vontade 
de trabalhar”, conta Ângela.  Na época, 
Galhano e Domingas tinham seis fi-
lhos, Fernandes, Alves, Ângela, Anita, 
Luizinho e Sérgio. Mais tarde, já em 
Iraceminha nasceram mais dois, Lírio 
e Terezinha.

Assim como muitas outras famí-

A vida da família Provensi
“Na época nós vínhamos por Getú-

lio Vargas e de Casca até Getúlio Vargas, 
nós levamos um dia. Quando a gente 
foi passar o rio, através de uma balsa, o 
rio estava super cheio e não tinha como 
passar. Então nós saímos lá de Getúlio 
Vargas e viemos ali em Iraí, foi mais 
um dia e então conseguimos passar e 
dormimos em Palmitos. Depois nós 
viemos por Maravilha. Na época, o se-
minário estava em construção. Saímos 
de Maravilha às 09h e chegamos aqui 
às 14h, porque o caminhão atolou na 
estrada”, detalha Ângela sobre a viagem 
da família até Iraceminha. 

Assim como a viagem, a vida da fa-
mília não foi fácil. Moraram por algum 
tempo na casa da misericórdia, até 
construírem a sua casa na chácara que 
compraram com o auxílio de quem se-
ria o futuro sogro de Ângela. 

Ainda quando moravam na cida-
de, Ângela lembra que certa vez seu 
pai veio de noite para casa pegar uma 
espingarda porque tinha um bandi-
do esperando ele (eram considerados 
bandidos pessoas que não queriam 
que eles firmassem moradia ali). “O pai 
pegou a espingarda e ficou de um lado 
da rua atrás de uma árvore e do outro 
lado atrás de outra árvore estava o ban-
dido com um revólver. E eu, a mãe e os 
meus irmãos ao redor da cama rezan-
do”. Depois disso, seu Galhano desani-
mou e até quis morar em outro lugar, 
mas a esposa o convenceu a ficar. 

Quanto à alimentação, Ângela con-
ta que a maior plantação era de milho. 
Ela lembra ainda que no início as mu-
das de plantas, como batata, mandioca, 
abóbora e todo o resto da comida eram 
buscadas em Cunha Porã, porque ain-
da não existiam ali. “Foi sofrido. Nós 
passamos anos sem ver uma fruta. De-
pois quando começou a vir milho ver-
de, abóbora e essas coisas, melhorou”. 

Mais tarde para moer o milho ti-

nham que levá-lo para Riqueza. A fa-
mília conta que polenta não faltava. 
Quanto à carne, como não havia con-
gelador, eles compravam ou faziam 
o charque. “Mas pão, a gente via pão 
no sábado e no domingo, porque na 
segunda não tinha mais”, comenta Ân-
gela. 

Uma das histórias que Ângela 
lembra com alegria é quando o pai re-
solveu comprar um porco, que foi bus-
cado em Flor do Sertão. “Ele e os meus 
tios foram até lá comprar um porco de 
uns 160 quilos e tiveram que trazer ele 
a pé, porque não tinha outro jeito”. Po-
rém, no caminho o porco passou por 
debaixo das árvores cortadas e acabou 
se machucando e os irmãos que esta-
vam ansiosos, tiveram que aguardar 
cerca de 90 dias até que o suíno estava 
sarado e pronto para ser carneado.

Conforme relatos da família. o 
maior problema enfrentado na época 
era quando alguém ficava doente e 
precisava ser levado para Maravilha, 
que era o município mais próximo com 
hospital. Como não havia carro, o meio 
de transporte era o cavalo, o que difi-
cultava o acesso. “Lá tinha o Elói Breda. 
Ele era o nosso médico, depois de um 
tempo veio uma enfermeira, que tam-
bém era parteira. Até então as mulhe-
res para ganhar nenê iam de carroça, 
que era puxada por um burro”, contam. 

Outro fato marcante foi quando 
os irmãos Provensi começaram a ir à 
aula. “Quando nós éramos pequenos 
nós vínhamos lá do Biguá de alpargata 
para ir à aula, porque era a única coisa 
que a gente tinha e quando dava geada 
o chão ficava meio úmido e ia engros-
sando a alpargata, numa altura nós 
jogávamos ela de lado e íamos de pé 
descalço. Então quando a gente chega-
va a professora pegava uns pedacinhos 
de lenha e fazia um foguinho para nós 
esquentarmos os pés”, lembram.

Fotos: Arquivo Neadite Vivian

lias, os Provensi quando chegaram a 
Iraceminha ficaram instalados na casa 
da misericórdia, como ficou conheci-
da por acolher as famílias até que as 
mesmas conseguissem construir sua 
própria moradia. Esta casa também foi 
construída por Galhano, que na época 
trabalhava também como agenciador 
de venda de terras para Ricardo Vivian, 
um dos desbravadores do município. 

Quando a família foi morar em Ira-
ceminha, tinham três casas no vilarejo, 
a casa da misericórdia, do senhor Fri-
dolino Pach e a de Vendelino Serafim, 
além de uma serraria. Na casa de Se-
rafim tinha uma espécie de barzinho, 
onde sua mulher fazia comida para 
quem vinha de fora e era um local de 
encontro para os homens jogar bara-
lho no domingo.
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Momentos de dor e dificuldade 

Primeiro nascimento

Em 1959, a família Provensi pas-
sou por um momento muito difícil. 
A morte da mãe Domingas mudou 
a vida de todos. “A mãe faleceu em 
1959, devido a uma hemorragia, que 
se tornou anemia. O pai sempre a le-
vava no médico e se ele tinha R$ 150 e 
dava R$ 300, o médico tirava e dava só 
para R$ 150”, explica. 

Foi então que aos 13 anos, Ângela 
teve que assumir os afazeres da casa e 
ajudar a cuidar dos irmãos mais no-
vos, visto que dois nasceram em Ira-
ceminha. “Quando morreu a mãe nós 
já morávamos no interior, e ficamos 
em oito irmãos pequenos, e ainda 
era longe de tudo”, lembra. “Hoje tem 
muita gente que reclama que não 
tem um remédio no posto, mas a mi-
nha mãe queria tanto ter ido se tratar 
em Iraí e não pode e já faz 53 anos que 
ela faleceu e isso fica aqui guardado 
dentro de mim, eu não esqueço”.

Ângela destaca que naquele mo-
mento, assim como nos outros, a pre-
sença do pai foi essencial. Galhano 
era um homem dedicado a família 
e também a Igreja, por muito tempo 
foi ministro, celebrou inclusive um 
casamento que o padre não pode. “As 
primeiras flores que foram colocadas 
no altar de Igreja, eu e a minha prima 
Maria, andamos na beira da estrada 
e colhemos aquelas flores e levamos 
junto com pão e vinho”, comenta.

Ângela casou-se aos 22 anos com 
Firmino Tumelero. “Até o meu mari-
do quando namorávamos me deixou, 
porque ele queria casar e eu não que-
ria abandonar a família”, lembra. Mas 
como o irmão mais velho também ti-
nha namorada, ela não queria deixar 
os irmãos menores sozinhos. 

Os laços familiares são fortes na 
família Provensi. Firmino e Ângela 
tiveram cinco filhos: Gilberto, Liane, 
Jeri, Genir e Juliana. “Esses dias a mi-
nha neta veio e me disse: Vó o profes-
sor disse uma coisa que eu me emo-
cionei. Ele disse que os meus tios e 
avós têm o que tem porque trabalha-
ram desde criança”, comenta Ângela.

Quando se casaram, Firmino e 
Ângela foram morar na Linha Biguá 
onde tinham uma fita de madei-
ra, “mas depois meu marido estava 
cansado e eu tinha que fazer comida 

Aos 13 anos, Ângela teve que 
assumir os afazeres da casa e o 
cuidado dos irmãos 

para os peões, enfim, era um traba-
lho muito pesado. Foi então que nós 
vendemos e viemos para a cidade”. 
Como Ângela sabia costurar, mas seu 
marido plantava e ela precisava aju-
dar, de manhã ela fazia o serviço de 
casa e costurava e de tarde levava a 
comida para o marido e junto com os 
filhos iam ajudar a trabalhar na roça. 
“A primeira safra nós fizemos assim, 
depois como eu tinha bastante ser-
viço de costura e os meus filhos ti-
nham serviço fora, nós pagávamos 
peão para ajudar ele e ficávamos 
no nosso serviço na cidade”.

Ângela aprendeu a costurar 
com a sua mãe, que utilizava roupas 
velhas para fazer roupas para crian-
ças. Até hoje, Ângela e sua filha Liane 
tem uma loja onde realizam a confec-
ção das roupas. “Faltou dinheiro para 
investir em cursos, mas a vontade 
não me deixou desistir”, conta.

Ângela destaca que Iraceminha 
é um ótimo lugar para se morar e 
que jamais pensou em se mudar e 
acredita que isso nunca vai aconte-
cer. 

Atualmente todos os irmãos 
Provensi ainda estão morando em 
Iraceminha e frisam que o laço que 
os prende ao município vai além do 
fraternal, pois a história deles se con-
funde com a história do município. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

A família Provensi tem mais um 
fato marcante na história de Irace-
minha. Como foi uma das famílias 
pioneiras, teve registrado também 
um dos primeiros nascimentos, 
que na época eram realizados em 
casa com a ajuda de uma parteira. 

Nascido em 10 de agosto de 
1953, Lírio Provensi, o segundo fi-
lho mais novo da família, comenta 
que já buscou informações sobre 
os nascimentos no município. 
“Pode até ser que teve alguém que 
nasceu antes aqui, mas não estão 
mais aqui”, justifica. 

Lírio lembra que a família mo-
rou no povoado até 1956, depois 
foram morar no interior. “A minha 
lembrança é do dia que nós fomos 
morar no interior. Eu me lembro 
como se fosse hoje. Tinha a casi-
nha feita de pau a pique e tinham 
duas tábuas para subir na casa e 
eu corria em cima daquelas tábu-
as”, conta.

A emoção toma de Lírio ao 
lembrar da sua história. “Eu posso 
dizer que não tive infância, porque 
aos cinco anos eu perdi a minha 
mãe. Nós não éramos pobres, nós 
éramos muito pobres, meu finado 
pai tinha comprado a terra e não 

tinha pago ela. Então a minha in-
fância foi assim, descobrindo o 
que era certo e errado, porque o 
pai não conseguia fazer tudo”, de-
sabafa. 

“Eu sempre digo que quando 
falta o pai e a mãe, falta tudo, por-
que daí não equilibra mais. Eu va-
lorizo muito minha família. Valori-
zo muito aqui onde eu moro. Tudo 
o que eu tenho, eu investi aqui, 
porque é aqui que eu nasci e aqui 
que eu vou ficar. E tenho orgulho 
de ter nascido neste lugar”, destaca 
Lírio.

Em 1978 Lírio veio com seu ir-
mão Alves e o pai Galhano morar 
na cidade, sendo que o pai fale-
ceu em 1992. A terra que a família 
adquiriu quando veio morar em 
Iraceminha em 1956, foi trans-
formada no “Sítio da Minga”, uma 
homenagem a mãe dona Domin-
gas. “Eu não gosto de falar, porque 
quando falo no nome da mãe eu 
me emociono muito. Uma coisa 
que ela sempre falava, que antes 
que ela chorasse, era para nós cho-
rar, porque ela já sabia que estava 
doente”, comenta Lírio.

“Eu conheço Iraceminha um 
pouco antes dela nascer. Ou então 

vamos dizer que eu cresci junto 
com ela”, frisa Lírio. O município 
de Iraceminha está comemoran-
do 24 anos, mas Lírio completará 
60 anos em agosto. “Eu vi a mata 
sumir, eu vi a cidade devagarzinho 
crescer, enfim, eu vi de tudo. As di-
ficuldades, as horas boas, tudo”.

Lírio Provensi, uma das primeiras 
pessoas que nasceram no 
município, lembra da sua história 
com emoção

Todos os irmãos Provensi ainda residem em Iraceminha
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 EMANCIPAÇÃO 

Sob a Lei nº 27, de 17 de agosto de 1959, 
Iraceminha passa a ser o primeiro distrito 
do município de Cunha Porã e a partir des-
ta data, o distrito teve participação ativa na 
vida política do município-mãe.

Em 1981, foi formada a primeira co-
missão emancipatória de Iraceminha e o 
processo não foi aprovado na Assembleia 
Legislativa do Estado, devido às exigências 

severas da época. Em 1985 formou-se uma 
nova comissão, contando com o apoio de 
toda a comunidade, marcando o plebiscito 
para o dia 18 de outubro de 1987, sendo que 
mais de 90% da população foi favorável e a 
Assembleia Legislativa aprovou a criação do 
município. 

Frustrando as expectativas dos muníci-
pes, no ano de 1988, o na época governador 
do Estado, Pedro Ivo Campos, vetou a cria-
ção do município. E ainda no mesmo ano, 

com a promulgação da Constituição Fede-
ral de 1988, Iraceminha pode ver o sonho do 
seu povo quase concretizado. 

De acordo com os anais no município, 
após as alterações da nova Constituição, 
mudaram-se os critérios para as emancipa-
ções e no ano de 1989, exatamente no dia 
26 de abril de 1989, o governador Casildo 
Maldaner, através da Lei Estadual nº 7.577, 
criou o município de Iraceminha. 

No dia 15 de novembro de 1989 ocorreu 

a primeira eleição para a escolha do prefei-
to, vice-prefeito e vereadores do município. 
Os eleitos foram o prefeito Rosalino Augusto 
Dalmolin (in memoriam) e o vice-prefeito 
Avelino da Costa. 

Os primeiros vereadores de Iraceminha 
foram: Antoninho Vedelago, Almir da Rosa, 
Jovelino Baldissera, José Foresti (in me-
moriam), Luiz Carlos Zanella, Luiz Carlos 
Didomênico, Sedir Paini, Valci Dal Maso e 
Valcir Sabino Capelleto.

A economia baseada na agricultura familiar
Iraceminha destaca-se pela produção agropecuária com tendências na fruticultura, avicultura e ainda, na 

bovinocultura de leite

Conforme conta a história, a vinda 
dos colonizadores ao município de Ira-
ceminha foi a procura de terras férteis 
para a plantação, ajudando nos rendi-
mentos familiares e ainda na subsistên-
cia das famílias migratórias. 

De acordo com a historiadora 
Neadite Vivian, seu avô Ricardo 
Vivian, sempre dizia que no início não 
conseguiram os resultados buscados, 
porém, após algum tempo de trabalho 
e cultivo das terras, as plantações de 
milho, fumo e feijão começaram a 
surgir no município. “Somente no ano 
de 1953 houve a comercialização de 
alguns produtos, entre eles, o milho e 
o feijão, que eram os mais cultivados 
na época. O trabalho dos primeiros 
colonizadores foi uma tarefa difícil e 
com poucos recursos, melhor dizendo, 
quase nada. Mas a maior força de 
trabalho era da própria família, inclusive 
das mulheres, onde todos tinham que 
sobreviver pela força da agricultura 
familiar. Os que se instalavam na área 
urbana não dispensavam as atividades 
agrícolas”, recorda Neadite. 

A agricultura familiar sempre 
foi o carro-chefe do município, 
porém nos últimos anos, devido às 
tecnologias e mudanças do mercado 
de consumo, a maneira de cultivar fez 
com que mudanças ocorressem nos 
cultivos. Hoje, a economia baseia-se 
principalmente na avicultura e na 
criação de gado leiteiro. 

De acordo com os números das úl-
timas pesquisas realizadas no ano 2012, 
pelo Instituto Brasileiro de Geografia e 

Estatística (IBGE), hoje, o valor do Pro-
duto Interno Bruno (PIB) chega a R$ 
66.070.282,00. Bem como, o Índice de 
Desenvolvimento Humano (IDH), do 
qual totalizou o número de 0.777 no 
ano de 2010, ainda o Coeficiente no 
Fundo de Participação dos Municí-
pios fechou em 0,6 e o Índice ICMS: 
0,0917394000. 

O atual prefeito do município, 
Bruno Roberto Pan, destaca que neste 
momento a economia iraceminhense 
é baseada 90% na agricultura fami-
liar. “É importante estarmos sempre 
incentivando os nossos agricultores, 
visto que os números do êxodo rural 
assustam aqui em nossa região”, res-
salta Pan. 

Tradição familiar que gera 
recordes de produção 

Uma das atividades mais rentáveis 
e que a cada ano aumenta os índices da 
economia iraceminhense é a avicultura. 
Há poucos dias, a propriedade do agri-
cultor Adecir Roversi foi condecorada 
com a honraria de destaque do melhor 
lote de frango da Aurora de Maravilha e 
da Auriverde. “Recebemos esta premia-
ção graças ao bom lote que criamos no 
último mês de março”, disse o proprie-
tário. 

A história da família na localidade 

da Linha Campinas, interior de Iracemi-
nha, iniciou ainda quando havia a colo-
nização da área. “Foi no ano de 1961 que 
meus pais, Jandir e Hermenegilda Ro-
versi adquiriram este pedaço de chão. E 
aqui eles criaram quatro filhos. Eles per-
maneceram no interior de Iraceminha 
até os anos 90, quando mudaram-se 
para Maravilha”, conta o filho do casal. 

Adecir Roversi reside há 46 anos 
na mesma localidade e quando 
questionado se pretende um dia sair, 
o sorriso no rosto demonstra que isso 
não faz parte dos seus planos. “Há anos, 
quando eu estudava no colégio agrícola, 

surgiram outras oportunidades para 
que eu atuasse na área da veterinária ou 
mesmo agronomia, mas este nunca foi 
o meu objetivo, o que eu queria mesmo 
era permanecer no interior, fazendo o 
trabalho pesado”, disse Roversi. 

No início, as atividades na proprie-
dade eram baseadas na avicultura e 
bovinocultura de leite, porém há dois 
meses, Roversi e a sua esposa Marinês, 
resolveram desfazer-se das vacas, ven-
dendo elas para um vizinho, ficando 
apenas com a avicultura. “Hoje, sabe-
mos que a bovinocultura de leite é uma 
das atividades mais rentáveis para quem 
está na agricultura. Mas o que cansa é 
a rotina, quando se produz leite, traba-
lham-se os 365 dias do ano. Não pode-
mos ter um dia sequer de folga. Quando 
comecei a pensar no bem-estar meu, da 
minha esposa e das nossas filhas, vimos 
que poderíamos nos desfazer desta ati-
vidade e viver somente da avicultura”, 
comenta.

A propriedade é de aproximada-
mente 28,7 hectares e têm dois aviários 
em funcionamento, com a metragem de 
100m de comprimento por 12m de lar-
gura cada. O lucro mensal dos proprie-
tários gira em torno dos R$ 7 mil por lote. 

“Temos este lucro estabelecido como 
média, mas a minha expectativa é de al-
cançar até R$ 8 mil por lote, fazendo um 
acréscimo mensal de mais de R$ 1 mil”, 
destaca Roversi. Os aviários alojam apro-
ximadamente 12 mil frangos e a taxa de 
mortalidade é baixíssima, somente 2,5 
até no máximo 3%. “É impossível imagi-
nar uma taxa de mortalidade tão baixa, 
mas alcançamos estes números graças 
ao nosso trabalho”, diz. 

Roversi atua na área da avicultura 
desde 1986, dois anos antes da inaugu-
ração da Aurora em Maravilha. “Montei 
os aviários para alojar os pintinhos para 
a Aurora, mas como eles ficaram pron-
tos antes, alojei duas vezes para o frigorí-
fico da Sadia, somente de maneira espo-
rádica. E desde a inauguração da Aurora, 
sou alojador fiel deles”, lembra Adecir. 

Os cuidados da propriedade ficam 
por conta do casal, Adecir e Marinês, 
e ali residem eles e mais a filha de sete 
anos, Francine. O casal ainda tem cinco 
filhas que estão cursando faculdade e 
residem fora do município. “Gostamos 
muito daqui, e queremos por durante 
anos continuar auxiliando no desenvol-
vimento do nosso município e da nossa 
economia”, finalizaram. 

Os aviários de 100 x 12 metros alojam aproximadamente 12 mil frangos, 
com uma taxa baixa de mortalidade de 3%

Adecir, 
Marinês e 
Francine 
Roversi

Fotos: Renata Mattia/ O Líder 



 -  MARAVILHA  -  S C, 27  DE ABRIL DE 2013.................................................................................................

Iraceminha
M/01

Conferência Municipal definiu representantes para a 
próxima fase e debateu os principais eixos do encontro 

Conae é realizada em Iraceminha
EDUCAÇÃO

A Conferência Nacional de 
Educação (Conae), fase municipal 
2014, aconteceu na última quarta-
feira (24), no Clube de Idosos. Além 
dos professores, participaram do 
evento autoridades municipais e 
regionais. 

A secretária da Educação, Jani-
ce Politzer Vizzoto, fez a abertura 
oficial e a leitura do regimento in-
terno da Conferência, que expõem 
os objetivos, a estrutura, organiza-
ção e a programação. 

De acordo com o regimen-
to, a Conae Municipal tem como 
tema principal, as articulações do 
Sistema Nacional de Educação, 
incluindo: participação popular; 
cooperação federativa e regime de 
colaboração, que deve ser discutido 
a partir dos sete eixos principais do 
encontro. Os eixos são: 1º - O Plano 
Nacional de Educação e o Sistema 
Nacional de Educação: organização 
e regulação; 2º - Educação e diversi-
dade; justiça social, inclusão e direi-
tos humanos; 3º - Educação, Traba-
lho e Desenvolvimento Sustentável: 
cultural, ciência, tecnologia, saúde 
e meio ambiente; 4º - Qualidade 
na Educação: democratização do 

Além dos professores, participaram do evento autoridades municipais e 
regionais

Ascom Prefeitura

acesso, permanência, avaliação, 
condições de participação e apren-
dizagem; 5º - Gestão Democrática: 
participação popular e contexto 
social; 6º - Valorização dos profis-
sionais da educação, formação, re-
muneração, carreira, e condições 
de trabalho; e 7º - Financiamento 
da Educação: Gestão, transparência 
e controle social dos recursos. 

A fase municipal escolheu os 
representantes para a fase intermu-

nicipal que acontece no dia 24 de 
maio, em Maravilha. Representarão 
Iraceminha os professores: Aidima-
ra Sanvito Nicola e Jovelino Baldis-
sera; representante dos pais: Juliet 
Fink, representante dos estudantes: 
Eduardo Dayan Nowotnye; e o ges-
tor Ruby Nyland. 

As tomadas de decisões foram 
auxiliadas pelas professoras da 
Unoesc Giovana Maria Domenico 
Silva e Alice Paim Pandolfo.  

Alimentação familiar 

Novo profissional

Sacolas de alimentos foram 
entregues nesta semana

Definido professor de música, canto 
e instrumentos

De acordo com a responsá-
vel pelo programa Compra Local, 
Míria Togni, na última terça-feira 
(23), foram entregues 147 sacolas 
de alimentos. 

Segundo Míria, esta foi a se-
gunda etapa neste ano. Míria agra-
dece a todos que colaboraram na 
distribuição e também as famílias, 
que trouxeram sacolas para carre-
gar os alimentos até as casas. 

A responsável pela sacola de 
alimentos destaca que se entriste-
ce ao saber que tem pessoas que 
apesar de ganhar, jogam fora os 
alimentos, antes mesmo de che-
gar em casa. De acordo com Míria, 
esta atitude terá represália. “Não 
podemos deixar em branco, sabe-
mos que pessoas jogaram fora os 
alimentos, e se não é importante 
para essas pessoas, acredito que 
tem famílias que necessitam”, de-
sabafa.  

Míria explica que são alimen-

tos básicos para alimentação fa-
miliar. Os produtos são adquiridos 
dos agricultores, por meio de re-
cursos da Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab).   

Fotos: Ascom Prefeitura

Produtos são adquiridos dos agricultores locais  

Alimentos básicos são entregues para 
auxiliar na alimentação das famílias

O novo professor de 
música, canto e instrumen-
tos, Magnos Nestor Helhes-
teler Drewlo, aprovado no 
último teste seletivo, é um 
profissional conhecido e 
experiente. Drewlo já traba-
lhou nas bandas Expresso, 
México Show, e por 18 anos 
esteve no Musical Calmon, 
sendo integrante da grava-
ção de 15 CDs e 2 DVDs. O 
professor de 36 anos ensi-
na violão básico, acordeão 
e teclado, além de aulas de 
música e canto, para alunos 
do Programa de Erradica-
ção do Trabalho Infantil 
(Peti) e Casa da Cultura. Ele 
também acompanha o Co-
ral Municipal.

Magnos trabalhará com alunos do Peti, 
Casa da Cultura e Coral Municipal

Ascom Prefeitura

Ascom Prefeitura

Prevenção 
Ginástica laboral é disponibiliza 
aos funcionários públicos 

Por meio do fisiote-
rapeuta Daniel Krantz, a 
Administração Munici-
pal está disponibilizan-
do ginástica laboral à to-
dos os funcionários. 

O trabalho será rea-
lizado durante 15 minu-
tos, sempre nas quartas-
feiras, com a realização 
de exercícios básicos de 
alongamento físico. De 
acordo com o fisiotera-
peuta, esses exercícios 
ajudam a prevenir pro-
blemas decorrentes do 
trabalho repetitivo. “Os 
exercícios são funda-
mentais na prevenção da 
problemática contempo-
rânea do esforço repetiti-
vo, muito comum entre as pessoas que desempe-
nham funções diárias”, diz Daniel. 

O profissional pede a compreensão da popu-
lação ao aguardo dos exercícios, pois conforme 

Daniel, o funcionário quando está menos tenso 
consegue atender melhor as pessoas. Segundo o 
fisioterapeuta, um dos maiores benefícios da gi-
nástica laboral é, justamente, o alívio das tensões 
do dia a dia. 

Atividades físicas já estão sendo desenvolvidas
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Em 2013, há registro de três focos no município. 
Momento é de alerta, afirma vigilância

Dengue: Dois focos do mosquito 
são confirmados em Maravilha

PREVENÇÃO

O SETOR DE VIGILÂNCIA ALERTA PARA CUIDADOS QUE DE-
VEM SER TOMADOS:

- Não acumule materiais descartáveis desnecessários e sem uso. 
Se forem destinados à reciclagem, guarde-os sempre em local coberto 
e abrigados da chuva. 

- Trate adequadamente a piscina com cloro. Se ela não estiver em 
uso, esvazie-a completamente, não deixando poças d’água. Se tiver la-
gos, cascatas ou espelhos d’água mantenha-os limpos ou crie peixes 
que se alimentem de larvas. 

- Entregue pneus velhos ao serviço de limpeza urbana. Caso preci-
se deles, guarde-os, sem água, em locais cobertos.

- Verifique se todos os ralos da casa não estão entupidos. Limpe-os 
pelo menos uma vez por semana e, se não os estiver usando, deixe-os 
fechados. 

- Guarde as garrafas, baldes ou latas vazias de cabeça para baixo.

- Lave com escova e sabão as vasilhas de água e de comida de seus 
animais pelo menos uma vez por semana. 

- Retire a água da bandeja externa da geladeira pelo menos uma 
vez por semana. Lave a bandeja com sabão. 

- Não deixe acumular água na parte debaixo das torneiras de bebe-
douros e filtros de água.

Na última quarta-feira (24), o 
setor de Vigilância Epidemiológica 
e Ambiental comunicou que foram 
confirmados dois focos do mosquito 
transmissor da Dengue Aedes Aegypti 
no início da semana, um deles foi en-
contrado próximo ao estádio Dr. José 
Leal Filho e o outro no Bairro Floresta.

Conforme as agentes de Comba-
te de Endemias, Eliane Ballestreri e 
Andréia Müller, em 2013, já havia sido 
registrado um foco, também no Bairro 
Floresta. “Agora, são três já confirma-
dos do mosquito em Maravilha. Quan-
do os focos são confirmados, abrimos 
um raio de 300 metros e vistoriamos 
todos os quarteirões, residências e pá-
tios, para ver se não há água parada, 
pois o mosquito voa e se prolifera”, ex-
plicam as agentes.

Conforme Eliane é necessário sa-
lientar que não há registro da doença, 
e sim do mosquito. “Quando encon-
tramos um foco quer dizer que o mos-
quito está presente, mas, não significa 
que tem a doença. Então, não temos a 
doença”, enfatiza a agente.

Há duas formas de casos da Den-
gue: autóctones – casos contraídos no 
próprio município; e importados – ca-
sos contraídos em outras localidades. 
“Não houve nenhum dos dois casos 
em Maravilha, por enquanto. Temos 
71 armadilhas espalhadas em todos 
os bairros e elas são inspecionadas de 
sete em sete dias. As armadilhas estão 
funcionando. A cada 100 imóveis te-
mos uma armadilha”, frisa Eliane.

Desde 2002, foram confirmados 
oito focos no município. Nos últimos 
anos, a média é três focos por ano. 
Para Eliane, a situação é preocupante. 
“Visitamos vários locais e muitos deles 
estão com vasilhames e pneus com 
água. Muitas larvas já foram encon-
tradas. Pedimos que a população se 
conscientize e que cada um limpe seu 
quintal, até mesmo as empresas, por-
que o combate à Dengue é um dever 
de todos nós”, ressalta Eliane.

Adesivo foi criado para 
conscientizar a população

Secretaria de Saúde/ Vigilância

Obras

Biblioteca Pública Municipal 

Maravilha investe mais de 
R$ 400 mil em pavimentação

Equipe participa de capacitação

Na última segunda-feira (22), 
reiniciaram as obras de calçamento 
das Ruas Eloi Luiz Dadan, São José 
e trechos da Rua Iguaçu, no Bairro 
Bela Vista.

A prefeita Rosi Maldaner es-
teve vistoriando o trabalho, que 
está sendo realizado pela empresa 
W.A.R.R. Construtora, vencedora 
da licitação. A entrega das ordens 
de serviço para a pavimentação das 
três ruas ocorreu em abril de 2012.

De acordo com o engenheiro da 
Prefeitura, Jorge Dummer, alguns 
trechos já haviam sido executados 
de forma parcial no último ano. A 
pavimentação das Ruas Eloi Luiz 
Dadan e São José foi financiada pelo 
Badesc, totalizando R$ 349.722,62. 
Já as obras em três trechos da Rua 
Iguaçu estão sendo executadas com 

recursos próprios, que somam R$ 
137.583,15. Em relação a esta rua, 
cerca de 26% do investimento foi 
pago, segundo dados do setor de 
contabilidade.O financiamento das 
outras duas ruas (Eloi Luiz Dadan e 
São José) começou a ser pago nes-
te ano. “Os moradores dessas ruas 
precisavam de um retorno, pois es-
tavam esperando essa obra. Agora 
que os trabalhos foram retomados, 
a intenção é concluir o quanto an-
tes”, destaca a prefeita Rosi Malda-
ner. 

A obra prevê a execução de 
terraplanagem, drenagem pluvial, 
meio-fio, sinalização viária e calça-
mento em pedras de basalto irregu-
lares. Conforme Dummer, a previ-
são é que as obras sejam concluídas 
em 60 dias.

Prefeita vistoriou os trabalhos em andamento

Na última semana, no auditó-
rio da Associação dos Municípios 
Entre Rios (Amerios), as funcioná-
rias da Biblioteca Pública Munici-
pal Luiz Delfino, Ivete Campos e 
Elisandra Benelli, participaram de 
uma ‘Capacitação em Biblioteca 
Pública: Auxiliar de Biblioteca’.

O curso foi promovido pelo 
Sistema de Bibliotecas Públicas de 
Santa Catarina e pelo Programa de 
Oficinas Culturais da Federação 
Catarinense de Cultura. Conforme 
Elisandra, o curso foi de grande im-
portância, pois serviu para ampliar 
os conhecimentos na questão de 
conceitos essenciais sobre biblio-
tecas e unidades de informação; 
funções, tipologia, classificação 
e seções da biblioteca; noções de 
preservação e conservação dos li-
vros; organização e tratamento da 
informação; serviço de referência 
e fontes de informação; relações 
interpessoais na biblioteca. “Hou-

ve também a troca de experiências 
entre as profissionais que atuam 
nas bibliotecas da região da Ame-
rios. Então, a capacitação foi de 
grande valia”, comenta Elisandra.

A Biblioteca Pública de Mara-
vilha conta atualmente com 10 mil 
exemplares de livros catalogados 
e 2.826 usuários cadastrados. “Te-
mos uma média de 50 empréstimos 
diários, além de disponibilizarmos 
um ambiente para pesquisas bi-
bliográficas e acesso à internet”, 
ressalta Elisandra.

De acordo com a diretora de 
Cultura, Rosi Reichert, a bibliote-
ca foi contemplada recentemente 
com a aquisição de 20 livros novos. 
“Os livros foram muito bem aceitos 
pelos leitores, uma vez que são tí-
tulos solicitados e não tínhamos 
disponíveis”, destaca.

Atualmente, a Biblioteca está 
localizada na Travessa Eloi Luiz 
Dadan, n°99, centro. 
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Modelo
M/03

Secretaria de Agricultura

Junta de Serviço Militar

Doenças Respiratórias

Alevinos são entregues 
para agricultores

Jovens nascidos em 1995 devem 
realizar o alistamento militar

Palestra sobre o tema será realizada na próxima 
segunda-feira

Por meio da Secretaria de Agri-
cultura de Modelo foram entregues, 
na última terça-feira (23), aproxi-
madamente sete mil alevinos de 
diversas espécies. No período de 
novembro de 2012 a abril deste ano 
já foram disponibilizados mais de 
50 mil alevinos a população mo-
delense, sendo que este período é 

destinado à povoação dos açudes. 
No próximo dia 23 de maio, será 
realizada mais um entrega para os 
agricultores, sendo que esta será a 
última antes do inverno, quando 
não são mais produzidos alevinos. 
Após este período o programa será 
retomado somente no final do mês 
de novembro deste ano.

Ascom/Prefeitura de Modelo

Entrega foi realizada na última terça-feira (23)

A Junta de Serviço Militar 188 
de Modelo comunica aos jovens 
que nasceram no ano de 1995, 
ou seja, que completam 18 anos, 
dos dias 1º de janeiro a 31 de de-
zembro de 2013 e aqueles que já 
completaram a idade em anos 
anteriores e que ainda não se alis-
taram, que eles deverão realizar 
o seu alistamento militar entre 
os dias 02 a 31 de maio de 2013. 
Para se alistar os jovens deverão 
apresentar a sua Certidão de Nas-
cimento original, duas fotos 3x4, 
carteira de identidade, CPF, com-

provante de endereço e recolher 
a taxa militar (fornecida na JSM).

Neste período, o 
departamento dará prioridade 
para os alistamentos. A servidora 
pública responsável pelos 
alistamentos, Márcia Neu, pede 
para que todos os jovens se 
apresentem dentro do prazo 
determinado e comunica que 
nas quartas-feiras não atende no 
setor, pois, neste dia se desloca 
para a cidade de Chapecó para 
confecção de documentos de 
identidade. 

Todas as famílias do município 
de Modelo estão convidadas a par-
ticipar na próxima segunda-feira 
(29), com início às 19h no auditório 
da Escola de Educação Básica, Dom 
Helder Câmara de uma palestra que 
terá como tema “Doenças Respira-

tórias”. Nessa palestra serão abor-
dadas patologias agudas e crônicas 
das vias aéreas superiores e inferio-
res, desde resfriado, gripe sazonal, 
gripe A (H1N1), vacinação e outros. 
Os palestrantes da noite serão os 
médicos, Paulo Camargo, que tra-

balha no município de Modelo, 
Danton Schlottfeldt, que trabalha 
no município de Saudades e Voltai-
re Schlottfeldt, que trabalha no mu-
nicípio de Bom Jesus do Oeste. Mais 
informações pode ser obtidas pelo 
telefone: (49) 3365 3121.

Abertura dos envelopes ocorreu na última quarta-feira (24)

As amostras dos produtos deverão ser entregues na 
Secretaria de Educação até o dia 30 de abril

Agricultores se credenciam no 
programa de alimentação escolar

PROGRAMA COMPRA LOCAL

A abertura dos envelopes dos 
grupos formais e informais de agri-
cultores familiares que se cadas-
traram para a aquisição de gêneros 
alimentícios da agricultura familiar, 
utilizados na alimentação escolar 
dos alunos da rede municipal de en-
sino de Modelo foi realizada na tarde 
da última quarta-feira (24).

 Agora as amostras dos produtos 

deverão ser entregues na Secretaria 
de Educação de Modelo, até às 14h 
do dia 30 de abril. Após o resultado, 
o agricultor deverá ir até a Prefeitura 
de Modelo, no prazo de cinco dias, 
para assinar o contrato sob pena de 
decadência desse direito. O contra-
to terá a vigência a partir da data de 
sua assinatura. A contratada deverá 
entregar os alimentos na escola, de 

acordo com as necessidades da Se-
cretaria de Educação e solicitação da 
escola, com 48 horas de antecedên-
cia. 

 O pagamento será efetuado em 
moeda corrente nacional, em até 10 
dias do mês seguinte à entrega dos 
alimentos, e apresentação da nota 
fiscal correspondente, que deverão 
ser atestadas pelo órgão responsável.

Ascom Prefeitura
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Flor do Sertão

Conferência reuniu professores, funcionários da 
educação, pais e alunos para discutirem ações 
pertinentes à educação

5ª Conae é realizada em Flor 
do Sertão

EDUCAÇÃO 

Na última quarta-feira (24), 
Flor do Sertão desenvolveu a 5ª 
Conferência Nacional de Educa-
ção (Conae), realizada em dois 
turnos, manhã e tarde e minis-
trada pela professora Carmen 
Biachini. A Conferência reuniu 
professores, funcionários da edu-
cação, pais e alunos para discuti-
rem ações pertinentes à educação.

Conforme informações da 
presidente da Conae municipal, 
a secretária Municipal de Educa-
ção, Hélida Gomes Stock, no tur-
no matutino estiveram reunidos 
apenas professores e funcionários 
da educação, onde foram discu-
tidos os eixos, temas e metas. No 
período vespertino, reuniu-se 
toda a comunidade escolar e fo-
ram levantadas as propostas e co-
locadas para votação e aprovação 
na assembleia. Ainda na sequên-
cia, foram eleitos os delegados 
que participarão da Conferência 
Intermunicipal.

Ascom Flor do Sertão

No turno matutino estiveram reunidos apenas professores e funcionários 
da educação

Segundo a palestrante, é atra-
vés das Conferências que as ba-
ses poderão incluir seus anseios 
no Plano Nacional de Educação. 
“Através deste espaço objetivamos 
deliberações que possam resultar 
na elaboração de um conjunto de 
propostas que vai subsidiar a efe-

tivação e a implementação do Pla-
no Nacional de Educação, no con-
texto da construção do Sistema 
Nacional de Educação, abrangen-
do especialmente a participação 
popular, a cooperação federativa 
e o regime de colaboração”, co-
menta.

Terceira Idade 

Nova diretoria

Cerca de 120 idosos participam 
mensalmente do Programa Conviver

Conselhos de Controle Social de Flor 
do Sertão realizam eleição 

A convivência social estabelece 
qualidade de vida. Essa frase resume 
a perspectiva das ações do Programa 
Conviver, voltado para a atenção aos 
idosos flor-sertanenses. O programa 
tem por objetivo, proporcionar uma 
tarde mensal de lazer e descontração 
como maneira de valorizar a terceira 
idade, além de possibilitar todos os be-
nefícios que a convivência traz, refletin-
do diretamente na qualidade de vida.

Na última quarta-feira (24), ocorreu 
mais uma edição do programa, onde os 
representantes da melhor idade, cerca 
de 120 idosos, além de autoridades e 
funcionários da equipe organizadora 
estiveram reunidos para mais uma tar-
de de descontração. 

Conforme o prefeito Rogério Perin, 
o programa denota a atenção para com 
a terceira idade. “A Administração tem 
por objetivo promover a qualidade de 
vida de toda a população. A atenção e 
acompanhamento dos idosos revela 
a preocupação em tornar palpável a 
realização plena desse objetivo. O Con-
viver reflete isso. É um dos programas 
de maior sucesso, pois através da con-
vivência conseguimos fornecer lazer, 
cultura, educação e saúde, tudo em um 
só espaço”, comenta.

O encontro contou com uma apre-

sentação teatral de comédia intitulada 
“Consultório ginecológico Dr. Arman-
do Pinto”, movimentando os participan-
tes e proporcionando risos e alegria. Na 
sequência foram encaminhados jogos 
e sorteio com distribuição de prêmios e 
após servido lanche. Ainda, no encon-
tro do mês anterior foram sorteados 11 
pares de chinelo personalizado e neste 
encontro houve a entrega dos mesmos 
e realizado um novo sorteio, onde que 
os ganhadores receberão o chinelo no 
próximo encontro, marcando assim o 
encerramento das atividades da tarde.

Fotos: Ascom Flor do Sertão

Prefeito fez entrega de chinelos 
para os contemplados

Na última terça-feira (23), a Secre-
taria Municipal de Assistência Social de 
Flor do Sertão realizou uma reunião or-
dinária com todos os conselhos de con-
trole social. Na pauta da reunião foram 
tratados assuntos relacionados com os 
Conselhos como repasse de informa-
ções acerca dos projetos habitacionais 
em andamento, dos convênios da área 
social, do programa de cisternas, assun-
tos relacionados aos trabalhos junto aos 
grupos de idosos, mães e do andamento 
do Programa Bolsa Família. 

Como assunto prioritário foi reali-
zado a eleição para composição da di-
retoria em função da nova formação dos 
Conselhos, onde que os membros não 
governamentais foram eleitos em fórum 
próprio no dia 15 de março e os gover-
namentais nomeados pelo Executivo 
Municipal.

Conforme a assistente social respon-
sável pelos Conselhos, Rosangela Ber-
gonsi, o único Conselho que não foi con-
vocado foi o de Assistência Social, pois já 
havia sido realizada a eleição para com-
posição da diretoria no dia 02 de abril. 

A diretoria dos Conselhos ficou da 
seguinte maneira: 

Conselho Municipal do Idoso: presi-
dente: Nilva Pigatto; vice-presidente: Leo-
nardo Sobieski; secretário: Paulo S. Borto-
lini; vice-secretário: Sirlane Palinski.

Conselho Municipal do Programa 

Bolsa Família: presidente: Ademir 
Sonda; vice-presidente: Diles Segalin; 
secretário: Lucelia Dall’agnol Filippin; 
vice-secretário: Marcelo Valer.

Conselho Municipal de Direitos 
da Criança e Adolescente: presidente: 
Sirlane Palinski; vice-presidente: Adriane 
Begnini; secretária: Michele Rossa; vice-
secretária: Eva Spada.

Conselho Municipal de Habitação 
e Interesse Social: presidente: Geni T. 
Valer; vice-presidente: Eliane Richcyk; 
secretária: Edina B. Cichelero; vice-se-
cretário: Lucia Piroca. Conselho Munici-
pal de Segurança Alimentar: presidente: 
Franciely Genz; vice-presidente: Nestor 
Colling; secretária: Teresinha Schull; 
vice-secretário: José Groff.

Comissão Municipal de Acompa-
nhamento e Avaliação do PETI: pre-
sidente: Adriano Pereira; vice-presi-
dente: Eliane Gatto; secretária: Patricia 
Bortolini; vice-secretária: Joceline do 
Nascimento.

Conselho Municipal de Assistência 
Social: presidente: Marciela Schaefer; 
vice-presidente: Leo Perin; secretário: 
Jane Todescatto; vice-secretária: Lucélia 
Dall’agnol Filippin; secretárias executivas 
dos Conselhos: Rosangela Bergonsi e 
Karine B. Welter.

A Secretaria agradece a todos os re-
presentantes dos Conselhos, pois estes 
representam toda a população, garantin-
do assim, o efetivo controle social.

Saúde
Programa Saúde da Criança recebe 
atenção especial

A Secretaria Municipal de Saú-
de de Flor do Sertão, atualmente 
conta com 20 programas de aten-
ção à saúde que assistem de forma 
integral toda a população. Dentre 
esses programas está o Programa 
Saúde da Criança, que atende 
crianças de zero a cinco anos.

As ações do programa consis-
tem em todo o acompanhamento 
do crescimento e desenvolvimen-
to infantil em encontros mensais, 
como através do acompanhamen-
to na unidade de saúde. São for-
necidos atendimentos médicos, 
de enfermagem e nutricional, de 
promoção, prevenção e mesmo na 
recuperação de possíveis agravos 
ao bem-estar infantil.

Conforme explica a secretá-
ria de Saúde, Maristela Valer, os 
encontros em grupo acontecem 
uma vez por mês, porém o acom-
panhamento é contínuo. “Os en-
contros com os responsáveis e 
com as crianças é realizado na 
penúltima quarta-feira do mês. 
São realizadas verificação do peso 

e altura para acompanhamento 
nutricional, orientações e escla-
recimentos, bem como palestras 
educativas e repasse de receitas 
nutricionais. Já o acompanha-
mento na unidade é contínuo, 
sempre que necessário e geral-
mente são atendidos na unidade 
os recém nascidos, com pesagem, 
vacinação, acompanhamento da 
caderneta de vacina e realização 
de exames, como o teste do pezi-
nho e implementamos a entrega 
de um certificado do bebê”, co-
menta.

Maristela ressalta ainda que 
como a unidade conta com inú-
meros programas, um é sequen-
cial ao outro e se complemen-
tam, como é o caso do Saúde da 
Criança. “Contamos com o grupo 
de gestantes que prepara as fu-
turas mães para receber o bebê, 
com confecção de enxoval, con-
sulta médica e de enfermagem e 
orientações quanto aos cuidados. 
Após o nascimento, contamos 
com o Saúde da Criança com todo 

o acompanhamento até os cinco 
anos de idade, e após essa ida-
de, temos o programa Saúde na 
Escola que dá segmento ao aten-
dimento integral aos munícipes”, 
comenta.

A secretária de Saúde ainda 
ressalta que o programa de aten-
ção às crianças vem de encon-
tro com as politicas públicas de 
saúde municipal para atender de 
maneira ímpar os municípios na 
educação em saúde. “O acompa-
nhamento do crescimento e de-
senvolvimento faz parte da ava-
liação integral à saúde da criança, 
propiciando o desenvolvimento 
de ações de promoção da saúde, 
de hábitos de vida saudável, va-
cinação, prevenção de problemas 
e agravos à saúde e cuidados em 
tempo oportuno. Sabemos que 
educando em saúde mudaremos 
hábitos não saudáveis, evitamos 
gastos com tratamento e maximi-
zamos a qualidade de vida pre-
sente e futura de nossos muníci-
pes”, finaliza. 
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Bom Jesus do Oeste
M/05

Abertura dos envelopes contendo a “Proposta de Preços” 
para a pavimentação asfáltica entre Maravilha e Bom 
Jesus do Oeste aconteceu na última segunda-feira (22)

Prefeito de Bom Jesus do 
Oeste acompanha abertura de 
resultado de licitação

LIGAÇÃO ASFÁLTICA 

Na última segunda-feira (22), 
o prefeito de Bom Jesus do Oeste, 
Airton Antônio Reinehr, estava na 
capital do Estado e acompanhou, 
juntamente com o vice-prefeito de 
Maravilha, Sandro Donatti, com o 
secretário de Desenvolvimento Re-
gional de Maravilha, Valci Dal Maso, 
deputado federal Celso Maldaner 
(PMDB/SC) e com o deputado es-
tadual Mauro de Nadal (PMDB), a 
abertura dos envelopes contendo a 
“Proposta de Preços”, que teve como 

objeto a Elaboração do Projeto de 
Engenharia Rodoviária para im-
plantação e Pavimentação Asfáltica 
da Rodovia Extraplano, trecho Ma-
ravilha a Bom Jesus do Oeste, com 
extensão de aproximada de 10,5 km.

No final, a empresa Iguatemi 
Consultoria e Serviços de Engenha-
ria Ltda foi classificada como ven-
cedora da proposta de preços, com 
preço total do projeto orçado em R$ 
573.874,44.

O prefeito destaca que “depois 

de muitos anos de reivindicações 
das lideranças de Bom Jesus do Oes-
te, Maravilha e região, junto às auto-
ridades politicas estaduais, tornaram 
este sonho uma realidade, pois este é 
o primeiro passo concreto para que 
esta obra se torne uma realidade”.

O grande interesse para que esta 
obra saia do papel e se efetive em 
breve, é pelo fato de ser um impor-
tante corredor rodoviário na região 
do Entre Rios e trazer mais desenvol-
vimento aos municípios.

Fotos: Ascom Prefeitura

Lideranças acompanharam abertura da licitação

Na ocasião foi realizada uma audiência na Secretaria de Infraestrutura

Dia Regional da limpeza do Rio

Combate a Dengue 

Bom jesuenses fazem a 
sua parte na 2º edição 
da ação 

Unidade de Saúde e 
apoiadores buscam 
auxílio da população 

A Secretaria Municipal da Agri-
cultura com o apoio da Secretaria 
da Saúde, Epagri, Escola de Educa-
ção Básica Professor Silvio Romero, 
Grupo de Trilheiros Queda Livre e 
servidores públicos municipais se 
empenharam para fazer a limpeza 
do Rio Lajeado Joelho que corta o 
município de Bom Jesus do Oeste.

Durante a ação, que foi realizada 
na sexta-feira (19), foram recolhidos 
aproximadamente três toneladas de 
entulhos, dentre eles, garrafas pet, 

pneus, sacolas plásticas, roupas, la-
tas, entre outros.

O secretário da Agricultura, An-
tônio Nascimento, ressalta que esse 
trabalho é importante para a cons-
cientização das pessoas, para que 
colaborem não jogando entulhos 
nas ruas e rios e também para que 
denunciem quando alguém estiver 
depositando entulhos próximo a 
barranca do rio. “Além de estarmos 
fazendo nossa parte em favor do 
meio ambiente”, destaca.

Equipes se dividiram para realizar a limpeza 

Arquivo Prefeitura 

Em virtude da decorrência dos 
casos de Dengue que vem se con-
firmando na região, a Unidade de 
Saúde de Bom Jesus do Oeste jun-
tamente com a Vigilância Sanitária 
e Epidemiológica de Combate a 
Dengue faz um pedido a popula-
ção. 

Conforme informações, exis-
tem terrenos baldios que precisam 
de maior cuidado e desta forma as 
equipes solicitam aos proprietá-

rios de terrenos baldios ou pessoas 
que moram perto destes terrenos e 
puderem colaborar nesta luta con-
tra a Dengue, que façam a limpe-
za dos mesmos e coloquem o lixo 
em sacos próximos a rua, pois na 
segunda-feira (29), a tarde, a uni-
dade estará auxiliando na limpeza 
da cidade e no recolhimento do 
lixo. “Lembrem-se todo dia é dia de 
combater a Dengue”, destacam as 
equipes.
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Tendo base no movimento econômico de 2012, o bônus 
contempla 356 
produtores rurais 
que mantém bloco 
ativo no município

Secretaria de Agricultura paga 
bônus fiscal 

AGRICULTORES

Na última quarta-feira (24), ini-
ciou o pagamento do bônus fiscal 
aos agricultores de Tigrinhos por 
meio de depósito bancário à aque-
les que possuem conta e em cheque 
aos demais produtores rurais.

A edição 2013 tem por base o 
movimento econômico do ano de 
2012, e contempla 356 produtores 
rurais que mantém bloco ativo no 
município, totalizando pagamento 
de R$ 92.686,67. Os agricultores, ao 
emitirem nota fiscal de produtor ru-
ral, têm retorno de 2% sobre o seu 
movimento de notas, sendo que o 
bônus tem como valor mínimo R$ 
50 e máximo de R$ 360, de acordo 
com o movimento de notas de ven-
da anual. Segundo o secretário de 
Agricultura, Eugênio Brambilla, o 
bônus é a forma legal que a Admi-
nistração encontrou de auxiliar o 
produtor na sua propriedade. Além 
do bônus, a Secretaria realiza tam-
bém diversos serviços que auxiliam 
os agricultores no seu trabalho. Bônus começou a ser pago na última quarta-feira (24) 

Estradas

Encontro

Melhorias são uma das prioridades da 
Administração

Grupo Saúde e Comunidade recebe 
orientação

Na última segunda-feira (22), o pre-
feito de Tigrinhos, Rudimar Francisco 
Guth e o secretário do Departamento 
de Estradas e Rodagens (DMER), Ge-
raldo Fedrizzi, estiveram vistoriando os 
trabalhos que estão sendo executados 
nas estradas que ligam Lajeado Tigre 
até a Linha Trindade, correspondendo 
a um trecho de 6 km.

De acordo com o secretário Geral-
do Fedrizzi, os trabalhos estão em fase 
final, sendo realizados trabalhos de 
limpeza, escavações e alargamento das 
estradas. “Temos por objetivo facilitar 
o tráfego, como também a manuten-
ção das vias municipais”, comenta. Ele 
acrescenta que foi realizado um traba-

lho semelhante também no acesso a 
Linha Três Voltas.

Conforme o prefeito Rudimar, este 
projeto deverá ter continuidade du-
rante todo o ano, sendo que será dada 
preferência primeiramente às estradas 
gerais que dão acesso as comunidades 
do interior do município. “Entendo 
que este trabalho realizado nas estra-
das está sendo bem aceito pela popu-
lação, pois de qualquer forma, bene-
ficia todo o município. Temos muitos 
projetos para o nosso município no 
decorrer do ano, mas a manutenção e 
a revitalização das estradas é uma das 
nossas prioridades”, finaliza o chefe do 
Executivo.

Fotos: Ascom Tigrinhos

Trabalhos estão sendo executados nas estradas 
que ligam Lajeado Tigre até a Linha Trindade

Objetivo das obras é 
facilitar o tráfego, como 
também a manutenção 
das vias municipais

Na tarde da última segunda-feira 
(22), o Grupo Saúde e Comunidade, 
composto por hipertensos, 
diabéticos e usuários de medicação 
controlada, tiveram encontro no 
Centro de Idosos Sagrado Coração 
de Jesus de Tigrinhos. Ao todo são 
seis grupos que se reúnem a cada 
dois meses.

Em cada encontro é aferida a 
pressão arterial, realizado o teste de 
glicemia capilar, feita a entrega dos 
medicamentos, e posteriormente 
realizada uma palestra que contem-
pla assuntos de interesse dos parti-
cipantes.

No último encontro a palestra 
foi ministrada pelo proprietário do 
Aterro Sanitário de Bom Jesus do 
Oeste, Célio Wilsmann, que conver-
sou com os presentes sobre a reci-

clagem do lixo, como é feito o proce-
dimento e os benefícios que trazem 
para o meio ambiente e para a vida. 

Conforme Wilsmann, a recicla-
gem do lixo traz a diminuição e a 
prevenção de riscos na saúde públi-
ca, a diminuição e a prevenção de 
impactos ambientais, a diminuição 
e a prevenção da exploração dos 
recursos naturais, além de muitos 
outros benefícios. “Se hoje não ti-
vermos uma postura e uma cons-
ciência ambiental, reparando os 
danos causados ao meio ambiente 
e evitando novos desastres ecoló-
gicos, a continuidade e a qualidade 
de vida estarão comprometidas. 
Os presentes avaliaram o encontro 
como muito proveitoso e que trouxe 
novos conhecimentos para o dia a 
dia”, explica.

Sebrae
1º seminário de diagnóstico para a construção do plano 
estratégico de desenvolvimento é realizado

Na quinta-feira (18), no auditório 
da Prefeitura Municipal de Tigrinhos, 
reuniram-se secretários municipais e 
representantes de empresas do comér-
cio local para realizar o 1º seminário de 
diagnóstico para a construção do plano 
estratégico de desenvolvimento de Ti-
grinhos. O seminário foi realizado atra-
vés do Sebrae/SC e o Governo do Esta-
do de Santa Catarina, por intermédio 
da Secretaria de Estado do Desenvol-
vimento Econômico Sustentável (SDS).

O plano é integrante do projeto 
de pólos multissetoriais em áreas de 
baixo desenvolvimento econômico, 
que compõe o programa nova econo-
mia@SC. Este projeto foi idealizado 
para preparar um ambiente favorável 

ao desenvolvimento socioeconômico 
dos municípios através do incentivo à 

criação e desenvolvimento de parceiras 
institucionais, públicas e privadas.

Reuniram-se secretários municipais e representantes de empresas do 
comércio local

Ascom Tigrinhos

Atenção
Alistamento Militar encerra na próxima terça-feira (30) 

A responsável pelo setor de alista-
mento da Junta Militar de Tigrinhos, 
Laine Manfrin, comunica aos jovens 

da classe 1995, que podem passar até a 
próxima terça-feira (30), na Junta Militar 
junto a Prefeitura de Tigrinhos para rea-

lizar o alistamento militar. A documen-
tação exigida é duas fotos 3x4, carteira de 
identidade e o registro de nascimento.
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IRACEMINHA COMEMORA 24 ANOS

“Noite Cultural”, com apresentações dos talentos da terra e show com João Kuiudo e banda 
aconteceram na última quinta-feira (25)

Apresentações culturais e show humorístico 
marcaram a semana 

A programação em comemoração 
aos 24 anos de Iraceminha teve sequ-
ência nesta semana. Na terça-feira (23) 
e quarta-feira (24), com a organização 
da Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente, Cooperativa Auriverde, 
Sindicato dos Trabalhadores Rurais, 
Cidasc e Epagri, as comemorações fo-
ram direcionadas aos agricultores que 
tiveram disponíveis quatro importan-
tes palestras sobre suinocultura e bem 

estar animal; produção de silagem, 
plantas resistentes, novas tecnologias, 
EGTA – brucelose e tuberculose; avi-
cultura-manejo de inverno e registro de 
aviários; e crédito rural e seguro agríco-
la, nova safra e sanidade animal.

Na última quarta-feira (24) com 
presença de grande público, no Clube 
de Idosos, ocorreu o segundo dia de 
cinema. Com início às 19h a primeira 
sessão foi direcionada às crianças, com 

o filme “Deu a Louca na Chapeuzinho 
Vermelho 2”, e na sessão de fundo di-
recionado aos adultos apresentou “As 
Mil Palavras”. A organização ficou a car-
go da Secretaria de Educação, Cultura e 
Esporte. 

Já na quinta-feira (25), com orga-
nização da Administração Municipal, 
aconteceu a “Noite Cultural”, com apre-
sentações dos talentos da terra.

Na ocasião foi realizada mais uma 

prova da gincana municipal, onde 
cada uma das oito equipes realizou 
uma apresentação. Após as provas da 
gincana, aconteceram as apresenta-
ções culturais dos talentos da terra, 
sendo que cada um apresentou quatro 
músicas. 

Antes do show humorístico, aguar-
dado pela população que prestigiou as 
apresentações, o prefeito Bruno Ro-
berto Pan, e o vice-prefeito Jeri Tume-

lero, enalteceram a importância dos 
munícipes na história de Iraceminha, 
bem como agradeceram a presença de 
todos. “O nosso município só se desen-
volve porque vocês estão aqui. É graças 
a vocês que estamos lutando para me-
lhorar o nosso município”, destacaram. 

Em seguida, para finalizar as 
apresentações da noite, aconteceu o 
show humorístico com João Kuiudo 
e banda. 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder 

O maravilhense Rodrigo Roversi 
também se apresentou

A última apresentação local foi 
com o cantor Maurício 

João Kuiudo alegrou a noite dos 
iraceminhenses 

André e Gustavo foram a primeira dupla a se apresentarA dupla caipira Cedir e Selmo apresentaram quatro canções Prefeito e vice enalteceram a presença e importância da 
população

População prestigiou as apresentações e o show humorístico

Bom Jesus do Oeste

Coletivo fecha 8ª semana de trabalhos da pré-temporada de 
futsal

Sob o comando do treinador 
Alan Reichert, a equipe principal 
do Departamento Municipal de 
Esportes de Bom Jesus do Oeste, 
realizou na última quinta-feira 
(25), no ginásio Municipal de 
Esportes, um jogo treino que foi 
marcado pela bela atuação da 
equipe titular que venceu os re-
servas pelo placar de 5 a 0. 

Ao término do coletivo que fi-
nalizou a 8ª semana de trabalhos 
da atual pré-temporada, o trei-
nador argumentou que apesar 
do bom rendimento da equipe 
no decorrer dos últimos treinos, 
ainda falta muita coisa a ser tra-
balhada e melhorada para que a 
equipe possa estrear nas futuras 
competições com condições de 

igualdade perante o adversário.
“Está havendo uma entrega 

muito grande por parte de todo 
o grupo e isso tem feito com que 
a evolução aconteça de maneira 
automática. Todos estão desem-
penhando bem as suas funções e 
o rendimento técnico e tático de 
cada jogador tem me agradado 
bastante. Sou sabedor que ain-

da temos que evoluir muito em 
termos de marcação, movimen-
tação, finalização, bola parada 
e principalmente nos nossos 
contra-ataques. Temos um perí-
odo longo de trabalho até a nossa 
estreia. Até lá, vamos trabalhar 
forte para aperfeiçoar aquilo que 
hoje está dando certo e melhorar 
os detalhes que ainda não estão 

acontecendo de maneira natu-
ral”, argumentou Reichert.

No dia 11 de maio, a jovem 
equipe bom-jesuense volta à 
quadra para realizar o jogo da 
volta perante a Associação Ipi-
ranga de Futsal. O confronto 
acontecerá em Iraceminha e será 
o segundo amistoso realizado 
pela equipe.
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As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

ANTONIO MORAIS
Faleceu no dia 18 de abril, no Hospital Regional de São Miguel do Oeste, aos 79 anos. 

O seu corpo foi velado na Igreja Assembléia de Deus de Anchieta e sepultado no Cemitério 
Municipal.

ROMÁRIO OTERO
Faleceu no dia 21 de abril, vítima de acidente de trânsito, aos 18 anos. O seu corpo foi 

velado na Igreja Matriz de Anchieta e foi sepultado no Cemitério Municipal.

AMÁBILE CAROLINE CRESTANI
Faleceu no dia 22 de abril, em sua residência em Palma Sola, aos 91 anos de idade. O 

seu corpo foi velado na Cripta da Igreja Matriz de Palma Sola e foi sepultado no Cemitério 
Municipal.

LURDES MARIA DE QUADROA LOPES
Faleceu no dia 22 de abril, em sua residência, em Romelândia, aos 67 anos. O seu cor-

po foi velado no Salão Paroquial de Romelândia e foi sepultado no Cemitério Municipal.

FRANCISCO DELAZARE
Faleceu na segunda-feira (22), com 69 anos, por volta das 16h, no Hospital Regional 

de São Miguel do Oeste. O corpo foi velado na capela do Bairro São Gotardo em São Mi-
guel do Oeste, rumando após para o cemitério do bairro.

ABEL FREDERICHS
Faleceu no dia 23 de abril, no Hospital São Miguel de São Miguel do Oeste, aos 86 

anos. O seu corpo foi velado na Igreja São Francisco de Assis de Barra Bonita e foi sepulta-
do no Cemitério Municipal.

ALLEN HAROLD NEUHARTH
Allen Harold Neuharth, o fundador do jornal USA Today, morreu 

em 19 de abril em sua casa na Flórida, por complicações de uma queda 
em casa aos 89 anos. Ele influenciou o jornalismo impresso mundial ao 
apostar, com o periódico, fundado em 1982, em um formato editorial 
voltado para a concisão de texto, gráficos chamativos, fotos coloridas 
e reportagens leves. Com essa fórmula, em contraste com o formato 
então corrente de longas reportagens e páginas cinzas, o USA Today 
tornou-se o jornal de maior circulação nos EUA, com 1,8 milhão de exemplares por dia, 
segundo o diário. Elaborado para leitores que cresceram assistindo à TV e que não tinham 
tempo nem inclinação para ler longas histórias, as propostas de Neuharth foram vistas por 
críticos como voltadas para um jornalismo junk food, ou seja, de baixa qualidade.

CHRISSY AMPHLETT
A cantora australiana Chrissy Amphlett, da banda Divinyls, mor-

reu no último domingo (21), aos 53 anos, em sua casa em Nova York. A 
artista - conhecida pelo hit I Touch Myself - sofria de esclerose múltipla 
desde 2007 e foi diagnosticada com câncer de mama há três anos.

Christine Joy Amphlett nasceu na cidade de Geelong, em 1959. Ela 
alcançou fama como a cantora da banda de rock Divinyls, formada na 
década de 1980 em Sydney e terminaria casada com Charley Drayton, 
que foi baterista do grupo entre 1990 e 1997 e novamente entre 2006 e 2009. Em um comu-
nicado à imprensa, a família da artista disse que o desejo de Chrissy era de que seu grande 
sucesso servisse de lembrete a todas as mulheres sobre a importância dos exames preven-
tivos. No mês passado, ela foi nomeada como uma dos 10 maiores vocalistas australianos 
de todos os tempos.

FRANÇOIS JACOB
O francês François Jacob, ganhador do prêmio Nobel de Medicina 

de 1965 pelas descobertas sobre controle genético da enzima e a sín-
tese de vírus, morreu no dia 19, aos 92 anos. A pesquisa ganhadora da 
distinção, feita em parceria com os cientistas Jacques Monod e André 
Lwoff, introduziu o conceito de sítios regulatórios do DNA e de RNA. 
Eles trabalharam com a hipótese da existência de uma molécula inter-
mediária entre o DNS e a proteína, que explicaria a rápida produção de enzima. Nascido 
em 17 de junho de 1920, ele estudou medicina na Faculdade de Paris e interrompeu os 
estudos quando estava no segundo ano, em 1940, por causa da II Guerra Mundial, quando 
entrou para as forças armadas e foi enviado para a África como médico. Foi gravemente 
ferido na batalha da Normandia, em 1944, ficando hospitalizado por sete meses. Após a 
guerra, retomou os estudos, mas não podia fazer cirurgias, devido aos ferimentos que teve 
em combate. Em razão disso, ele se aproximou da biologia e se ocupou em detalhar me-
canismos genéticos existentes em bactérias e bacteriófagos e com os efeitos bioquímicos 
das mutações. Nascido em 17 de junho de 1920, Jacob ganhou diversos prêmios e integrou 
várias associações científicas do mundo.

DIRCE NAVARRO DE CAMARGO
Dirce Navarro de Camargo, viúva do fundador do grupo Camargo 

Corrêa, Sebastião Camargo, morreu na noite de sábado (20), em casa, 
aos cem anos. Ela era considerada a mulher mais rica do Brasil, com 
uma fortuna estimada em US$ 11,5 bilhões, segundo o ranking de bilio-
nários da Forbes. Na lista global da publicação americana, ela ocupava 
a 87ª posição. 

Dirce deixa as filhas Regina, Renata e Rosana. Ela ainda era a con-
troladora do conglomerado Camargo Corrêa e os negócios da holding são comandado 
pelos genros Luiz Nascimento e Carlos Pires, com a ajuda de uma equipe de executivos 
profissionais. O terceiro genro, Fernando Arruda Botelho, morreu num acidente de avião 
no ano passado. A Camargo Corrêa é uma holding familiar de capital fechado e tem mais 
de 73 anos de atuação. O grupo opera nas áreas de construção, infraestrutura, indústria e 
também na gestão de algumas marcas no Brasil e no Exterior, como Alpargatas, fabricante 
da marca Havaianas, da qual tem o controle da companhia com 44,12% de participação.   
Com atuação em 20 estados brasileiros, o grupo Camargo Corrêa opera em 17 países e 
emprega 58,4 mil pessoas.

OBITUÁRIO

O crime ocorreu na manhã da última quinta-feira (25), e 
foi cometido pelo companheiro da vítima

Mulher é morta a facadas 
PALMITOS

Uma mulher foi morta a facadas 
na manhã da última quinta-feira 
(25), em Palmitos. Solange Fátima 
Souza, de 30 anos, foi morta pelo 
companheiro Rudimar José Gato, 
de 43 anos. 

O crime ocorreu na residência 
da vítima, na Rua Machado de As-
sis, próximo ao Colégio Felisberto 

de Carvalho, em Palmitos. Segun-
do a Polícia Militar (PM), Solange 
foi morta a facadas. O Corpo de 
Bombeiros foi acionado e socorreu 
a vítima, que foi encaminhada ao 
Hospital Regional de Palmitos. No 
entanto, a mulher não resistiu aos 
ferimentos e acabou morrendo. 

O autor do crime se apresen-

tou a Polícia Militar de Palmitos e 
foi preso. Segundo a PM, o corpo 
de Solange Fátima Souza foi enca-
minhado ao Instituto Médico Legal 
(IML) de Chapecó, sendo que o Ins-
tituto Geral de Periciais (IGP) reali-
zou perícia no local do homicídio. A 
motivação do crime ainda é desco-
nhecida. 

A Polícia Militar (PM) prestou 
três atendimentos a acidentes de 
trânsito na quarta-feira (24). Con-
forme a PM, por volta das 07h45, na 
Avenida Araucária, envolveram-se 
os veículos GM/prisma de Maravi-
lha, conduzido por um homem e a 
motoneta Honda/Biz de Maravilha 
conduzida por uma mulher. No local 
a guarnição constatou que em tese o 
condutor do GM/prisma adentrou 
na rótula e pelo fato do sol atrapa-
lhar sua visão, colidiu na motoneta. 

Outro acidente registrado foi na 
Avenida Anita Garibaldi, na lomba-

da eletrônica próxima aos Correios, 
por volta das 16h, tendo como en-
volvido o veículo VW/saveiro de 
Maravilha conduzido por um ho-
mem e o Fiat/uno também de Ma-
ravilha conduzido por uma mulher. 
Ao chegar ao local, a guarnição foi 
abordada pelos condutores que in-
formaram que o veículo Fiat/uno 
saía da travessa quando o veículo 
saveiro estava vindo em marcha ré 
pelo acostamento. Foram registra-
dos danos nos veículos de pequena 
monta.

Na Avenida Maravilha, por volta 

das 18h20, envolveram-se os veícu-
los VW/polo de Maravilha conduzi-
do por um homem e a motocicleta 
Honda/CG 150 de Romelândia/SC 
também conduzida por um homem. 
Ao chegar ao local, a guarnição pode 
constatar uma colisão lateral, onde 
pelo depoimento das partes e a po-
sição dos veículos pode-se concluir 
em tese que o veículo VW/polo cor-
tou a frente da motocicleta no mo-
mento em que convergiu para a Rua 
São Vicente. De acordo com a Polí-
cia Militar, houve danos de pequena 
monta.

Ter entre 18 e 30 anos, possuir 
Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH) e ter concluído o ensino su-
perior, são alguns dos principais re-
quisitos para quem quer se inscre-
ver no próximo concurso público 
do Estado, o de soldado da Polícia 
Militar.

As inscrições podem ser reali-
zadas até 21 de maio. Quem quiser 
concorrer a uma das vagas, tem que 
estar disposto a passar pelas sete fa-
ses do concurso, que incluem des-
de prova teórica até investigação 
social. Após todas as fases, no final 
de setembro deste ano, o candidato 
inicia oito meses de curso. 

O salário inicia a partir do pri-
meiro mês do Curso de Formação 
de Soldados e corresponde à R$ 
2.385,86. Após a formação, a remu-

neração sobe para R$ 2.907,31, mais 
possíveis gratificações.

Efetivo por regiões
O edital também prevê o nú-

mero de vagas para cada região do 
Estado. Para o Oeste, estão previs-
tos 138 soldados (oito mulheres e 
130 homens). Eles serão divididos 
na 4ª e 9ª Regiões de Polícia Militar 
(RPM), que comportam três Bata-
lhões: Chapecó, Concórdia e São 
Miguel do Oeste e, ao todo, aten-
dem 89 municípios.

Fases de seleção
Primeira Fase: inscrição (22 de 

abril a 21 de maio de 2013);
Segunda Fase: prova teórica (02 

de junho de 2013);
Terceira Fase: exame de Avalia-

ção de Saúde (entre 16 de junho e 02 
de julho de 2013);

Quarta Fase: exame de Avalia-
ção Física (entre 16 e 25 de julho de 
2013);

Quinta Fase: exame de Avalia-
ção Psicológica (entre 05 e 23 de 
agosto de 2013);

Sexta Fase: questionário Inves-
tigação Social (entre 06 e 24 de se-
tembro);

Sétima Fase: entrega de docu-
mentação e Exame Toxicológico 
(entre 20 e 29 de setembro);

Oitava fase: Curso de Formação 
de Soldado (início em 30 de setem-
bro deste ano).

Inscrição
No site http://www.iobv.com.br. 

O candidato deve pagar R$ 80,00.

Concurso

Colisões

138 vagas estão abertas para policial 
militar no Oeste 

Polícia Militar registra três acidentes de 
trânsito em Maravilha na última 
quarta-feira



 -  MARAVILHA  -  S C, 27  DE ABRIL DE 2013A/23 ..................................................................................................

Cotidiano

NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Major
Segalin

INFRAÇÕES DE NATUREZA 
LEVE E MÉDIA PODEM SER 

CONVERTIDAS EM ADVERTÊNCIA

Na edição da semana passada, tratamos das infrações de trânsito de natureza mé-
dia que podem ser convertidas em advertência por escrito, assim, não rendem multa 
nem pontos no prontuário do motorista. O artigo 267 do Código de Trânsito Brasileiro 
(CTB), que institui a Penalidade de Advertência por Escrito, foi regulamentado pela 
Resolução 404 que complementa a resolução a 363, ambas do Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran).

Para ter direito a essa conversão, o motorista tem que preencher dois requisitos 
básicos:

1. Não possuir antecedentes nos últimos 12 meses, ou seja, não pode ter cometido 
infração de trânsito de mesma natureza no último ano.

2. Fazer o pedido ao órgão atuador, por escrito, para a conversão da punição em  
advertência. O Pedido por escrito deve ser feito dentro do prazo previsto para recurso, 
cujo prazo consta na própria notificação que o motorista recebe no seu endereço.

Existem 40 infrações de natureza leve previstas na legislação de trânsito, cujo valor 
da penalidade de multa é de R$ 53,20, além de três pontos no prontuário do infrator, 
porém, preenchendo os requisitos, elas podem ser transformadas em advertência por 
escrito. As infrações de natureza Leve são as seguintes:

1.Dirigir sem atenção ou sem os cuidados indispensáveis a segurança
2.Fazer/deixar que se faça reparo em veículo nas vias 
3.Estacionar afastado da guia da calçada (meio-fio) de 50 centímetros a um metro
4.Estacionar o veículo nos acostamentos
5.Estacionar em desacordo com a regulamentação especificada pela sinalização
6.Estacionar em desacordo com a regulamentação - estacionamento rotativo
7.Estacionar em desacordo com a regulamentação - ponto ou vaga de táxi
8.Estacionar em desacordo com a regulamentação - vaga de carga/descarga
9.Estacionar em desacordo com a regulamentação - vaga portador necessidades 

especiais
10.Estacionar em desacordo com a regulamentação - vaga idoso
11.Estacionar o veículo em desacordo com a regulamentação - vaga de curta du-

ração
12.Parar afastado da guia da calcada (meio-fio) de 50 centímetros a um metro
13.Parar em desacordo com as posições estabelecidas no Código de Trânsito Bra-

sileiro (CTB)
14.Parar no passeio
15.Parar sobre faixa destinada a pedestres
16.Parar nas ilhas ou refúgios
17.Parar nos canteiros centrais ou divisores de pista de rolamento
18.Parar nas marcas de canalização
19.Transitar na faixa/pista da direita regulamentada circulação exclusiva determi-

nado veículo
20.Ultrapassar veículo em movimento que integre cortejo/desfile/formação mi-

litar
21.Fazer uso do facho de luz alta dos faróis em vias providas de iluminação pública
22.Usar buzina que não a de toque breve como advertência a pedestre ou con-

dutores
23.Usar buzina prolongada e sucessivamente a qualquer pretexto
24.Usar buzina entre as 22h e as 06h
25.Usar buzina em locais e horários proibidos pela sinalização
26.Usar buzina em desacordo com os padrões e frequências estabelecidas pelo 

Contran
27.Conduzir veículo sem os documentos de porte obrigatório referidos no CTB
28.Deixar de atualizar o cadastro de registro do veículo
29.Deixar de atualizar o cadastro de habilitação do condutor
30.Proibir ao pedestre permanecer/andar pista, exceto para cruzá-las onde per-

mitido
31.Proibido ao pedestre cruzar pista de rolamento de viaduto exceto onde é per-

mitido
32.Proibido ao pedestre cruzar pista de rolamento de ponte, exceto onde permi-

tido
33.Proibido ao pedestre cruzar pista de rolamento de tuneis, exceto onde permi-

tido
34.Proibido ao pedestre atravessar via área cruzamento, exceto onde permitido 

para sinalização
35.Proibido pedestre utilizar via em agrupam que perturbe trânsito, práticas de 

esporte e desfile
36. Proibido ao pedestre andar fora da faixa própria
37.Proibido ao pedestre andar fora da passarela
38. Proibido ao pedestre andar fora da passagem aérea
39.Proibido ao pedestre andar fora da passagem subterrânea
40. Proibido ao pedestre desobedecer a sinalização de trânsito específica

Bombeiros -  Ocorrências

São Miguel do Oeste

Morre jovem vítima de 
acidente 

A jovem migueloestina In-
diana Cavassini, de 23 anos, teve 
morte cerebral diagnosticada na 
última terça-feira (23). Indiana 
tinha 23 anos e trabalhava como 
professora de Educação Física. 
Ela sofreu um acidente de moto-
cicleta na noite do último sábado 
(20), em São Miguel do Oeste e 
estava internada na UTI com fe-
rimentos gravíssimos, segundo 
informações de pessoas próximas 
a familiares.

Indiana andava de motocicle-
ta com o namorado, quando se 
envolveu em um acidente com um 
GM/chevette, sendo que o condu-
tor  fugiu do local do acidente, nas 
proximidades da Rua Waldemar 
Rangrab, sem prestar socorro. O 

A jovem de 23 anos trabalhava em 
uma academia de São Miguel

veículo foi localizado no municí-
pio de Bandeirante e o motorista 
já foi identificado. Logo após o 
acidente, as vítimas foram socor-
ridas e encaminhadas ao Hospital 
Regional em estado grave.

O outro ferido no acidente, 
Anderson Fábio Elwanger Wa-
thier, de 24 anos, foi atendido no 
Hospital Regional e já foi libera-
do. O corpo de Indiana foi sepul-
tado na tarde da quinta-feira (25), 
em São Miguel do Oeste.

Conforme informações do de-
legado de Polícia Civil, Henrique 
Valadão, já foi instaurado proce-
dimento de investigação e o mo-
torista do chevette envolvido no 
acidente deve ser ouvido nos pró-
ximos dias.

Arquivo Pessoal 

O acidente ocorreu na noite do último sábado (20) e a 
jovem teve morte cerebral na terça-feira (23)

Bombeiros Cunha Porã
Das 08h do dia 23 de abril às 08h do dia 24 de abril
A guarnição do Corpo de Bombeiros Militar de Cunha Porã prestou sete auxílios 

à comunidade. Sendo uma emergência clínica, um ferimento em tecido mole e cinco 
serviços de atividades técnicas.

Em destaque, por volta das 19h13, a guarnição deslocou-se até a Rua Oswaldo Cruz, Bairro Cidade Alta, 
para prestar atendimento a uma jovem de 22 anos, a qual acabou cortando o pé com um caco de vidro, a pa-
ciente apresentava ferimento corte contuso no membro inferior direito. Após os procedimentos ela foi condu-
zida para posterior atendimento médico.

Das 08h do dia 25 de abril às 08h do dia 26 de abril
A guarnição do Corpo de Bombeiros Militar de Cunha Porã prestou quatro auxílios à comunidade, sendo 

quatro serviços de atividades técnicas.

Das 08h do dia 23 de abril às 08h do dia 24 de abril
O Corpo de Bombeiros de Maravilha prestou 142 

auxílios à comunidade. Sendo três atendimentos pré-
hospitalares, dois acidentes de trânsito e realizadas 137 
atividades técnicas.

Às 21h15 a guarnição foi acionada para deslocar-se 
até a Avenida Sul Brasil em frente ao Mercado Sidnei. 
No local encontrava-se um homem maior de idade, 
que até o momento não foi identificado, pois, não 
possuía documentos e estava em parada cardíaca, foi 
iniciada ressuscitação cardiopulmonar e conduzida a 
vítima ao Hospital São José.

Das 08h do dia 24 de abril às 08h do dia 25 de abril
O Corpo de Bombeiros de Maravilha prestou 186 

atendimentos à comunidade. Por volta das 21h20 a 
guarnição do Auto Socorro de Urgência foi acionada 
para prestar atendimento a uma mulher, de 24 anos, 
que estava na rodovia BR-282, que foi vítima de uma 
queda do mesmo nível. A vítima relatava dor na região 

pélvica, sendo imobilizada e 
conduzida ao pronto socorro para avaliação médica.

Das 08h do dia 25 de abril às 08h do dia 26 de abril
O Corpo de Bombeiros Militar de Maravilha 

prestou 105 atendimentos à comunidade. Às 11h46 
a guarnição deslocou-se com a viatura até a Linha 
Sanga Silva para atender um homem de 78 anos, que 
encontrava-se consciente e orientado, deambulando 
junto a rodovia. Ele era condutor do veículo chevrolet 
D10, azul, placas de São Miguel da Boa Vista. Segun-
do relatos do condutor, ele teria perdido o controle 
de seu veículo devido à carga que transportava estar 
mal distribuída. Houve saída de pista seguida de co-
lisão frontal em barranco de terra às margens da pista. 
Com o choque, o condutor colidiu a face contra as par-
tes internas do veículo, o que ocasionou um ferimento 
cortante com sinais de fratura no nariz. Após avaliação e 
procedimentos foi encaminhado ao Pronto Socorro do 
Hospital São José.
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Agricultura
SEMINÁRIO: NOVO CÓDIGO FLORESTAL   

Agricultores e profissionais ligados à área ambiental de Cunha Porã e região tiveram a 
oportunidade de esclarecer dúvidas e receber instruções sobre a nova legislação ambiental 

Evento contou com a participação 
de centenas de pessoas

Na última sexta-feira (26), 
foi realizado na Gruta da Linha 
Sabiazinho, em Cunha Porã, um 
seminário sobre as principais 
questões que envolvem o Novo 
Código Florestal Brasileiro, tais 
como: Cadastro Ambiental Rural, 
Alterações na Legislação, Reser-
va Legal e Áreas de Preservação 
Permanente. “O principal obje-
tivo do seminário é demonstrar 
alguns aspectos importantes da 
nova legislação florestal, que foi 
produzida em Brasília no ano 
passado. Basicamente os agri-
cultores terão a oportunidade de 
perceber as principais consequ-
ências do novo Código Florestal 
no seu dia a dia”, ressaltou o pa-
lestrante, Leonardo Papp. 

Papp partici-
pou da elaboração 
do novo Código 
Florestal Catari-
nense e Brasilei-
ro, especialista na 
área ele acompa-
nhou todas as 
discussões a res-
peito do tema nos 
últimos anos. “A 
legislação é longa 
e complexa não 
vou conseguir 
abordar todos os 
seus detalhes em 
um curto espaço 
de tempo. Basica-
mente as orien-
tações tratam das 

áreas consolidadas que recebem 
tratamento diferenciado confor-
me o texto do novo código”, com-
plementou.       

Durante o seminário o reno-
mado palestrante que é advoga-
do, professor da PUC de Santa 
Catarina e do Paraná, e escritor 
de um livro sobre o Código Flo-
resta, além de assessor da Or-
ganização das Cooperativas 
Brasileira (OCB), respondeu per-
guntas e esclareceu as dúvidas 
dos agricultores e especialistas 
na área ambiental da região. O 
evento foi realizado pela Prefei-
tura de Cunha Porã, Epagri, Co-
operativa Regional Auriverde e 
Sindicato dos Trabalhadores Ru-
rais de Cunha Porã. Ainda con-
tou com o apoio dos seguintes 
colaboradores: SOS Sustentar, 
Ceres Consultoria e Projetos Am-
bientais, Ceraçá, Sicoob Credial, 

Banco do Brasil, Afubra, Sicredi, 
Aurora, Caixa Econômica Fede-
ral e Souza Cruz. 

A importância do evento 
De acordo com o presidente 

do Sindicato dos Trabalhado-
res Rurais (STR) de Cunha Porã, 
Gilmar Ceccon, o objetivo do se-
minário foi tirar as dúvidas das 
pessoas quanto às mudanças no 
Código Florestal, sobre o Cadas-
tro Ambiental Rural, as altera-
ções na legislação, reserva legal 
áreas de preservação permanen-
te (APP). “O evento foi organiza-
do para atender a um anseio dos 
agricultores que tinham muitas 
dúvidas a respeito deste tema”, 
disse Ceccon.

O secretário da Agricultura 
de Cunha Porã, Rogério Becker, 
destacou que iniciativas como 
a do seminário são de suma im-
portância para os agricultores do 
município. “Buscamos por um 
palestrante que pudesse elucidar 
alguns aspectos importantes da 
legislação ambiental. Palestras 
de orientação como essa serão 
frequentes, por meio da colabo-
ração dos diversos órgãos e en-
tidades do município de Cunha 
Porã. A junção de forças gera o 
bem comum de todos os muníci-
pes”, destacou Becker. 

O evento foi organizado 
para atender a um anseio 

dos agricultores que 
tinham muitas dúvidas 
a respeito deste tema”. 

Gilmar Ceccon.

Fotos: Ricardo Torres/O Líder

Centenas de pessoas prestigiaram o evento que foi realizado na Gruta da Linha Sabiazinho

O palestrante Leonardo Papp ajudou a 
elaborar o Novo Código Florestal 

Autoridades locais, regionais e estaduais prestigiaram o evento
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Agricultura

Ao todo 51 famílias foram beneficiadas com os serviços de medição, demarcação e 
georreferenciamento de imóveis rurais

Famílias rurais de Santa Terezinha do Progresso e Tigrinhos recebem 
levantamento georreferencial

SDR MARAVILHA

Agricultores dos municípios de 
Santa Terezinha do Progresso e Tigri-
nhos, pertencentes à Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimento Regional de 
Maravilha, receberam na última quar-
ta-feira (24), as plantas de regulariza-
ção fundiária das suas propriedades.

Ao todo, 51 famílias foram bene-
ficiadas com os serviços de medição, 
demarcação e georreferenciamento 
de imóveis rurais. De acordo com o 
secretário Regional, Valci Dal Maso, os 
documentos entregues serão neces-
sários para promover o ajuizamento 

da Ação de Uso Capião e regularizar 
as terras dos agricultores. “Esse é um 
esforço do Governo do Estado para 
possibilitar aos agricultores a perma-
nência na agricultura com toda docu-
mentação em ordem”, ressalta o secre-
tário Regional.

O gerente de Desenvolvimento 
Econômico, Sustentável e Agricultu-
ra, Genuir Bassani, lembra que todos 
devem ficar atentos para dar conti-
nuidade ao processo e não deixar esse 
documento parado. “Este é um direi-
to que os agricultores conquistaram 

com muito sacrifício. É uma conquis-
ta justa e fundamental para que estas 
famílias rurais tenham o documento 
definitivo para poder acessar linhas 
de créditos da agricultura e programas 
habitacionais, entre outros”, lembra 
Bassani.

Fotos: Ascom SDR Maravilha 

Agricultores de Santa Terezinha do Progresso foram beneficiados Em Tigrinhos, famílias também poderão fazer a medição, demarcação e georreferenciamento 
de imóveis rurais

Agricultores
Profissionais da Unidade de Saúde do Interior se reúnem com lideranças

Com a finalidade de sugerir me-
lhorias e trocar informações sobre o 
atendimento na Unidade de Saúde 
do Interior, a equipe da Saúde se reu-
niu com o secretário da pasta, Jonas 
Dall’Agnol, com a diretora de Saúde, 
Miriane Sartori, com o secretário de 
Agricultura, Pedro Gilberto Ioris, o 
presidente do Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Rural de Maravilha, 
Natalino Prante, o presidente do Sin-
dicato dos Trabalhadores na Agricul-
tura Familiar (Sintraf), Gilson Farinon, 
e com a vereadora Marclei Grando, na 
manhã da última quarta-feira (24).

Conforme a equipe, a intenção é 
contribuir e facilitar a vida das famí-
lias que vivem no interior. “Ouvimos 
muitas vezes as pessoas criticarem 

a unidade. Em certas ocasiões real-
mente acontece de não ter fichas para 
consulta médica ou odontológica. 
Mas, nunca ninguém saiu daqui sem 
ser avaliado e com a opção de agenda-
mento”, comentam.

De acordo com os profissionais, 
os pacientes chegam à unidade por 
volta das 7h30. “Somos sabedores 
que também há informações de que 
a população precisa vir de madruga-
da para consultar. Isso é inverídico. 
Temos pacientes que chegam às 7h30, 
8h e são atendidos normalmente”, 
acrescentam.

Para Jonas, seja no serviço parti-
cular ou público, não há possibilidade 
de o atendimento ser imediato para 
todos os pacientes. “Geralmente, que-

remos ser atendidos imediatamente, e 
isso não acontece, pois se tem 30 pes-
soas, uma será atendida e as outras te-
rão de aguardar. No serviço particular, 
o paciente também precisa esperar. 
Então, temos de nos conscientizar e 
aguardar”, explica.

Outros assuntos em debate fo-
ram as questões de agendamento, 
falta de profissionais no ramo da 
odontologia e estrutura da unida-
de de saúde do interior. “Podemos 
discutir a questão do agendamento 
para facilitar a vida da nossa popula-
ção. Acredito que um agendamento 
por telefone deve ser feito, mas, isso 
é uma coisa a ser refletida. A Odon-
tologia enfrenta uma problemática: 
não há profissionais. Hoje, a ideia é 

Estiveram reunidos com os agricultores o secretário da Saúde e 
demais autoridades municipais

Ascom Maravilha

fazer concurso público para efeti-
var os dentistas. Assim, saberemos 
quem são os responsáveis e de quem 
a gente pode cobrar. Porém, existe 

uma questão burocrática por trás 
disso, inclusive de orçamento. Vamos 
trabalhar neste assunto e fazer tudo 
dentro da lei”, enfatiza o secretário.
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Esporte
BOM JESUS DO OESTE

Objetivo da execução do projeto vem ao encontro da necessidade de ofertar oportunidades de 
treinos às crianças e adolescentes que frequentam a escola no período contrário das atividades

Projeto Almoço Saudável é desenvolvido 

Entre alguns projetos que são 
desenvolvidos pelo Departamento 
Municipal de Esportes, o treinador, 
Alan Reichert, destaca a conquista 
do Projeto Almoço Saudável, que é 
disponibilizado pela Administração 
Municipal, por meio da Secretaria da 
Educação, em parceria com o Setor 
Social e Cultural.

Segundo Reichert, o principal 
objetivo da execução do projeto 
vem ao encontro da necessidade 
de ofertar oportunidades de treinos 
às crianças e adolescentes que fre-
quentam a escola no período contrá-
rio das atividades que são desenvol-
vidas pelas pastas. 

Especificamente, no futsal, os 
atletas do interior de Bom Jesus do 
Oeste que estudam no período da 
tarde recebem duas vezes por se-

mana refeições, no caso o almoço, 
e participam dos treinos no período 
da manhã. Esse processo também 
acontece com os atletas que estu-
dam pela parte da manhã, e ficam 
para treinar à tarde antes de retorna-
rem para suas casas. “Essa conquista 
é significativa para o fortalecimento 
do nosso trabalho. Sem essa inicia-
tiva, vários atletas que residem no 
interior de nossa cidade não teriam 
condições de frequentar os treina-
mentos, uma vez que os mesmos 
não têm como se deslocar até o giná-
sio de esportes. Através deste proje-
to, o número de alunos que frequen-
tam as atividades esportivas dobrou 
e a tendência é que novos atletas 
passem a fazer parte das categorias”, 
declarou o treinador.

O diretor de Esportes, Selmar 

Wagner, elogiou as palavras de Rei-
chert e afirmou que ações como as 
quais estão sendo desenvolvidas fa-
rão toda a diferença. “São iniciativas 
como estas que futuramente farão 
toda a diferença na vida de nossos 
atletas. Oferecer condições para que 
todas as crianças interessados em 
praticar futsal possam vivenciar uma 
etapa de suas vidas que todos nós 
sabemos que é muito importante, é 
uma questão de princípios e o DME 
zela por isto. Por tanto, temos que 
parabenizar a Secretaria da Educa-
ção e a Prefeitura pela audácia do 
projeto. Isso demonstra realmente a 
seriedade e o comprometimento do 
poder público com a execução de 
trabalhos voltados para o bem estar 
social dos munícipes bom-jesuen-
ses”, enalteceu Wagner. Alunos ganham almoço para poder participar das aulas de futsal 

Departamento de Esportes

Linha Consoladora
GreNal dos amigos é hoje 

A segunda edição do GreNal dos 
Amigos será realizada hoje (27), na 
Linha Consoladora, em Maravilha. 
Serão jogos em três categorias, e o 
jogo do time principal está marcado 
para às 16h. 

De acordo com um dos organiza-
dores, Pedro Gilberto Ioris, será um 
excelente encontro que visa à confra-
ternização dos amigos de Maravilha e 
de toda a região. “Ano passado já foi 
um sucesso o nosso jogo. Este ano, 
tenho certeza que será ainda mais 
grandioso”, disse Ioris. 

“Convidamos a todos para pres-
tigiarem o GreNal dos amigos, certa-
mente será um momento de muita 
descontração e demonstração de 
amizade. Lembrando ainda, que 
após o término dos jogos, será reali-
zado um jantar de confraternização 
para os jogadores, familiares e públi-
co em geral”, finaliza Ioris.            

                         
Confira a escalação dos times:
GRÊMIO 
Juarez do Mercadão do Calçado, 

goleiro Gringo, Vande Serpa, Delvir 
Pedalada, Márcio Rudély, Schumann 
- popular Trovão, Jandrei, Dauri (le-
sionado), deputado Dirceu Dresch, 
Rogério de Lemes, Fábio (o Tcheco), 
Doraci Felisiak, César Frandoloso, Sil-
vio Neckel, Vande Griebler, Tatu, Mar-
celo Schlemer, Valde e Valmi Sartori, 
Roberto PM, Vilmar Bruch, Elmar 
Walbrick, Milton Valer, Sidi da RD 
Móveis, Pedro da Copema, Neomar, 
deputado Mauro De Nadal, Depiné, 

Chicão, Trebien e o centroavante 
Oneide Maravilha. 

Comissão técnica: treinador Ber-
nardo Wickert; preparador físico De-
oclécio Pavi; massagista Dr. Aguacir; 
roupeiro Vanderlei Raupp. Para as-
suntos extracampo, Marcos, popular 
Chibarro. 

INTER
Gilmar Luzzi, Pedro Gilberto Ioris, 

Aldocir Seifert, Carlos Nunes – pre-
parador físico, Vilmar Birck, Artémio 
Fries, Deovani Pavi, Evandro Nicola, 
Gilson Luiz Farinon, Nicanor Valer, 
Ozório Crestani, Sergio Pavanatto, 
Gilvésio Schaefer (alfinete), Bergos-
sa, Valdir Kesterke, Jorge Mayer, Orli 
Berger, Rodrigo – Rádio Difusora, 
Celso Antônio Ledur – articulador, 
Nilso Soares, deputado Celso Malda-
ner, Natalino Prante, Enio Castanha, 
Jair Ioris, Andretta, João Schabarum, 
vice-prefeito Sandro Donati, Lucia-
no Barutcha, Vanderlei – Bregomar, 
Schabarum, Jacir, Josimar Farinon, 
Alemão Rabuski, Nene Scharnoski, 
Miguel Tiago, vereador Ivo Signor de 
São Miguel da Boa Vista e Valdemar 
Kempfer. 

GreNal dos Amigos é hoje
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Esporte
Taça Jeancar

Campeonato de futebol suíço 

Campeonato Municipal de 
Futebol Suíço iniciará em maio

Congresso técnico acontece na 
próxima segunda-feira (29)

O congresso técnico do campeo-
nato municipal de Futebol Suíço, Ca-
tegoria Master 2013 – Taça Jeancar 
ocorreu na última semana. De acor-
do com o coordenador técnico do 
Departamento de Esportes de Mara-
vilha, Edinar Luis Zardo, ficou defini-
da que a forma de disputa será todos 
contra todos, classificando-se os qua-
tro melhores. “Depois acontecerão as 
semifinais e finais, sendo que todas 
as rodadas ocorrem nos sábados”, ex-
plicou.

O início do campeonato ocorrerá 
no dia 04 de maio, no Estádio Pena 
Branca (ao lado do Posto Kakareko). 
“Outros locais de disputa serão nos 
campos de futebol suíço da Assomar, 
De Gasperi, Piacentini (acesso ao 

Diretor de Esportes, Marcelo Heinz, anunciou os locais e as equipes 
participantes

Ascom/Prefeitura de Maravilha

Barro Preto) e AABB”, comenta o dire-
tor de Esportes, Marcelo Heinz.

As equipes que disputarão o mu-
nicipal são as seguintes: Mil Anos; 
E.C. Primeiro de Maio da Linha Chi-
nelo Queimado; E.C. Canarinho da 
Linha Primavera Alta; Confecções 
Rudély; Sicoob Credial; SER Vasco da 
Gama. “A promoção é do Departa-
mento de Esportes de Maravilha com 
o patrocínio da Jeancar. Queremos 
fazer um agradecimento especial ao 
patrocinador que, além da premia-
ção, doará uma bola para cada equi-
pe com o apoio do Tabuleiro Espor-
tes”, acrescentou o diretor.

Os coordenadores da competição 
informam que a programação dos jo-
gos será divulgada em breve.

Primeira etapa que acontece em Pinhalzinho (SC) terá cerca 
de 20 atletas da Acema-DME/Erva Daninha/Novoeste

Competições terão inicio no sábado 
CIRCUITO OESTE DE TÊNIS DE MESA

A equipe Acema-DME/Erva 
Daninha/Novoeste de Maravilha 
vai participar da primeira etapa do 
Circuito Oeste de Tênis de Mesa 
2013. As competições vão ocorrer 
no ginásio Neuro Izidoro Bugnotto 
em Pinhalzinho hoje (27). Foram 
confirmados em torno de 20 atletas 
na equipe maravilhense para esta 
disputa, sob a orientação do técnico 
Tiego Drumm. Pinhalzinho, Chape-
có, Concórdia, Abelardo Luz, ATMex 
(São Miguel do Oeste, Guaraciaba e 
Descanso), São Domingos, além dos 
gaúchos de Palmeiras das Missões e 
Erechim estarão presentes na dispu-
ta.

Com o fim da competição por 
“reiting” (disputa em nível técnico) 
os atletas poderão participar em 
duas categorias por idade, desde que 
respeitada à idade mínima. Essa fór-
mula de disputa aumenta o nível da 
competição que ainda terá a divisão 
entre federados (atletas que partici-
pam do circuito estadual) e escolar.

Primeira etapa do Circuito Oeste de Tênis de Mesa ocorre hoje

Tiego Drumm 

Segundo Drumm, Maravilha 
chega para as disputas deste ano 
consciente do aumento nas dificul-
dades, mas confiante no trabalho 
realizado até aqui, podendo apre-
sentar gratas surpresas tanto entre 
os atletas escolares, quanto nos fe-

derados.
A equipe de Maravilha tem o 

apoio imprescindível da administra-
ção municipal, através do Departa-
mento de Esportes e da Acema, além 
das empresas Erva Daninha e Jornal 
Novoeste.

Com o objetivo de organizar o 
Campeonato de Futebol Suíço, o 
Departamento de Esportes, coor-
denado pelo diretor Vanderlei Pas-
qualotto, convoca todos os respon-
sáveis pelos clubes do município, 
para participar do congresso téc-
nico que será realizado na próxima 
segunda-feira (29), às 19h na Câ-
mara de Vereadores de Iraceminha. 

De acordo com Pasqualotto, o 
campeonato terá início no dia 04 
de maio. As categorias a serem dis-
putadas serão feminino, masculino 
e veterano. No congresso técnico 
será decidida a forma de disputa. 
Pasqualotto pede para todos os 
clubes interessados se fazerem pre-
sentes com no mínimo um repre-
sentante. 

Ascom Prefeitura 

Diretor de Esportes convoca os responsáveis pelos clubes do município 
para participarem do congresso técnico

Flor do Sertão

Escola Municipal desenvolve 
aulas de badminton

O Centro Educacional Padre Luis 
Muhl está trabalhando com uma nova 
modalidade nas aulas de educação 
física. Com o intuito de proporcionar 
aos alunos uma nova atividade, ade-
quando mais conhecimento e desen-
volvimento cultural e psicomotor. 

O badminton é um esporte que 
desenvolve diversas habilidades, entre 
elas, agilidade, atenção e muita coor-
denação motora. Este jogo é pouco co-
nhecido pelos brasileiros, mas muito 
jogado no mundo todo. É um esporte 
apaixonante que está ganhando es-

paço a cada dia que passa. De acordo 
com a professora Geni Rissi Bortoli-
ni, as aulas são atrativas e os alunos 
correspondem com entusiasmo, “em 
pouco tempo o aluno já pode jogar, 
aprender e se divertir”, afirma a pro-
fessora.        

 Alunos estão desenvolvendo a atividade nas aulas de educação física

Divulgação
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DOIS TOQUES
Mais um amistoso da Seleção Brasileira e mais uma vez não se viu o bom futebol. Apenas 

empatou com o Chile, 2X2, com direito a “olé” e vaias do torcedor que foi ao Mineirão. 

Hoje (27), acontece a grande festa esportiva entre gremistas e colorados, às 16h na Linha 
Consoladora. Com a realização do segundo GreNal entre amigos. Vai dar Inter... quem garante 
é o Curuíra. 

A Associação de Tênis de Mesa de Maravilha participará de disputas regionais em Pinhal-
zinho, com cerca de 20 representantes da região. 

O Zulú confirmou para a coluna durante a semana, que irá comparecer no marcador no 
confronto do Juventude, diante do Grêmio, pelas semifinais da Taça Farroupilha. O jogo será 
hoje (27), às 18h30, em Caxias do Sul. 

O
Goleiro Muriel alerta para o perigo que 

o jogo do Internacional com o Veranópolis 
(VEC), amanhã (28), às 16h, no Centená-
rio do Caxias do Sul, pela semifinal da Taça 
Farroupilha, segundo turno do Campeona-
to Gaúcho, pois foi o VEC o único time que 
derrotou o Internacional duas vezes neste 
ano. Uma, o Inter com o seu time reserva e 
outra, recentemente com o time titular, jo-
gando em Veranópolis. Então que a defesa 
colorada fique atenta, principalmente, para 
o maior poder de fogo do adversário, que 
são as bolas altas na área colorada. Pois foi 
exatamente desta forma que o Internacional 
levou o gol que decretou a derrota colorada 
para o representante da Serra Gaúcha. 

site do inter

O
Melhor ataque do Campeonato Gaú-

cho, o do Internacional, que já marcou 
27 vezes, precisa aparecer novamente na 
partida de amanhã (28), pois trata-se de 
um jogo decisivo e eliminatório. É bom 
lembrar que se a partida terminar empa-
tada, a decisão irá para os pênaltis, e como 
todos nós sabemos, pênaltis, esta forma de 
decisão, é parecida com loteria, pois nem 
sempre o time que possui jogadores mais 
técnicos, de maior qualidade, saem vence-
dores. 

GreNal
Mais um aconteceu na última quarta-feira 

(24) e foi disputado no Estádio Olímpico, vá-
lido pelo Campeonato Gaúcho, da categoria 
sub-20. E para manter a escrita, a vitória foi 
colorada pelo placar de 2X0. Este resultado de-
terminou a eliminação do Grêmio da fase final 
da competição. E está certo, aquele que disse 
o tradicional rival está vivendo de conquistas 
e resultados que obteve no passado. É bom 
tomar cuidado, porque daqui a pouco, nem o 
passado como consolo, restará! 

Vargas
Este atacante chileno, contratado pelo Grêmio para ser um dos destaques na linha 

de frente tricolor, marcou apenas um gol até o presente momento. Justificam os gremis-
tas, dizendo que ainda falta entrosamento dele com o Barcos, mas pelo que se vê, nem 
Vargas nem Barcos estão fazendo aquilo para o qual foram contratados. Balançar as 
redes dos adversários. E dizem que na Seleção Chilena, Vargas está escalado como ar-
mador, e no Grêmio também dizem que ele arma, mas está mesmo armando confusão 
e até já tem a sua titularidade contestada. Alguns querem Kléber em seu lugar!

PAPELÃO
Um time de Porto Alegre, que está jogan-

do só Gauchão e Copa Perdigão do Brasil, 
pediu para a agência de propaganda fazer 
uma campanha, “HUACHIPATO DAY”, caso o 
Grêmio perdesse para os chilenos na Liberta-
dores. Além de COPIAR DE NOVO, comparar 
possível derrota para o Huachipato com o 
MAZEMBE DAY é de uma falta de senso da 
realidade. Menosprezaram o Huachipato e 
tentam contratar o centroavante dos caras. 
Foi de cair o butiá do bolso.

CAFEZINHO
Esse Campeonato Gaúcho é tipo aquela 

prima de longe, com quem você mal fala, 
mal conhece. Não dá bola, não valoriza. 
Mas se a prima veia morre, rola uma tris-
teza. Vamos tomar um cafezinho na Serra 
Gaúcha neste sábado (27), às 18h30 e voltar 
classificados para as finais da Taça Farrou-
pilha. Já jantei (libertadores), agora estou 
só pelo cafezinho!

CONSOLADORA
Depois de uma semana com muitos treinos secretos, preparação física intensa, testados 

vários esquemas de jogo. Os gremistas estão preparados para o “GRE-nal” dos Amigos, neste 
sábado (27) na Linha Consoladora Maravilha. Juarez do Mercadão do Calçado, lembra a to-
dos os atletas do imortal, para não esquecer de levar o “futebol”!

Moradores da comunidade, estão curiosos para saber com qual camisa o “colunista im-
parSCIal” vai aparecer no evento? Com a camisa do Grêmio ou do Inter? Faça como o Inter na 
Libertadores: NÃO PERCA! 

LOVE
Inter quer 

contratar o ata-
cante Wagner 
Love. A situação 
financeira não 
é das melhores 
pelo lado do “re-
mendão”. Pode-
riam chamar o 
Adriano Impe-
rador, teríamos 
então o “império 
do amor” no co-
lorado. Aquela 
tia de Porto Ale-
gre agradeceria.

GIRO DO PLACAR
Campeonatos estaduais estão na fase quente. No Paulista, 

quartas de final, São Paulo enfrenta a Penapolense, Mogi Mi-
rim contra Botafogo de Ribeirão Preto. Clássico entre Santos e 
Palmeiras. Corinthians terá que eliminar a Ponte Preta. Estão 
rebaixados Mirassol, União Barbarense, São Caetano e Guarani 
de Campinas.

Rio de Janeiro tem Botafogo contra Resende e Fluminense 
enfrentando o Volta Redonda. Se vencer a Taça Rio, o Botafogo 
conquista o título carioca.

Aqui em Santa Catarina os confrontos serão entre: Figuei-
rense X Chapecoense e Criciúma X Avaí, pelas semi finais do 
Catarinão.

No campeonato Gaúcho, Taça Farroupilha, Juventude X 
Grêmio, neste sábado (27), 18h30min. Domingo (28) às 16h In-
ter X Veranópolis.

PREVISÃO
Se o colorado não 

ganhar esse campeo-
nato Gaúcho, Dunga 
não vai chegar a trei-
nar o Inter na inaugu-
ração do “remendão”.

RUMO A MARROCOS
Independiente Corporación Deporti-

va Santa Fe de Bogotá Colômbia, este será o 
adversário a ser batido pelo Grêmio. Se pas-
sarmos pelo Santa Fe, teremos nas quartas 
de final, Nacional ou Garcilaso. Sempre com 
o segundo jogo fora de casa. Só jogaremos a 
sengunda partida em casa, se o São Paulo che-
gar à final com o imortal. Então a final, segun-
do jogo, jogo de volta será na Arena. Dá para 
encarar!
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DIRCEU JOSÉ MOSMANN WOLMIR HÜBNER

 Grenal dos Amigos é hoje

E/01

A/24

Ricardo Torres/O Líder

Ilustração

HORÁRIO DE FECHAMENTO

NESTA EDIÇÃO TEM

10 PÁGINAS DE 
CLASSIFICADOS

(49)  3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

TEMPO

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

280 170

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

26/04 12h

Vendas
Como formar o preço de venda 

dos produtos, das mercadorias ou 
dos serviços que vendemos é uma 
dúvida constante no meio empre-
sarial 

Cuidado
A Receita lembra que é arriscado 
deixar para enviar a declaração 
nas últimas horas

A/05

VITOR D'AGOSTINI 

Bafômetro
Divulgaram uma pesquisa 

onde se mostrou que 75% das 
cidades catarinenses não pos-
suem bafômetro 

Agricultores e profissionais 
ligados a área ambiental de 
Cunha Porã e região tiveram a 
oportunidade de esclarecer dúvi-
das e receberam instruções sobre 
a nova legislação ambiental

 A confraternização entre amigos é o princi-
pal objetivo do evento e será realizado hoje (27), 
a partir das 14h no campo Lindolfo Mattje, na 
Linha Consoladora

Seminário sobre o Novo 
Código Florestal reúne 
centenas de pessoas


